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AGRICULTURE
Installation d'une

commission de la filière
équine et cameline

FLN PROTECTION CIVILE : 
Plus de 25.000 interventions

à Alger durant le premier
semestre de 2018 
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FÊTE NATIONALE DE LA FRANCE
Le Président Bouteflika félicite

le Président Macron

ALGÉRIE-NIGER
Réunion aujourd’hui à Alger de la 6e session

du Comité bilatéral frontalier algéro-nigérien

Ould Abbès plaide pour une
«plus grande» ouverture

du parti sur les jeunes 
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SELON  UNE ÉTUDE DE LA DIRECTION DE LA POPULATION AU MINISTÈRE
DE LA SANTÉ, DE LA POPULATION ET DE LA RÉFORME HOSPITALIÈRE

LE TAUX DE NATALITÉ EN
ALGÉRIE PARMI LES PLUS

ÉLEVÉS AU MONDE
Le taux brut de natalité en Al-

gérie, soit l'effectif des nais-
sances vivantes pour 1.000

habitants, est passé de 19,36 pour
1000 en 2000 à 25,40 pour 1.000

en 2017, soit un taux parmi les
"plus élevés dans le monde", in-
dique une étude de la direction

de la population au Ministère de
la Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière. Cette évo-

lution "place l'Algérie, une fois de
plus, parmi les pays ayant une

natalité élevée dans le monde",
souligne l'étude présentée à l'oc-

casion de la Journée mondiale de
la Population. L'Algérie "est en-

trée, depuis plus d'une décennie,
dans une dynamique démogra-

phique marquée par une aug-
mentation soutenue de la

natalité", souligne l'étude, qui
rappelle que le volume annuel
des naissances vivantes, après

avoir baissé de près de la moitié
entre 1985 et 2000, passant res-

pectivement de 885.000 à
589.000, ne cesse d'augmenter,

dépassant le cap de million en
2014 pour atteindre 1.067.000

naissances vivantes en 2016, suivi
d'un léger recul en 2017 avec

1.060.000 naissances vivantes.



A l’occasion de la célé-
bration de la Journée na-
tionale de l’enfance, le mi-
nistère de la Solidarité na-
tionale, de la Famille et de
la Condition de la femme,

organise une cérémonie
pour marquer l’évène-
ment, cet après-midi à par-
tir de 14h30, au niveau de
l’école des non-voyants
d’El Achour.

-
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SALLE ISSER
Projection 
du film «Gold»

Le film récom-
pensé aux Oscars
«Gold», sera en
projection du 16 au
25 juillet à la salle
Isser à raison de
deux séances par
jour (14h et 17h).

SOLIDARITÉ 
Célébration de la Journée nationale 

de l’enfance

JEUDI À L’ESPLANADE
DES ARTISTES
Soirée chaâbi

Les nuits du chaâbi
se poursuivent au ni-
veau de l’Esplanade
des Artistes (La Pê-
cherie), avec une soi-
rée jeudi 19 juillet à
partir de 22h animée
par Achouri Mokhtar.

MOSTAGANEM
Congrès 
international sur 
«Les mathématiques 
et le vivre-ensemble»

Le ministre de
l’Enseignement Su-
périeur et de la Re-
cherche Scienti-
fique, M. Tahar Had-
jar, présidera ce ma-
tin à partir de 8h30,
à l’université Abdel-

hamid Ben Badis de
Mstaganem, la céré-
monie d’ouverture
des travaux du
congrès internatio-
nal intitulé «Les ma-
thématiques et le vi-
vre-ensemble». 

SDA
Coupure de gaz 
demain dans 14
quartiers de Bouzaréah
et Beni Messous 

Une coupure de gaz
est programmée de-
main lundi à partir de
13h, dans 14 quartiers
des communes de Bou-
zaréah et Beni Messous
(Alger) en raison de
travaux sur le réseau
de distribution, in-
dique un communiqué
de la Direction de dis-
tribution de Bologhine relevant de la Société de
distribution d'électricité et du gaz d'Alger (SDA).
Les quartiers concernés sont Bousmaha I et II,
El Menzel I, II et III, 250 logements Nassim, 18
logements Ecole des Banques, Lotissement Bou-
hammame, Cité Cnep, Route de Baïnem-Bouza-
réah (commune de Bouzaréah) et 100 logements
Sidi Youcef, 640 logements AADL Sidi Youcef,
Houach Guy Sidi Youcef, Lotissement Ghemidri
(commune de Beni Messous), précise la même
source. La SDA met à la disposition de ses clients,
pour toute information, le numéro de son centre
d'appel 3303, joignable 24h/24, ajoute le commu-
niqué.

SÛRETÉ NATIONALE 
Interpellations, saisies
de psychotropes,
stupéfiants et d’armes
prohibées à Alger 
et Oum El-Bouaghi

Dans le cadre de la lutte contre
la criminalité notamment la dé-
tention et le trafic de stupéfiants,
les forces de police des sûretés de
wilaya d’Alger et d’Oum El Boua-
ghi, ont mené des opérations de
recherches à travers leurs secteurs
de compétence, ce qui a permis
l’interpellation de (74) individus

suspects impliqués dans divers délits. En effet, les forces
de police de la sûreté de wilaya d’Alger, ont effectué ré-
cemment des descentes dans plusieurs quartiers de la ca-
pitale, lesquelles se sont soldées par la récupération de
(569) comprimés psychotropes, de (381) grammes de can-
nabis traité, des armes blanches et l’arrestation de (50)
individus suspects impliqués dans ces divers délits. Par
ailleurs, les éléments de la police judiciaire, relevant de la
sûreté de wilaya d’Oum El Bouaghi, ont interpelé récem-
ment (24) individus suspects impliqués dans des affaires
liées au trafic de drogue, et ont récupérés une quantité de
(810) grammes  cannabis traité et de (195) comprimés
psychotropes.

ORAN  
Projection en avant-
première du film
«Escobar»

Le film "Escobar" de l’Espagnol
Fernando Leon de Araona sera pro-
jeté en avant-première à Oran par
l’Office national de la culture et de
l’information (ONCI) durant la se-
conde moitié de juillet en cours.
L’ONCI a programmé ce film à la salle "Es-Sâada", au
centre-ville d’Oran, une salle qui va également abriter,
à l’instar de celle d’ "El Maghreb", plusieurs autres ac-
tivités culturelles et récréatives s’inscrivant dans le
cadre de programme estival de l’ONCI. "Escobar" raconte
la relation entre ce célère narcotrafiquant et une jour-
naliste, Virginia Vallejo, qui a publié, en 2007, "Amando
a Pablo, Odiando a Escobar", un récit-témoignage ayant
servi de base au scénario de ce film. Selon les critiques,
l’intérêt du film réside dans la performance époustou-
flante du couple de vedettes, Javier Bardem et Penelope
Cruz, qui se retrouvent encore une fois devant la caméra
pour une énième collaboration. Le programme de l’Of-
fice pour cette seconde moitié de juillet comporte éga-
lement le spectacle "Underwater Bubbles" ou "Bulles
sous l’eau", qui porte le label de la compagnie familiale
UWB de Latvia. Ce show sera à l’affiche, du19 au 23
juillet, à l'auditorium du "Méridien" d’Oran. Ce spectacle
a été déjà présenté juillet 2017 à l’opéra d’Alger "Boua-
lem-Bessaïah".

IFEG DE BEN AKNOUN
Rencontre avec les
entreprises spécialisées
dans la réalisation des
réseaux électriques

La Société nationale de l'élec-
tricité et du gaz (Sonelgaz), or-
ganise aujourd’hui, à l’institut
de formation de l’électricité et
du gaz de Ben Aknoun, une ren-
contre avec les entreprises na-
tionales spécialisées dans le do-
maine de la réalisation des ré-
seaux électriques. Cette rencon-
tre portera sur les opportunités d’investissement dans
le secteur de la réalisation des réseaux haute tension et
très haute tension (HT/THT) au profit du GRTE (ges-
tionnaire du transport d’électricité, filiale du groupe So-
nelgaz). Organisée au profit des entreprises nationales,
cet évènement a pour objectif d'encourager la fabrication
en Algérie du matériel électrique et contribuer ainsi à
développer notre tissu industriel.

10E NUMÉRO DE LA REVUE
«ALGÉRIE ENERGIE»
Le rôle de l’Algérie 
dans la stabilisation 
des marchés pétroliers
mis en exergue

Le 10e numéro de la revue «Algérie
Energie», éditée par le ministère de
l’Energie, a mis en exergue la dyna-
mique intersectorielle et la coopération
internationale, notamment le concours
de l’Algérie dans les efforts menés par
le forum des pays exportateurs de gaz
GECF ainsi que par les pays Opep afin

de mieux valoriser nos ressources. A ce sujet, la rubrique
débat-analyse de la revue, contient des contributions in-
téressante sur l’initiative algérienne ayant mené aux accords
historiques d’Alger et de Vienne et sur le rôle de l’Algérie
dans la stabilisation des marchés pétroliers. Pleins d’autres
articles sont a découvrir dans ce numéro de la revue
«Algérie Energie». 
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Lors de son allocution à l'occa-
sion d'une cérémonie à l'honneur
des dix premiers élèves participant
à la troisième édition du concours
«défi de la lecture arabe», Mme.
Benghabrit a indiqué que l'idée
«défi de la lecture arabe» s'inscrit
dans la même optique du secteur
de l'Education «qui s'appuie sur la
refonte pédagogique à travers la
consolidation de la maitrise de l'ap-
prentissage de base, notamment
la langue arabe, langue d'ensei-
gnement en Algérie, outre la langue
amazighe consacrée par la Consti-
tution langue nationale officielle». 

Une série de mesures a été prise
à cet effet pour l'augmentation du
rendement des élèves à travers
l'élaboration de guides métho-
diques dans la didactique des
langues, les modalités de correction
des fautes enregistrées, l'enrichis-
sement et le renouvellement des
bibliothèques scolaires ainsi que
la promotion des différentes acti-
vités susceptibles de renforcer l'ap-
prentissage chez les élèves, a pré-
cisé la ministre. 

Le ministère a pris d'autres me-
sures pour encourager les élèves
à lire des ouvrages du patrimoines
littéraire nationale, toutes langues
confondues et le développement

de leurs capacités rédactionnelles
et imaginaire, a affirmé Mme Ben-
ghabrit, soulignant que des textes
littéraires algériens en arabe, ama-
zighe et français ont été mis à la
disposition des élèves afin d'attein-
dre les objectifs. 

Dans ce cadre, la cérémonie a
vu l'organisation d'ateliers d'écri-
ture et de lecture en faveur de
élèves ayant un bon niveau de lec-
ture. 

Depuis sa première édition,
voire jusqu'à sa deuxième, le projet
a vu la participation de plus de 10
millions d'étudiants du monde
arabe, a rappelé la secrétaire gé-
nérale du «Défi de la lecture arabe»,
Najla Seif Al-Shamassi. 

Qualifiant la participation d'«ex-
ceptionnelle» de l'Algérie à ce défi

«d'honorable» durant la 1ère et
2ème éditions, Mme Al-Shamassi
a formé le vœu de voir ledit projet
couronné de succès avec le
concours de tous les enfants du
monde arabe. 

Lancé depuis trois ans dans les
écoles d'Algérie et du monde arabe,
le projet du défi de la lecture arabe
devrait se poursuivre, a-t-elle in-
sisté, arguant que tous les efforts
seront déployés pour faire aboutir
ce projet et atteindre l'objectif tracé,
à savoir atteindre 50% des élèves
dans le monde arabe et un maxi-
mum des enfants de la commu-
nauté arabe établie à l'étranger». 

L'élève Nada Ankal du lycée Bel-
madani de Sétif représentera l'Al-
gérie à la 3e édition de ce projet. 

La saison 2018 du défi de la lec-
ture arabe, lancé en 2015 à l'initia-
tive de Cheikh Mohamed Ben Ra-
ched Al-Maktoum et ouvert aux
candidats de tous les pays arabes,
verra la participation 14 pays arabes. 

Les candidats à ce concours doi-
vent lire 50 livres en 5 étapes, l'élève
devant lire à chaque étape 10 livres
et en résumer le contenu sur le
passeport qui lui sera remis avant
son admissions aux qualifications
et partant à la finale prévue en mai
à Dubaï. 

LECTURE 
Benghabrit souligne l'importance
du développement de la lecture
chez les élèves

La ministre de l'Education nationale, Nouria Benghabrit a mis en exergue, hier à
Alger, le rôle du développement de la lecture chez les élèves en matière de
maitrise des matières de base, notamment la langue arabe. 

EDUCATION 
Plus de 30 exposants au
7e Salon du lycéen et de
l'étudiant 

Plus de 30 exposants prennent part depuis hier au
Palais de la Culture Moufdi-Zakaria (Alger), au 7e Salon
du lycéen et de l'étudiant algérien qui se déroule pour
la 2e fois parallèlement au Salon de la formation pro-
fessionnelle. Le Salon est marqué par la participation
de plusieurs pays étrangers dont la Tunisie, la Russie,
la Roumanie, la Suisse, le Royaume-Uni, les Etats-Unis,
le Canada, les Pays-Bas et le Chypre. Cet événement,
qui précède l'annonce des résultats du baccalauréat,
«se veut un espace permettant la rencontre d'un large
éventail d'acteurs de la formation, et un public d'ap-
prenants toutes spécialités et niveaux confondus, qu'ils
soient à la recherche de formations supérieures ou
professionnelles, ou simplement pour des besoins de
conseils et d'orientation quant au processus de formation
à suivre «, a indiqué le directeur du Salon, Nedjari
Djamel. Les deux salons tenus en simultané «proposent
une multitude de formules adaptées à des besoins poin-
tus, et constitueront, ainsi, une occasion de découvertes
pour les intéressés et un espace pour un large choix de
séjours linguistiques dans des pays tels que le Royaume-
Uni, le Canada ou les Etats-Unis», a souligné le même
responsable qui s'est félicité de l'engouement affiché
par les lycéens et les étudiants dès l'ouverture de la
manifestation qui se poursuivra durant la journée de
dimanche. En plus des stands des différents exposants,
d'autres activités sont au programme dont des confé-
rences/ateliers au profit des lycéens, des étudiants et
des parents d'élèves, portant sur la réussite profession-
nelle et l'orientation scolaire. L'Association nationale
des parents d'élèves (ANPE), partenaire de l'événement,
prévoit une conférence portant sur l'orientation en
marge de ce rendez-vous. La 8ème édition de ce salon
aura lieu au mois de novembre prochain et se déroulera
sous forme de caravane qui sillonnera plusieurs wilayas
du pays, a relevé l'organisateur. 

BÉJAÏA : 
Le campus d'Amizour
accueillera à la rentrée
deux écoles nationales
supérieures et un
laboratoire de recherche 

Le campus d'Amizour (25 km au sud de Bejaia), inau-
guré en 2015 mais qui n'est jamais entré en activité à
cause du refus de plusieurs facultés de s'y installer,
sera mis en service dès la rentrée prochaine, a annoncé
hier le recteur de l'université de Bejaia, Boualem Saidani.
Le campus, considéré comme un joyau architectural
et doté de grands moyens pédagogiques et didactiques,
va accueillir deux écoles nationales supérieures, en
l'occurrence celles de mathématiques et des énergies
renouvelables, ainsi qu'un laboratoire national dédié à
l'astronomie, a-t-il indiqué. Cette décision a été prise
jeudi au terme d'une rencontre ayant regroupé au mi-
nistère de l'Enseignement supérieur, le ministre de tu-
telle, Tahar Hadjar avec une délégation de la région
d'Amizour, composée de quelques parlementaires et
du président de l'APC, a-t-il encore ajouté. Cette mise
en service est de nature à mettre fin à une crise d'occu-
pation des lieux, qui perdure depuis trois ans, et qui de
façon récurrente paralyse toute l'activité pédagogique
de l'université à cause du refus des enseignants de plu-
sieurs facultés de s'y délocaliser, prétextant l'éloignement
et l'inadaptation technique aux spécialités ciblés, ainsi
que son isolement de l'environnement urbain et scien-
tifique. L'exemple le plus éloquent étant celui de la
faculté des sciences exactes. Face à cette situation, l'in-
frastructure est démurée close, «affichant depuis
quelques mois quelques signes mineurs de dégrada-
tions», a expliqué M. Saidani, signalant notamment le
vol de disjoncteurs et la détérioration des peintures. 

A son inauguration en mai 2015, le ministre de l'En-
seignement avait qualifié le campus d'Amizour de «joyau
qui n'a pas son équivalent dans le pays». 

Le pôle, qui a coûté plus de 11 milliards de DA, re-
groupe un auditorium de 1.000 places, unique dans le
pays, 12 amphithéâtres, un centre de calcul de 28 salles,
un bloc pédagogiques de 27 salles, une bibliothèque de
750 places, 120 bureaux d'enseignants et une salle de
soutenance de 180 places, le tout assorti d'un bâtiment
administratif accueillant les services du rectorat et une
cité universitaire de 5.000 places.

APS

AGRICULTURE 
Installation d'une commission 
de la filière équine et cameline

Le ministre de l'Agri-
culture, du développe-
ment rural et de la pêche,
Abdelkader Bouazghi, a
procédé jeudi à l'instal-
lation d'une commission
chargée de préparer un
dossier sur la probléma-
tique de la filière équine
et cameline, a indiqué un
communiqué du minis-
tère. 

Le ministre qui a pré-
sidé une réunion consa-
crée à la redynamisation
de la filière équine et ca-
meline, a appelé les ca-

dres en charge du dossier
de faire des proposition
à même de promouvoir
et développer de cette fi-
lière et de fournir plus
d'efforts afin de préserver
des ressources génétiques
nationales, notamment
le pure sang arabe et che-
val barbe et l'amélioration
des races. 

La rencontre a re-
groupé les cadre du sec-
teur ainsi que le directeur
général de l'Office natio-
nal de développement des
élevages équins et came-

lins (ONDEEC) et le di-
recteur de société des
courses hippique et du
pari mutuel (SCHPM). 

L'ONDEEC a pour mis-
sion l'encouragement, le
développement et la pré-
servation des races
équines et camelines. A
ce titre l'office est chargé
de mettre en £uvre des
programmes d'encoura-
gement et de développe-
ment arrêtés par le mi-
nistère, de créer de dé-
velopper et de promou-
voir toute activité liée à

élevage équin et camelin,
de contribuer à la diffu-
sion des techniques d'éle-
vage, notamment par or-
ganisation de campagne
de vulgarisation. Quant à
la SCHPM, sa principale
mission et de promouvoir
des espèces équines et ca-
melines ainsi que l'orga-
nisation des courses pu-
bliques hippiques et dro-
madaires et l'encourage-
ment des élevages
équines et l'amélioration
de leur race en Algérie. 

SANTÉ 
Sit-in des médecins résidents dans l'enceinte
du CHU Mustapha-Pacha à Alger

Les médecins résidants ont or-
ganisé hier un sit-in à la place du
Centre hospitalo-universitaire
(CHU) Mustapha Pacha (Alger)
pour faire connaître les problèmes
auxquels ils sont confrontés depuis
la reprise de leur travail. 

Lors de ce sit-in organisé par le
Collectif autonome des médecins
résidents algériens (CAMRA), les
grévistes ont fait connaître les pro-
blèmes auxquels ils sont confrontés
après la reprise de leurs fonctions
le 26 juin dernier après une grève
de 8 mois. Il s'agit du «non-paie-
ment de salaires et du refus de ré-
intégrer certains médecins» ainsi
que «des comportements abusives»
des chefs de certains services à
l'égard de ces médecins. L'objectif
de ce sit-in est «de dénoncer les

comportements de l'administration
dont le refus de versement de sa-
laires aux médecins malgré la re-
prise du travail le 26 juin dernier
et les pratiques abusives des chefs
de certains services à l'égard de
ces médecins», a indiqué le porte
parole du CAMRA Mohamed Tileb
dans une déclaration à la presse.
Le CAMRA a, en outre, fait état de
son entière disposition à reprendre
le dialogue avec les ministères de
la Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière et de l’En-
seignement supérieure et de la Re-
cherche scientifique afin de trouver
des solutions aux problèmes non
résolus. Pour rappel, le ministre
de la Santé, de la Population et de
la Réforme hospitalière, Mokhtar
Hasbellaoui a indiqué, dans une

déclaration en marge de la clôture
de la session parlementaire, que
le dossier des médecins résidents
qui ont décidé de passer les exa-
mens de rattrapage du DEMS, pré-
vus du 1er au 19 juillet, était en
cours d'examen au niveau du gou-
vernement. Les revendications des
résidents portent essentiellement
sur l’abrogation du caractère obli-
gatoire du service civil et son rem-
placement par un autre système
de couverture sanitaire pour l’in-
térêt du patient et l’épanouisse-
ment socioprofessionnel du mé-
decin spécialiste, le droit à la dis-
pense du service militaire, le droit
à une formation de qualité pour le
médecin résident, la révision du
statut général du résident, le droit
aux £uvres sociales. 
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FLN : 
Ould Abbès plaide pour
une «plus grande» ouverture 
du parti sur les jeunes

«Il est absolument néces-
saire d’ouvrir les portes aux
jeunes et aux citoyens de fa-
çon générale afin de permet-
tre un meilleur ancrage du
parti et, par ricochet, faire
perdurer ses idéaux», a indi-
qué M.Ould Abbès, qui ani-
mait un meeting populaire à
la salle Emir Abdelkader de
Aïn Defla en présence des mi-
litants des wilayas de Chlef,
Tipasa, Médéa et Aïn Defla. 

Soutenant que son souhait
est de voir le nombre des mi-
litants au sein du parti passer
de 700 000 à l’heure actuelle
à 1 million d’ici la fin de l’an-
née, il a assuré que tout sera
fait pour faire en sorte que le
parti constitue le point de
mire des citoyens notamment

les jeunes d’entre eux. Pour
lui, la politique de rajeunis-
sement lancé depuis quelque
temps ne s’arrêtera pas en si
bon chemin, affirmant que
cette stratégie est à même de
donner du sang nouveau au
parti et lui permettre de re-
lever les innombrables défis
qui l’attendent. 

«Regardez la composante
du BP, 90 % des personnes y
siégeant sont de nouveaux
militants dont une grande
majorité d’universitaires»,
s’est-il réjoui, appelant à la
nécessité de tirer profit des
potentialités dont nombre
restent inexploités. 

M.Ould Abbès a, par ail-
leurs mis en avant les efforts
déployés par tous les respon-

sables qui se sont succédés à
la tête du parti, observant
qu’au sein du FLN, «nous
n’avons pas tendance à re-
garder dans le rétroviseur
dans le souci de décrier les
gens «. 

Parlant des prochaines
élections du Sénat, il a indiqué
que le FLN y accorde un in-
térêt particulier, faisant re-
marquer que «l’ère du népo-
tisme ou des désignations ar-
bitraires y afférents est ré-
volu». 

Evoquant les prochaines
élections présidentielles, il a
indiqué que le souhait du
Front de Libération Nationale
(FLN) de voir le président de
la République, Abdelaziz Bou-
teflika, continuer sa mission

à la tête de l’Etat est motivé
par ses réalisations durant
ces vingt dernières années
ainsi que par le refus d’aller
vers l’ «inconnu». 

Il a toutefois assujetti la
poursuite de la mission du
président à la tête de l’Etat à
l’intéressé lui-même, signa-
lant que le FLN agréera toute
décision prise par le président
de la République dans ce sens. 

Parlant de l’officialisation
de tamazight en tant que
langue nationale, il a indiqué
qu’en sus du fait que cette
décision permet la consoli-
dation de l’identité nationale,
elle n’en a pas moins consti-
tué une «déception» pour
ceux qui voulaient en faire
un usage politique. 

Le secrétaire général du FLN, Djamel Ould Abbès, a mis l’accent, hier à Aïn Defla, sur la
nécessité pour le parti d’ouvrir d’avantage les portes aux jeunes pour un meilleur
ancrage sur la scène politique et, partant, une plus grande influence sur la société.

Un bal à Paris pour commémorer les balles assassines 
du 14 juillet 1953 contre des Algériens 

Près d'une centaine de personnes ont
commémoré à Paris dans la soirée de
vendredi, le temps d'un bal populaire,
les balles assassines contre des Algériens
venus, le 14 juillet 1953, revendiquer l'in-
dépendance de l'Algérie, un an avant le
déclenchement de la guerre de libération. 

L'événement a été organisé par a Ligue
des droits de l'homme de Paris, la mairie
du 12e arrondissement, le conseil de quar-
tier Nation-Picpus, l'association Attac,
l'association «la commune libre d'Aligre»,
la Confédération générale du travail (CGT)
et soutenu par le Parti communiste fran-
çais (PCF), France Insoumise, le Nouveau
parti anticapitaliste (NPA) et la librairie
La Brêche. 

Le bal s'est déroulé de 19h00 à minuit
sur la place de l'ile de la Réunion à Nation
juste à côté de la plaque commémorative
érigée l'année passée par la mairie du
12e arrondissement pour commémorer
la répression policière qui s'était abattue
sur des Algériens, munis de banderoles
et de drapeaux, qui réclamaient l'indé-
pendance de l'Algérie et la libération de
Messali Hadj. 

A l'ouverture du bal, la maire du 12e
arrondissement de Paris, Catherine Bar-

rati-Elbaz, a tenu à souligner que beau-
coup d'étapes de l'histoire de France, no-
tamment durant la période de la coloni-
sation, ont été passées «sous silence»,
comme celui du massacre du 13 juillet
1953 qui a visé des Algériens qui «se bat-
taient pour une Algérie indépendante». 

«Le travail de mémoire est important»,
a-t-elle dit, relevant que la France et l'Al-
gérie «n'ont pas encore connu des rela-
tions apaisées». 

Pour sa part, Jean Laurans, qui avait
18 ans ce jour-là est venu apporter son
témoignage. 

Il voulait à l'époque aller au bal mais
au lieu de cela, il s'est retrouvé blessé
par balle et hospitalisé. Il a insisté, dans
son intervention, sur la volonté de ces
travailleurs algériens de France pour une
Algérie indépendante, exprimant une
«particulière pensée» pour eux. 

«L'histoire de ces agressions ne doit
pas restée dans les oubliettes», a-t-il re-
commandé, citant les massacres durant
la guerre de libération, les crimes de
l'OAS et les conséquences sur les humains
et la nature des essais nucléaires français
dans le sud algérien. 

Intervenant en sa qualité de membre

de la Ligue des droits de l'homme, l'his-
torien Gilles Manceron a rappelé que
l'attaque de la police, sous les ordres du
sinistre préfet Maurice Papon, contre des
Algériens (4500 à 5000) a fait une cin-
quantaine de blessés et sept morts, dont
six Algériens. 

Il a souligné que cet événement à Paris,
où il y avait mort d'hommes, était ignoré
sauf par quelques journaux comme L'Hu-
manité et Franc-Tireur (disparu), mais
il était, a-t-il relevé, traité comme un fait
divers, «parce qu'il s'agissait d'Algériens». 

«Il ne faut oublier que le racisme,
l'anti-arabe, l'islamophobie ont des ra-
cines lointaines dans la société française»,
a-t-il affirmé, appelant à «s'interroger
sur cette page d'histoire de la société
française». 

Un drame occulté 
Les organisateurs du bal ont voulu

«pour ces raisons, pour cette réparation
symbolique», commémorer, 65 ans plus
tard, de manière festive, «ce drame qua-
siment inconnu de l’histoire» de France. 

Durant la soirée, les participants étaient
réjouis d'être dans une ambiance festive
avec de la musique (française, algérienne

et africaine), de la danse et de la projection
d'un extrait du film documentaire «Les
balles du 14 juillet 1953» de Daniel Kup-
ferstein, auteur d'un livre avec le même
titre, qui souhaite toujours de participer
avec son film à des festivals en Algérie. 

Pour rappel, il y a 65 ans, la répression
avait visé les Algériens en les provoquant
et les agressant par des policiers soutenus
par des parachutistes, de retour d'Indo-
chine. 

D'après plusieurs sources, la police a
tiré «intentionnellement et sans somma-
tions» sur les manifestants. 

Bilan: six Algériens et un Français tués,
une cinquantaine de manifestants sont
blessés, dont 44 Algériens et 40 par balles. 

Les Algériens tués, sont Amar Tabjadi,
26 ans, décédé à l'hôpital Saint-Louis,
Abdallah Bacha, 25 ans, mort à l'Hôtel-
Dieu des suites d'une balle reçue dans la
gorge, Larbi Daoui, 27 ans, tué d'une
balle dans le cou, Abdelkader Dranis, 31
ans, décédé à l'hôpital Saint-Louis, Mo-
hamed Isidore Illoul, 20 ans, décédé à
l'hôpital Saint-Louis, Medjen Tahar,
blessé par deux balles, décédé à l'hôpital
Tenon.

APS

AHD54 appelle à
bâtir un pays de
droit pour un
développement
durable 

Le président du parti «AHD 54», Ali
Faouzi Rebaïne , a appelé hier à
Constantine à £uvrer pour bâtir un
Etat de droit assurant le principe de
chances égales pour tous et garantissant
un développement durable. 

S'exprimant lors d'une rencontre
avec des militants et sympathisants de
son parti, tenue à la maison de la culture
«Ahmed Saâdi», M. Rebaïne a souligné
la nécessité de conjuguer les efforts
pour «l'édification d'un Etat de droit
garantissant l'égalité pour tous, en ma-
tière de travail notamment». 

«L'Algérie est un pays riche, en me-
sure d'évoluer sans compter sur ses
ressources en hydrocarbures'', a estimé
le président de AHD 54, appelant au
développement des secteurs de l'agri-
culture, l'industrie et le tourisme no-
tamment, considérés comme «névral-
giques'' dans le développement durable
des pays. 

Dans ce sens, l'intervenant a mis en
exergue la nécessité d'''abolir'' les
contraintes administratives, particu-
lièrement celles entravant l'évolution
de ces secteurs créateurs de richesse
et de ''rompre'' avec l'économie de rente
qui, selon lui, ''continue de freiner le
processus de développement en Algé-
rie». 

«Il est temps de fixer l'ordre de mérite
de tout un chacun, selon l'effort déployé
dans le cadre du développement du
pays et loin de toute tendance de com-
plaisance'', a-t-il encore estimé. 

Evoquant le pouvoir d'achat ''en
chute'', M. Rebaïne a appelé à l'orga-
nisation et à la restructuration des
marchés de gros des fruits et légumes
jusque là, a-t-il ajouté, ''monopolisés
par une minorité qui cherche à gagner
au détriment des autres''. 

Aussi, le président de AHD 54 a in-
sisté sur la consolidation de la «com-
munication entre citoyens et pouvoirs
publics», appelant à des décentralisa-
tions administrative et économique
pour donner davantage de prérogatives
aux élus locaux, qu'il a qualifiés d'«ac-
teurs principaux» dans l'équation du
développement durable. 
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Dans une déclaration à l'APS, à
la veille de la célébration de la Jour-
née nationale de l'enfant, célébrée
le 15 juillet, Mme Cherfi a affirmé
que l'ONPPE «a reçu près de 400
appels dénonçant des atteintes aux
droits de l'enfant tant par des ci-
toyens que des enfants eux mêmes
via le numéro vert 11-11 lancé en
2018 et l'adresse électronique de
l'Organe». 

Les appels reçus par l'ONPPE
concernent des cas d'atteinte aux
droits de l'enfant, telles la maltrai-
tance, les agressions y compris
sexuelles, la mendicité ou des cas
d'abandon, a précisé Mme Cherfi,
ajoutant que «des appels sont reçus
également de la part de parents dé-
sirant obtenir des conseils concer-
nant la mauvaise fréquentation de
leurs enfants». 

Dès la réception des appels, une
visite de terrain est programmée
par l'organe qui effectue une en-
quête sociale pour s'assurer de la
véracité des informations reçues,
dont le traitement est confié dans
la plupart des cas aux services du
milieu ouvert relevant du ministère
de la Solidarité nationale. 

Lesdits services sont composés
de sociologues, psychologues et ju-
ristes, chargés de la protection so-
ciale de l'enfant au niveau local, et
ce en coordination avec les instances
et établissements concernés par la
protection de l'enfance. 

L'ONPPE reçoit au quotidien en-
tre 2000 et 4000 appels via le nu-
méro vert et l'email portant essen-
tiellement sur des demandes
d'orientation ou de renseignements
sur la délégation et ses missions, a
poursuivi la même responsable. 

Mme Meriem Cherfi a rappelé,
à cette occasion, l'article 2 de la loi
15-12 du 15 juillet 2015 relative à la
protection de l'enfant, lequel stipule
que l'enfant en danger est l'enfant
dont la santé, la moralité, l'éduca-
tion ou la sécurité sont en danger
ou susceptibles de l'être ou dont

les conditions de vie, ou le com-
portement sont susceptibles de l'ex-
poser à un danger éventuel ou com-
promettant son avenir, ou dont l'en-
vironnement expose son bien-être
physique, psychologique, ou édu-
catif en danger. 

La même responsable a affirmé
que le numéro vert faisait partie
des mécanismes qui visent à assurer
la protection sociale de l'enfant en
danger et était considéré comme
dispositif à même de consacrer l'in-
térêt de l'enfant, à travers le signa-
lement de tout ce qui est susceptible
de porter atteinte à ses droits et de
l'exposer dans une situation de dan-
ger. 

Elle a également rappelé que la
loi garantissait la protection pour
l'auteur de signalement des cas d'at-
teinte aux droits de l'enfant, qui il
ne fera pas l'objet d'aucune pour-
suite en civil, par l'administrative
ou au pénal, même si les investiga-
tions n'aboutissent pas à prouver
les cas d'atteinte des droits de l'en-
fant. 

A cette occasion, Mme Cherfi a
affirmé que l'enfance en Algérie a
réalisé» plusieurs acquis», relevant

à cet égard, le rôle de l'Organe na-
tional de protection et de promotion
de l'enfance qui a été créé en vertu
de la Loi portant protection de l'en-
fant, laquelle renferme plusieurs
dispositions en faveur de la pro-
tection de l'enfant et qui traite de
tous les principes énoncés dans les
Conventions internationales rela-
tives aux droits de l'enfant. 

L'organe est sur le point d'éla-
borer un rapport sur la situation
de l'enfance en Algérie et sur les
acquis réalisés en la matière, a-t-
elle souligné ajoutant que ce rapport
sera soumis au président de la Ré-
publique, M. Abdelaziz Bouteflika,
avant la fin de l'année en cours. 

Elle a précisé que l'élaboration
de ce rapport, qui abordera tout ce
qui a été réalisé au profit de cette
catégorie de la société, en vue de
sortir avec des recommandations
visant l'amélioration de sa situation,
se fait en coordination avec les dif-
férents organismes, secteurs, éta-
blissements et les services concer-
nés en charge de l'enfance et avec
la participation de la société civile,
et ce dans le cadre d'une commis-
sion au niveau du même organe. 

ONPPE: 

Près de 400 appels au numéro vert
dénonçant les cas d'atteinte aux
droits de l'enfant enregistrés
depuis le début 2018

TÉBESSA: 
Mise en service de 3
nouveaux puits
profonds

Trois (3) nouveaux puits profonds ont été récem-
ment mis en exploitation dans la commune de Té-
bessa pour renforcer l’alimentation en eau potable
(AEP) des habitants du chef lieu de wilaya, a indiqué
samedi, à l’APS, le directeur de l’Algérienne des
eaux (ADE), Lakhdar Hadhoud. 

Le même responsable a précisé que ces nouveaux
forages sont inscrits dans le cadre d'un programme
d’amélioration de distribution d’eau potable pour
la saison estivale et totalisant la réalisation de 5
puits profonds détaillant que les deux ouvrages res-
tants, seront réceptionnées «d’ici le mois d’août
prochain». 

Ces nouvelles réalisations permettront aux services
de l’ADE de mieux répondre au préoccupation des
citoyens en matière de couverture en eau potable, a
indique M. Hadhoud rappelant que la sécheresse
que sévit dans la région de Tébessa depuis une
dizaine d'année, a engendré «un recul significatif
dans le débit d’eau, distribué aux habitants, passant
de 2000 litres /seconde en 2003 a près de 90 l/s en
2018». 

Sur un autre registre, M. Hadhoud a également
souligné que l’opération de renouvellement des ré-
seaux de distribution d'eau potable du chef lieu de
wilaya a atteint actuellement 65% précisant que 55%
du réseau ciblé a été rénové et mis en exploitation. 

En outre, des commissions intersectorielles ont
été installées, en collaboration avec l'APC de Tébessa,
la police de l'environnement, la direction des res-
sources en eau notamment, avec l’objectif de lutter
contre les branchements illicites et la déperdition
de l’eau potable, a-t-on noté Selon la meme source,
sept (7) forages seront réalisés «prochainement»
dans les communes de Chréa, Ouenza et El-Kouif
pour répondre aux besoins des habitants de ces ré-
gions frontalières en matière de cette denrée vitale,
en attendant, a-t-il soutenu, l’arrivée, « prévue en
fin de l’année en cours» des eaux du barrage Oued
Mellag dans la commune de Bir El-Ater, d’une ca-
pacité de 154.000 m³. 

A noter que l’ADE Tébessa est chargée de la
gestion d’eau dans 14 des 28 communes de la wilaya
et £uvre à assurer de l’eau potable pour 650.000
habitants. 

LAGHOUAT: 
Près de 590 cas de
piqûres de scorpion
depuis le début de
l’année (DSP)

Au moins 589 cas de piqûres de scorpion ont été
enregistrés depuis le début de l’année en cours à
travers la wilaya de Laghouat, sans faire de décès,
a-t-on appris samedi auprès de la direction locale
de la Santé et de la Population (DSP). 

Ces cas ont été signalés notamment dans les ré-
gions Nord de la wilaya, à l’instar des communes de
Gueltet Sidi-Saâd (84 cas), Aflou (62), Brida (59),
Ain Sidi-Ali (50), El-Beida (40) et Hadj-Mechri (36),
a-t-on précisé. 

En dépit de ce nombre de piqûres se scorpion,
les services de santé ne déplorent heureusement
aucun décès, et ce grâce, d’une part, aux campagnes
de sensibilisation menées en direction de la popu-
lation sur les risques du scorpion et, d’autres part,
de la disponibilité en quantités suffisantes de sérum
anti-venin de scorpion au niveau des structures de
santé, a souligné la DSP. 

En plus de la disponibilité de ce sérum au niveau
des différentes structures de santé, il est procédé à
une évaluation hebdomadaire de la situation en
matière d’envenimation scorpionique et des quan-
tités de sérum consommées, a-t-on fait savoir. 

Des démarches sont entreprises, par ailleurs, en
coordination avec les communes pour réactiver les
campagnes de collecte de scorpions pour les trans-
férer à l’institut Pasteur d’Alger aux fins de confection
du sérum en question, selon la même source. 

La wilaya de Laghouat avait enregistré l’an dernier
(2017) quatre (4) décès des suites de l’envenimation
due à la piqure de scorpion, contre trois (3) décès
l’année l’ayant précédée (2016).

APS

La déléguée nationale à la protection de l'enfance et présidente de l'Organe
national de protection et de promotion de l'enfance (ONPPE), Meriem Cherfi, a
annoncé samedi que son instance avait reçu près de 400 appels dénonçant
des cas d'atteinte aux droits de l'enfant via son numéro vert «11-11» et son
adresse électronique en 2018. 

Les services de la protection civile
ont enregistré plus de 25.000 in-
terventions à travers la wilaya d'Al-
ger durant le premier semestre de
2018, a indiqué une source de la
Direction de wilaya de ce corps. 

Le nombre d'interventions en-
registrées durant le premier se-
mestre de l'année en cours (janvier
à juin) au niveau d'Alger en matière
de secours et d'évacuation a atteint
25.173 interventions durant les-
quelles 20.139 personnes ont été se-
courues et 589 décès ont été déplo-
rés, a précisé dans une déclaration
à la presse le lieutenant Benkhal-
fallah Khaled, chargé de la com-
munication à la Direction de la Pro-
tection civile de la wilaya d'Alger. 

Le bilan des accidents de la route

fait état de 3.039 accidents sur dif-
férents axes routiers de la wilaya,
faisant 3.119 blessés et 28 décès, a
présidé le lieutenant Benkhalfallah,
ajoutant que le pic des accidents
de circulation a été enregistré entre
16h et 20h et de 20h jusqu'à 00h
notamment pendant le week-end. 

Concernant les asphyxies au mo-
noxyde de carbone durant la même
période, le même responsable a fait
état de 133 interventions au cours
desquelles 162 personnes ont été
secourues, tandis que 11 décès ont
été déplorés. 

S'agissant des différents types
de brulures (matière liquides
chaudes, chimiques, appareils élec-
triques, électrification, feu), les
même services ont enregistré, lors

de la même période, 81 interven-
tions ayant permis de secourir 69
personnes de différents âges, en
plus de 2 décès déplorés. 

A Alger, 1.335 incendies ont été
enregistrés, durant la même pé-
riode, faisant 76 blessés et 02 morts. 

Ces interventions ont concerné
1452 incendies en milieu urbain (2
morts), 3 incendies industriels, 144
feux de forêts, 105 incendies de vé-
hicule et de machine et 959 autres
incendies enregistrés au niveau des
agglomérations et des entreprises. 

Par ailleurs, 139 foyers d'incen-
dies et 122 feux ont été enregistrés
à Alger depuis l'activation du plan
préventif pour la lutte contre les
incendies de forets (1er juin passé)
au tire de la saison estivale 2018. 

PROTECTION CIVILE: 
Plus de 25.000 interventions à Alger 
durant le premier semestre de 2018
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MÉTAUX

Les cours
mondiaux de
l'or en baisse

L'or et l'argent ont baissé sur la
semaine, notamment du fait de la
hausse du dollar, alors que le pla-
tine et le palladium sont restés sta-
bles.

L'or a perdu du terrain depuis
vendredi dernier, restant néan-
moins au-dessus de son plus bas
depuis décembre, atteint la se-
maine dernière. "L'or reste complè-
tement imperturbable. Ou, dit
d'une autre manière, peu  importe
ce qu'il se passe, les prix de l'or ne
montent pas significativement", ont
fait valoir les analystes de Com-
merzbank. Alors que traditionnel-
lement les périodes d'incertitudes
politiques ou économiques favori-
sent le précieux métal, l'or n'a pas
bénéficié de l'annonce des Etats-
Unis de possiblement taxer 200
milliards de dollars supplémen-
taires de produits chinois importés
d'ici septembre.

"L'or pourrait être en train de
perdre son statut de valeur refuge",
a ainsi souligné Lukman Otunuga,
analyste pour FXTM. De plus, plu-
sieurs chiffres ont fait état d'une in-
flation soutenue aux Etats-Unis, où
les taux d'intérêt réels sont négatifs.
"Normalement, cela devrait doper
l'or, qui ne rapporte aucun intérêt,
car il permet de se protéger contre
la perte de pouvoir d'achat", ont
ajouté les analystes de Commerz-
bank.

L'une des raisons régulièrement
invoquées pour expliquer la moro-
sité de * l'or est la hausse du dollar
due aux spéculations autour d'une
accélération du resserrement mo-
nétaire effectué par la Réserve fédé-
rale américaine. Une hausse des
taux rend le dollar plus rémunéra-
teur et donc plus attractif pour les
cambistes.

Les matières premières étant li-
bellées en billet vert, l'appréciation
de ce dernier les rend plus chères
pour les acheteurs utilisant d'autres
devises.

De la même manière, la semaine
a été "négative" pour l'argent "du
fait d'une appréciation du dollar", a
expliqué M Otunuga. Jeudi, l'once
d'argent est tombée à 15,76 dollars,
son plus bas niveau depuis décem-
bre.

Le platine et le palladium, eux,
sont restés stables, après que le pre-
mier a atteint brièvement un plus
bas en presque dix ans en début de
semaine dernière.

"Les récentes données conti-
nuent de signaler une solide crois-
sance de la demande de catalyseurs
pour le secteur automobile", princi-
pal consommateur des deux mé-
taux, ont expliqué les analystes
d'UniCredit. "Les ventes de véhi-
cules pour particuliers en Asie du
Sud-Est ont augmenté sur la pé-
riode janvier-mai de 4,3% sur un
an, selon l'ASEAN Automotive Fede-
ration, et les ventes indiennes en
juin ont grimpé de 37,5% sur un an",
ont-ils explicité. Sur le London Bul-
lion Market, l'once d'or valait
1.242,50 dollars vendredi. L'once
d'argent valait 15,83 dollars, contre
16,01 dollars il y a sept jours. Sur le
London Platinum and Palladium
Market, l'once de platine s'échan-
geait à 830,10 dollars, contre 837,86
dollars sept jours plus tôt. L'once de
palladium valait pour sa part 941,73
dollars, contre 944,29 dollars à la
fin de la semaine précédente.

Le prix du panier de réfé-
rence du brut de l`Organi-
sation des pays exportateurs
de pétrole (Opep) s`est établi
à 72,15 dollars, a indiqué cette
Organisation sur son site web.
Mercredi, le prix du panier
de référence du brut de
l'Opep était de 74,40 dollars,
a précisé la même source. In-
troduit en 2005, le panier de
référence de l'Opep com-
prend quatorze (14) types de
pétrole: le Sahara Blend (Al-
gérie), Girassol (Angola),
Oriente ( Equateur), Zafiro (
Guinée Equatoriale), Rabi
light (Gabon), l'Iran Heavy
(Iran), Basra Light (Irak), Ku-
wait Export ( kuwait), Es-Si-
der (Libye), Bonny Light (Ni-
geria), Qatar Marin(Qatar),
Arab Light (Arabie Saoudite),
Murban (UAE) et le Mery (Ve-
nezuela). Les prix de l'or noir
ont terminé la semaine en
hausse. Le baril de Brent de
la mer du Nord pour livraison
en septembre a clôturé à 75,33
dollars sur l'Intercontinental

Exchange (ICE) de Londres,
en hausse de 88 cents par
rapport à la clôture de jeudi.
Sur le New York Mercantile
Exchange (Nymex), le baril
de «light sweet crude» (WTI)
pour le contrat d'août a pris
68 cents à 70,33 dollars. Mer-
credi, le cours du Brent avait
accusé sa plus lourde chute
en deux ans et demi et le WTI
en un an .

Toutefois, des analystes
restent persuadés que les prix
de l'or noir vont grimper à
moyen terme. Le ministre
russe de l'Energie Alexandre
Novak a affirmé vendredi que
l'Opep et ses dix partenaires
pourraient augmenter leur
production de plus d'un mil-
lion de barils, jugeant toute-
fois que «les prix du pétrole
sont volatils (...) ils reflètent
également les déclarations
sur les guerres commer-
ciales», ont rapporté des
agences russes. Pour rappel,
les 24 pays producteurs Opep
et non Opep, ont convenu le

23 juin dernier à Vienne de
limiter à 100% leur niveau
de respect des engagements
pris dans le cadre de l’accord
de baisse qui vise à retirer
du marché 1,8 millions de ba-
rils/jour (1,2 millions
barils/jour pour les membres
de l’Opep, 0,6 million
barils/jours pour les produc-
teurs hors Opep.

L'Organisation avait ac-
cepté, pour la première fois
depuis 2008, d’ajuster sa pro-
duction de 1,2 million de ba-
rils par jour (Mb/ j) afin de
stabiliser le marché mondial
de l'or noir. Des pays produc-
teurs non membres de
l'Opep, dont la Russie, avaient
joint cet accord en réduisant
leur production totale de
600.000 b/j. Cet accord Opep-
non Opep a été prolongé
jusqu'à fin 2018 lors de la réu-
nion de tenue en novembre
2017.

Dans son dernier rapport
mensuel , l'Opep a estimé
que la croissance de la

consommation mondiale de
pétrole devrait ralentir l'an
prochain, tout en s'attendant
à ce que l'offre d'or noir pro-
gresse au même rythme que
cette année, portée par l'Amé-
rique du Nord et le Brésil.
L'Organisation table sur une
hausse de 1,45 million de ba-
rils par jour (mbj) de la
consommation de brut en
2019, contre une progression
de 1,65 mbj cette année, à
98,85 mbj. En parallèle, la
production de brut devrait
croître de 2,1 mbj l'an pro-
chain, soit à un rythme «in-
changé» par rapport à 2018,
prévoit l'Opep. Toutefois, l'or-
ganisation s'attend à une
moindre croissance des pé-
troles de schiste aux Etats-
Unis à partir du second se-
mestre 2018 et en 2019, du
fait de «contraintes» pour
transporter la production du
bassin Permien (qui couvre
une zone allant du Texas au
Nouveau-Mexique). 

APS

PÉTROLE : 

Le prix du panier de l'Opep à 72,15 dollars

Le rapport intitulé Missed Opportu-
nities: The High Cost of Not Educating
Girls a estimé que moins des deux tiers
des filles vivant dans les pays à faible
revenu vont au terme de l’enseigne-
ment primaire et que seule une fille
sur trois achève le premier cycle du se-
condaire. En moyenne, les femmes
ayant terminé leurs études secon-
daires ont davantage de probabilités de
travailler et gagnent pratiquement
deux fois plus que celles privées
d’école. D’autres avantages écono-
miques et sociaux découlent de la sco-
larisation des filles dans le secondaire,
pour elles-mêmes, pour leurs futurs
enfants et pour leurs communautés :
quasi-disparition des mariages pré-
coces, diminution d’un tiers du taux
de fécondité dans les pays à fort ac-
croissement démographique et baisse
de la mortalité et de la malnutrition in-
fantiles. « Nous ne pouvons continuer
de laisser l’inégalité des genres faire
obstacle au progrès global», a déclaré
la directrice-générale du Groupe de la
Banque mondiale Kristalina Geor-
gieva. «L’inégalité dans l’éducation fait
également partie de ces problèmes
que nous sommes en mesure de ré-
soudre et son coût s’élève à plusieurs
milliers de milliards de dollars à
l’échelle mondiale. Il est temps de

combler le fossé des inégalités dans
l’éducation et de donner aux filles et
aux garçons les mêmes chances de
réussite, pour le bien de tous», a-t-elle
insisté. Depuis 20 ans, l’enseignement
primaire universel est devenu une réa-
lité dans de nombreux pays, le taux de
scolarisation des filles à ce niveau
d’éducation rivalisant avec celui des
garçons dans les pays en développe-
ment. Aujourd’hui, il faut aller plus
loin car, comme le constate le rapport,
les bénéfices découlant d’une scolarité
complète dans le secondaire sont en-
core plus importants. « Quand 130 mil-
lions de filles sont incapables de deve-
nir ingénieurs, journalistes ou diri-
geantes parce que l'éducation est hors
de leur portée, le monde perd des mil-
liers de milliards de dollars qui pour-
raient renforcer l'économie mondiale,
la santé publique et la stabilité», a pré-
venu la cofondatrice du Fonds Malala,
Malala Yousafzai. Pour cette lauréate
du prix Nobel, si les dirigeants pren-
nent au sérieux le projet de construc-
tion d'un monde meilleur, «cela doit
commencer par une mobilisation sé-
rieuse d’investissements en faveur de
l'éducation secondaire des filles» Le
rapport révèlent que près de 132 mil-
lions de filles âgées de six à 17 ans sont
encore non scolarisées dans le monde,

dont 75 % sont des adolescentes. Pour
récolter tous les fruits de l’instruction,
les auteurs du rapport préconisent aux
pays d'améliorer à la fois l’accès à
l’éducation et la qualité de l’enseigne-
ment et donner ainsi aux filles les
moyens d’apprendre», . Ces investisse-
ments sont particulièrement cruciaux
dans certaines régions du monde.

En Afrique subsaharienne, notam-
ment, 40 % seulement des filles en
moyenne achèvent le premier cycle de
l’enseignement secondaire. Les gou-
vernements doivent par ailleurs adop-
ter des politiques de soutien à une
croissance économique saine et créa-
trice d’emplois afin d’absorber une
population active toujours plus ins-
truite.

Les femmes ayant effectué une sco-
larité dans le secondaire sont en outre
plus à même de prendre des décisions
touchant à leur vie privée et, notam-
ment, à leur santé. Elles seront moins
victimes de violences conjugales et
psychologiquement plus solides.
Leurs enfants seront en meilleure
santé, moins menacés de malnutrition
et plus susceptibles d’aller à l’école
avec profit. Enfin, des filles plus ins-
truites auront plus de chance de jouer
un rôle social actif au sein de leurs
communautés.

SELON UN RAPPORT DE LA BANQUE MONDIALE

L'accès limité des filles à l'éducation
engendre des pertes de 30 000
milliards de dollars 

L’accès limité des filles à
l’éducation et les obsta-

cles à l'achèvement d’une
scolarité de 12 ans coû-

tent aux pays entre 15
000 et 30 000 milliards

de dollars de perte de
productivité et de reve-

nus tout au long de la vie,
selon un nouveau rapport

de la Banque mondiale,
publié sur son site web.
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INDUSTRIE
Les cours mondiaux des
métaux industriels
en recul suite à la guerre
commerciale USA-Chine 

Des métaux industriels ont touché de nouveaux
plus bas en plusieurs années sur la semaine alors
que les tensions commerciales entre les Etats-
Unis et la Chine se sont accrues. Le cuivre, l'alu-
minium, le plomb, le nickel et le zinc ont reculé
sur la semaine tandis que l'étain a légèrement
rebondi. "Les fondamentaux du marché des mé-
taux restent solides, mais avec les incertitudes
nées des différentes tensions commerciales, les
prix ne sont pas robustes", ont commenté les
analystes de Bank of America Merrill Lynch. Les
Etats-Unis ont tiré mardi une nouvelle salve dans
leur guerre commerciale avec la Chine en dressant
une liste supplémentaire de produits chinois im-
portés, d'un montant de 200 milliards de dollars
par an, qu'ils menacent de taxer à hauteur de
10% dès septembre."Même sans arriver à une
guerre commerciale totale, l'incertitude gran-
dissante pèse sur le moral des marchés, et la
force du dollar, valeur refuge, est un autre facteur
de baisse pour les métaux", ont commenté les
analystes de Société Générale. Les métaux, dont
la demande est très dépendante de l'activité in-
dustrielle, sont perçus comme des actifs risqués,
dont les marchés se délaissent en période de
risque élevé.Par ailleurs, la vigueur du dollar,
monnaie de référence des métaux, pèse sur le
pouvoir d'achat des investisseurs utilisant d'autres
devises.Vendredi, les données des douanes chi-
noises sont venu nourrir le pessimisme des mar-
chés. Les importations du premier consommateur
mondial de métaux de base ont cru de seulement
14,1% sur un an en mai, contre une hausse de
26% le mois précédent. "Les efforts pour limiter
la pollution chinoise ont fait baisser les importa-
tions de métaux et de minerais", ont commenté
les analystes de Capital Economics. Les autorités
chinoises imposent en effet aux fonderies de
tourner au ralenti pour limiter la pollution. Par
ailleurs, ces données sont les dernières à paraître
avant l'instauration des premières sanctions amé-
ricaines. "Ce différend commercial aura certai-
nement un impact sur les échanges entre la Chine
et les Etats-Unis et un impact très négatif sur le
commerce mondial", a déclaré devant la presse
le porte-parole des Douanes, Huang Songping.
La tonne de cuivre a touché mercredi 6.081 dollars,
à son plus bas depuis près d'un an.La tonne d'alu-
minium a touché jeudi 2.032 dollars, à son plus
bas depuis près d'un mois et demi. La tonne de
plomb a touché jeudi 2.139,50 dollars, à son plus
bas depuis plus d'un an. La tonne de nickel a
touché mercredi 13.570 dollars, à son plus bas
depuis près de deux mois et demi. La tonne
d'étain a touché mercredi 19.240 dollars, à son
plus bas depuis huit mois. La tonne de zinc a
touché mercredi 2.503 dollars, à son plus bas
depuis plus d'un an. Sur le LME, la tonne de
cuivre pour livraison dans trois mois s'échangeait
à 6.193 dollars vendredi l'aprés midi , contre 6.299
dollars le vendredi précédent. L'aluminium valait
2.043 dollars la tonne, contre 2.079,50 dollars. Le
plomb valait 2.181,50 dollars la tonne, contre 2.325
dollars. L'étain valait 19.570 dollars la tonne,
contre 19.335 dollars. Le nickel valait 13.950 dollars
la tonne, contre 13.965 dollars. Le zinc valait 2.560
dollars la tonne, contre 2.735 dollars.

Cette étude sur l'évolution et
perspectives macroéconomique
dans les PDFR est la quatrième
d’une série consacrée à l’analyse
des évolutions et des perspectives
macroéconomiques des pays en
développement à faible revenu
(PDFR).  Les PDFR sont des pays
membres du Fonds dont le revenu
national brut (RNB) par habitant
est inférieur à un certain seuil et
dont les relations financières ex-
térieures et les niveaux des indi-
cateurs socioéconomiques sont in-
suffisants pour qu’ils accèdent au
statut de pays émergents.   Le groupe des
PDFR compte 59 pays et représente environ
un cinquième de la population mondiale
et 4 % de la production mondiale. Le rapport
réalisé par le FMI sur cette étude indique
que la croissance se redresse lentement
dans la plupart des pays exportateurs de
matières premières, mais la médiane reste
inférieure d’environ 2 % aux niveaux de
2010-14 dans les pays exportateurs de ma-
tières premières hors énergie (MPHE), et
c’est encore plus net dans les quelques
PDFR qui exportent des carburants.  La
croissance moyenne dans les pays non dé-
pendants des exportations de matières pre-
mières demeure solide (de l’ordre de 6 %),
avec des variations importantes d’un pays
à l’autre.  Un écart similaire sépare les ex-
portateurs de matières premières des autres
pays en ce qui concerne les résultats bud-
gétaires depuis 2010-14, encore que les
contraintes budgétaires s’accentuent (et les

niveaux de la dette augmentent) plus lar-
gement dans tous les PDFR. Des difficultés
sont apparues dans le secteur financier en
environ 30 % des pays, les exportateurs de
matières premières étant toujours les plus
concernés.  Les principaux facteurs de cette
évolution étaient la détérioration de la
qualité des portefeuilles de prêts et des
conditions financières, souvent liée à l’af-
faiblissement des positions budgétaires.
Dans la très grande majorité des cas, le pro-
blème des banques en difficulté a été géré
par les autorités nationales sans trop grever
les budgets. Dans le futur, la croissance
moyenne devrait s’établir à 5,2 % en 2018
dans les PDFR, contre 4,7 % en 2017.  Les
soldes budgétaires devraient légèrement
s’élever chez les exportateurs de matières
premières et rester inchangés ailleurs, l’ac-
cumulation de dette devrait franchement
ralentir si les projets budgétaires sont mis
en œuvre comme prévu.  Les principaux

risques qui, sur le plan intérieur,
assombrissent les perspectives
sont les dérapages budgétaires
(enregistrés en 2016 et 2017), les
conflits et les troubles sociaux et
les autres chocs non écono-
miques. Une nouvelle hausse des
cours du pétrole améliorerait les
perspectives des exportateurs
d’énergie, sans pour autant ré-
soudre les problèmes de solva-
bilité des pays surendettés. La
croissance précaire du revenu
par habitant conjuguée à la baisse
des investissements observée dans

de nombreux PDFR constitue un revers
important pour la poursuite des objectifs
de développement durable (ODD) engagée
ces toutes dernières années.  La diminution
des flux d’aide au développement et des
envois de fonds aux PDFR est préoccupante
et pèse sur les budgets nationaux et les po-
sitions des balances des paiements. Bon
nombre de PDFR, en particulier des Etats
fragiles, prennent du retard, même si des
pays comme le Bangladesh, l’Ethiopie ou
la Côte d’Ivoire enregistrent une croissance
forte et soutenue de leur revenu.

Le niveau de la dette publique et de l’en-
cours de la dette s’est élevé dans un large
nombre de PDFR depuis fin 2013. Les prin-
cipaux facteurs de cet endettement croissant,
les chocs exogènes (chute des cours des
produits de base, conflits civils) et les poli-
tiques budgétaires moins strictes s’accom-
pagnaient dans certains cas d’importants
problèmes de fraude et de corruption.

Le Fonds monétaire international (FMI) a approuvé un décaisse-
ment de 51 millions de dollars lors de l'achèvement de la première
revue de l’accord en faveur de Tchad au titre de la facilité élargie de
crédit (FEC), a -t-il indiqué sur son site web. Le FMI a également ap-
prouvé la demande faite par les autorités de ne pas tenir compte du
non-respect du critère de réalisation continu relatif à la non-accu-
mulation de nouveaux arriérés de paiement extérieurs, et de ré-
échelonner les décaissements prévus.  Le programme appuyé par la
FEC a pour vocation d’aider le Tchad à rétablir la stabilité macroé-
conomique et à jeter les bases d’une croissance solide et inclusive.  Il
contribuera aussi aux initiatives régionales visant à rétablir et à pré-
server la stabilité extérieure de la Communauté économique et mo-
nétaire de l’Afrique centrale (CEMAC). A l’issue des débats du Conseil
d’administration sur le Tchad, le président par intérim et directeur
général adjoint,M. Mitsuhiro Furusawa a déclaré que les résultats
enregistrés dans le cadre du programme appuyé par la FEC ont été
satisfaisants, témoignant de la ferme détermination des autorités.
"Tous les critères de réalisation pour fin juin et la plupart des objectifs
indicatifs pour fin septembre ont été respectés, malgré l’accumulation
d’arriérés extérieurs peu élevés. L’application du programme de ré-
formes structurelles est en cours"a-t-il dit. M. Mitsuhiro Furusawa a
indiqué que la plupart des repères structurels ont été atteints (en

particulier la présentation du plan national de développement),
ajoutant que les autorités doivent accélérer le rythme de mise en
œuvre. "En février 2018, un accord de principe a été convenu pour
restructurer la dette due à un créancier privé extérieur. Cette re-
structuration est un élément crucial de la stratégie des autorités.
Elle devrait dégager les fonds nécessaires pour le programme et
rétablir durablement la viabilité de la dette extérieure" a-t-il expliqué.
Par la suite, les autorités sont déterminées à appliquer une stratégie
budgétaire globale visant à stabiliser la situation des finances
publiques, à encourager la croissance en dehors du secteur pétrolier
et à réduire la vulnérabilité du secteur bancaire. Les principaux
piliers de la stratégie consistent à améliorer la gestion de la masse
salariale à rembourser une partie de la dette et apurer les arriérés
intérieurs, à renforcer la mobilisation des recettes intérieures, amé-
liorer la gestion des finances publiques et corriger les insuffisances
structurelles de certaines banques du pays. Le programme du Tchad
est appuyé par les politiques et réformes mises en œuvre par les ins-
titutions régionales, qui sont essentielles à la réussite du programme
à savoir le durcissement de la politique monétaire, l’élimination des
avances statutaires, une réglementation et un contrôle bancaires
avisés, ainsi que le contrôle rigoureux des octrois de crédits aux
banques. 

Le café s'est repris sans convic-
tion au cours de la semaine tandis
que le cacao s'est stabilisé et que
le sucre a poursuivi sa baisse. Après
avoir touché ses plus bas niveaux
depuis plusieurs années le 6 juillet,
les prix du café avaient nettement
rebondi le même jour, mais ont
depuis effacé une grande partie
de leurs gains dans un marché
maussade. "Les événements ma-
croéconomiques se répercutent
sur le marché", ont commenté les
courtiers de I&M Smith. Selon eux,
les tensions commerciales entre
la Chine et les Etats-Unis, qui se
sont accrues cette semaine, pèsent
sur le moral des investisseurs qui
préfèrent délaisser le café. Du côté
des fondamentaux des marchés,
"les réserves de café disponibles à

la vente sont très élevées", a noté
Jack Scoville, analyste chez Price
Futures Group.

Selon les données mensuelles
de la Fédération européenne du
café (ECF) publiées lundi, les stocks
des ports européens s'élevaient à
686. 072 sacs fin mai, soit une
hausse de 2,14% sur le mois. Les
prix du cacao sont à nouveau restés
stables sur la semaine."Il va y avoir
un changement de contrat de ré-
férence, et les données des
broyeurs européens ne vont pas
tarder à être publiées", ont com-
menté les analystes de INTL FC
Stone.

Les données trimestrielles des
broyeurs sont le principal indica-
teur de la demande de cacao, qui
capte l'attention des marchés alors

que la saison de la principale ré-
colte s'est achevée dans la plus
grosse région productrice, l'Afrique
de l'Ouest.

"La demande a grimpé depuis
le début de l'année alors que la
fève s'échangeait à des niveaux
très bas", ont commenté les ana-
lystes de Cocoanect.

Reste à savoir, selon eux, si la
hausse des prix qui en a résulté va
à son tour peser sur la demande.

Les prix du sucre ont poursuivi
leur baisse pendant la semaine.
"Les stocks de sucre devraient
connaître en 2018 des niveaux re-
cords face à la baisse de la crois-
sance de la demande et à une
hausse de la production", a rappelé
John Plassard, analyste chez Mi-
rabaud.

Des récoltes abondantes sont
attendues en Thaïlande, dans
l'Union européenne et en Inde,
qui figurent toutes parmi les plus
grands producteurs mondiaux.A
cela s'ajoute la vigueur du dollar
américain, qui pousse les agricul-
teurs brésiliens à vendre leur sucre
de canne pour réaliser de plus im-
portants bénéfices en réal.Avec
tous ces facteurs réunis, "sur le
marché, les parieurs à la baisse
sont revenus en force", a commenté
Mark Cooper, courtier chez Suc-
den.Sur le Liffe de Londres, la
tonne de ROBUSTA pour livraison
en septembre valait 1.672 dollars
vendredi à 12H15 GMT, contre 1.621
dollars le vendredi précédent à
10H30 GMT. 

Sur l'ICE Futures US de New

York, la livre d'ARABICA pour li-
vraison en septembre valait 110,60
cents, contre 107,75 cents sept jours
auparavant.

A Londres, la tonne de SUCRE
BLANC pour livraison en août valait
326,00 dollars, contre 339,50 dollars
le vendredi précédent. 

A New York, la livre de SUCRE
BRUT pour livraison en octobre
valait 10,99 cents, contre 11,40 cents
sept jours auparavant.

A Londres, la tonne de CACAO
pour livraison en décembre valait
1.821 livres sterling, contre 1.813 li-
vres sterling le vendredi précédent.
A New York, la tonne pour livraison
en septembre valait 2.497 dollars,
contre 2.472 dollars sept jours plus
tôt.

APS

MATIÈRES PREMIÈRES
Le prix mondial du café se reprend, le cacao se stabilise et le sucre recule 

TCHAD
Le FMI approuve un décaissement de 51 millions
de dollars en faveur de Tchad 

FMI: 
La croissance dans les pays
en développement et à faible 
revenu s'est accélérée en 2017

La croissance dans les pays
en développement et à faible

revenu (PDFR) s’est accélé-
rée en 2017, mais il subsiste
des écarts importants entre
les pays très dépendants de

leurs exportations de
matières premières et les

autres, selon une étude du
FMI publié sur son site web.
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LAGHOUAT: 

L’Islam a prôné le développement
et éclairci les voies de l’atteindre 

Dr. Fares Mesdour de l’Université
de Blida a indiqué que "l’Islam a pré-
senté moult détails sur les voies de
développement et que le saint Coran
et la Sunna (conduite du prophète
Mohamed QSSSL) englobe un riche
glossaire de termes économiques tra-
duisant l’orientation économique
dans les textes religieux".

"La religion islamique nous a servi
un système économique bien défini et
intégré", a expliqué l’intervenant sou-
tenant que "l’islam a tranché dans
diverses questions économiques, à
l’instar de l’usure, la tarification, et
l’offre et la demande,  qui "sont des
données économiques évoquées par
l’Islam depuis longtemps". Dr.
Belkacem Chetouane, de l’université
Emir Abdelkader de Constantine, a,
de con côté, évoqué la "focalisation de
l’Islam sur le développement durable
s’appuyant sur la bonne conduite de
l’individu et dont la pérennité ne se
manifeste qu’à travers la sincérité de
sa relation envers Dieu et le respect
des limites qu’il lui a fixées". Selon
l’intervenant, le terme de développe-
ment se reflète dans l’esprit de
l’énoncé coranique dans ses termes
liés à la prospérité en opposition à la
destruction, et par conséquent, une
évolution parfaite des potentialités
humaines, matérielles et spirituelles.

L’universitaire Aicha Mohammed
Salah, vice-présidente du Conseil
national soudanais, a estimé que le
développement durable renvoie au
progrès et est intimement lié au déve-
loppement humain et à la formation
des leaders. L’intervenante a, en
outre, appelé à avoir une vision bien
déterminée pour le développement du

monde arabe dan son ensemble,
d’une part, et à £uvrer au règlement
du conflit dans le Darfour, dont une
bonne partie de la population sont des
adeptes de la confrérie Tidjania, d’au-
tres part. Le calife général de la Tariqa
(confrérie) Tidjania, cheikh Ali
Tidjani, dit Belarabi, a dans un mes-
sage, lu en son nom par un adepte de
la zaouïa, rendu un grand hommage
au Président de la République
Abdelaziz Bouteflika, pour le grand
intérêt accordé aux zaouïas, s’étant
traduit par l’octroi d’un financement
"conséquent" pour la restauration du
siège de la zaouïa Tidjania de
Boussemghoune (El-Bayadh).

Les travaux de ce séminaire se
poursuivent par l’animation d’autres
communications afférentes aux
"dimensions spirituelles et sociales du
développement durable", "la mission
des générations dans la propagation

des principes et objectifs du dévelop-
pement durable", "l’impact de l’ensei-
gnement coranique dans le dévelop-
pement humain" et "l’importance du
développement durable dans la lutte
contre la violence et l’édification des
sociétés".

Le 13ème séminaire "Sidi
Abdeldjebbar Tidjani", ouvert mer-
credi au siège du califat général de la
zaouïa Tidjania d’Ain-Madhi (wilaya
de Laghouat), se déroule avec la parti-
cipation d’universitaires et cadres
issus de différentes institutions uni-
versitaires, ainsi que deux invités de
Tunisie et du Soudan, et des enfants
de Malaisie, des apprenants du saint
coran et des adeptes de la confrérie.

"Fondée en 1782 dans la région de
Boussemghoune (El-Bayadh) par
cheikh Ahmed Tidjani (1737-1815), la
Tariqa Tidjania compte des millions
d’adeptes à travers le monde. 

Les participants au séminaire "Sidi Abdeldjebbar Tidjani" sur "le développement durable
dans les valeurs de la religion musulmane", ont souligné jeudi à Ain-Madhi (Laghouat), que
"la religion musulmane a prôné le développement et éclairci les voies de l’atteindre".

ACTIVITÉ AGRICOLE FÉMI-
NINE À TIZI-OUZOU : 
Appel à
commercialiser 
les produits sur 
le marché national 

L'activité agricole féminine pratiquée dans
la wilaya de Tizi-Ouzou gagnerait à être déve-
loppée par la commercialisation des produits
issus de cette activité au niveau national, no-
tamment lors des foires et manifestations des-
tinées au terroir, a affirmé jeudi le directeur
local des services agricoles (DSA).

Intervenant à l'ouverture d'une journée
"portes ouvertes" sur "La part de la femme rurale
dans le développement de l'agriculture de mon-
tagne'', organisée au Centre de loisirs scienti-
fiques (CLS) par la DSA en collaboration avec
l'association femmes rurales (ASFRU), Laib
Makhlouf a observé que "la femme paysanne
est très active dans le secteur agricole au niveau
locale''.

"Les produits issus de cette activité féminine
rurale, créatrice de richesse et d'emplois, ap-
portent une plus-value à l'économie", a-t-il sou-
ligné, indiquant que "les foires aux produits du
terroir organisées par la DSA à travers la wilaya,
visent à rendre visible leurs productions et à
offrir à ces agricultrices un espace de vente".

M. Laib a informé les agricultrices qu'un
programme de formation est déjà lancé par la
DSA pour améliorer notamment l'emballage de
ces produits, leur conditionnement et l'étique-
tage, afin de lui assurer une bonne place sur le
marché national. "La relance de l'agriculture
de montagne ainsi que la préservation et la pro-
motion de l'agriculture féminine, spécifique à
cette wilaya, est parmi les objectifs de la DSA'',
a-t-il assuré.

De son côté, la présidente d'ASFRU, Cheurfa
Zohra, qui a rendu un vibrant hommage aux
femmes qui ont participé à la Guerre de libéra-
tion nationale, a rappelé que cette association,
créée en 2003, avait lancé plusieurs activités
pour préserver et valoriser l'agriculture fémi-
nine", qu'elle a décrit comme "traditionnelle et
biologique". L'association accompagne aussi
les femmes dans des projets qui "valorisent la
ressource et le patrimoine ainsi que les valeurs
ancestrales", a-t-elle poursuivi.

Pour ce faire, des journées de sensibilisation
et de formation sur le recyclage des vêtements
usagers, l'utilisation des teintures végétales, la
préservation des semences locales, la transfor-
mation des huiles usager en savon, la fabrication
de fromages et la vannerie sont régulièrement
organisées par ASFRU en faveur de femmes ru-
rales de la wilaya, a rappelé Mme Cheurfa.

Une riche palette de produits issus de cette
activité agricole féminine, dont les fruits et lé-
gumes bios, des savons artisanaux, des miels et
confitures et des objets de la vannerie de la
région de Djemaa Saharidj (Mekla), a été exposée
à l'occasion de cette journée. Aussi, lors de cet
évènement, plusieurs communications ont
abordé le rôle de la femme rurale dans le déve-
loppement économique. Ainsi, Lamia Saboun,
doctorante en sociologie de développement
local à l'Université Mouloud Mammeri
(UMMTO), a souligné l'importance du contexte
économique comme "facteur positif" pouvant
propulser l'entreprenariat féminin et concourir
à "son émancipation sociale et économique". Il
peut constituer, a-t-elle assuré, "une opportunité
de développement de l'entreprenariat féminin
et favoriser son émergence" s'il est conjugué "à
une initiative individuelle consciente et soutenue
". Plaidant pour un aspect "qualitatif de l'entre-
prenariat qui ne doit pas s'encombrer de valeurs
quantitatives", l'intervenante a relevé que l'en-
treprenariat "n'est pas uniquement l'affaire de
l'individu, de sa famille ou de l'Etat, mais, consti-
tue un tout, un système à mettre en place et
une dynamique qui doit s'enclencher à la faveur
de l'émergence d'une culture entrepreneuriale".

DÉPÔT LÉGAL DES COMPTES SOCIAUX AU REGISTRE DU COMMERCE

Des Journées «portes ouvertes» du CNRC à Tissemsilt
La direction de wilaya du

Centre national du registre
du commerce (CNRC) à
Tissemsilt a organisé, jeudi,
à son siège situé à la Rue
Djouadi , Tissemsilt , des
journée « Portes ouvertes»
d'information, de sensibili-
sation et d'explication sur les
modalités de dépôt légal des
comptes sociaux de l'année
2017 pour l'ensemble des
opérateurs et entreprises
économiques et commer-
ciales : SPA (société par
actions), EURL (Entreprise
unipersonnelle à responsa-
bilité limitée), SARL (société
à responsabilité limitée),
SNC (société en nom collec-
tif ), et autre SCS (société en
commandité simple, ou par
actions), conformément à la
loi N°18-08 du 10 juin
2018modifiant et complétant
la loi N° 04-08 du 14 Aout
2014 relative aux conditions
d'exercice des activités com-
merciales. Cette obligation,
a-t-on rappelé, fait exception
pour les EPIC (établisse-

ments publics à caractère
industriel et commercial). Le
dépôt légal doit être fait
chaque an, de janvier à fin
juillet, en arabe avec copie
traduite en français, accom-
pagné de dossiers compor-
tant divers documents,
notamment les PV des AG de
l'entreprise approuvant les
comptes sociaux. Ces der-
niers doivent refléter les
tableaux chiffrés où figure-
ront les bilans de l'actif, du
passif et du compte de résul-
tats. Au même titre que les
sociétés commerciales, les
établissements financiers et
les banques doivent s'as-
treindre à cette obligation
régie par la loi n° 17-10, com-
plétant l'ordonnance n° 03-11
du 26 août 2003, relative à la
monnaie et au crédit.  »Ces
dispositions permettent la
transparence dans toute acti-
vité commerciale et l'évalua-
tion de la bonne santé de
l'entreprise», dira le préposé
au CNRC, Abdelkader
Berber,, qui rappelle que «la

loi de finances 2009 prévoit,
en premier lieu, des sanc-
tions allant de 30 000 à 300
000 DA à l'encontre de tout
manquement ou de défaut à
cette règle de la loi, en
deuxième lieu l'inscription
de tout fauteur sur le fichier
national des fraudeurs et en
troisième lieu l'interdiction
pour celui-ci de faire du
commerce extérieur, de sou-
missionner au marché
public, etc.», a encore expli-
qué M. Abdelkader Berber .
La direction de wilaya du
CNRC, rappelle notre inter-
locuteur, aura animé à plu-
sieurs reprises, des journées
portes ouvertes sur le dépôt
légal des comptes sociaux
auprès du CNRC, notam-
ment celle du chef-lieu de
wilaya, qui a eu de sensibles
échos. Les agents de l'an-
tenne locale du Centre natio-
nal du registre du commerce
(CNRC) de Tissemsilt ont
montré toute leur disponibi-
lité pour expliquer et rensei-
gner des visiteurs et des

commerçants particulière-
ment et auxquels on remet-
tait des prospectus et des
documents sur les pièces à
fournir en arabe avec copie
traduite en français, dans
tous les dossiers devant être
présentés aussi bien pour
l'inscription au registre de
commerce que pour le dépôt
légal des comptes sociaux
pour l'année 2017. Dans cette
optique, des commissaires
aux comptes, des notaires,
en plus des agents du Centre,
ont été sensibilisés pour
apporter toute leur contribu-
tion dans la facilitation de
cette opération», affirme
M.Abdelkader Berber  , appe-
lant dans ce contexte les
gérants de sociétés commer-
ciales, et surtout ceux d'en-
treprises dissoutes, à ne pas
attendre pour déposer leurs
comptes sociaux. «C'est
impératif!» Une des priorités
absolues du CNRC, «c'est les
comptes sociaux», clame
notre interlocuteur.

ABED  MEGHIT

L’Agence de l’emploi de la wilaya de Mascara
est parvenu, durant le 1er semestre 2018, à
placer quelque 4.288 demandeurs d’emplois
dans différents secteurs, a-t-on appris jeudi
du directeur de l’agence.

Le directeur de l’Agence, Ziani Mohamed,
a indiqué à l’APS que les antennes de l’agence
de l’emploi de la wilaya ont placé quelque 4.288
demandeurs d’emplois, dont 3.181 dans le cadre
classique et 596 demandeurs dans le cadre du

système d’aide à l’insertion professionnelle,
ainsi que 596 autres dans le cadre des contrats
de travail subventionné. Il a ajouté que le pla-
cement des demandeurs d’emplois dans de
nouveaux postes dans la wilaya de Mascara a
augmenté durant le 1er semestre 2018 de 10%
par rapport à la même période de 2017, une
augmentation que l’Agence de l’emploi £uvre
à renforcer durant la prochaine étape et ce,
afin de réaliser les objectifs tracés par la di-

rection générale de l’agence. Plusieurs activités
ont été organisées par l’agence de l’emploi de
la wilaya de Mascara, durant les six premiers
mois de l’année en cours, au profit des de-
mandeurs d’emplois et quelque entreprises
et organismes publics dont 96 ateliers de for-
mation sur la maitrise des techniques de re-
cherche d’emplois qui ont vu la participation
de quelque 320 jeunes.

APS

MASCARA : 
Placement de
plus de 4.200

demandeurs
d’emploi durant

le 1er semestre
2018 
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DEPUIS LE DÉBUT DE LA SAISON ESTIVALE 

Quelque 752.000 estivants recensés à travers
les plages de la wilaya d'Alger et 3 décès
par noyade enregistrés 

Les services de la Protection
civile de la wilaya d’Alger ont
enregistré,   du 1e juin écoulé
jusqu'au 11 juillet en cours,
l'affluence de quelque   751.900
estivants ayant fréquenté les
différentes plages autorisées
à la   baignade qui sont au
nombre de 66, et la mort par
noyade de trois victimes   qui
étaient âgées de 13 à 31 ans, au
niveau des plages de Sablettes
(Hussein Dey), de Reghaia et
de la Plage d'Or (Chéraga), a
indiqué à l’APS,   le lieutenant
Benkhelfallah.   Le 1e cas de
noyade durant la saison esti-
vale 2018, a été enregistré, le
13 juin dernier, au niveau de
la plage des Sablettes (Hussein
Dey) où la   victime   qui était
âgée de 13 ans a trouvé la mort,
a déploré   M.Benkhelfallah
qui précise que cette plage est
interdite à la baignade.    Le 2e
cas de noyade est survenu le
19 juin au niveau de plage de

Réghaia   ( autorisée à la bai-
gnade), où un jeune homme
âgé de 19 ans a trouvé la   mort,
tandis le 3e cas ( un jeune âgé
de 31 ans), s'est produit, le 5
juillet courant, au niveau de
la Plage d'Or (Chéraga), précise
encore M.   Benkhelfallah.    

Le nombre d’interventions
des agents de la Protection ci-
vile au niveau des   plages de
la capitale, depuis le mois de
juin jusqu'au 11 juillet courant,
pour secourir les estivants, a
atteint 921 interventions qui
ont permis de   sauver 223 per-
sonnes de noyade, parmi eux
161 enfants (117 de sexe mas-
culin   et 46 de sexe féminin),
ce qui représente plus de 50%
des personnes   secourues, ou-
tre 62 individus, alors que le
nombre des secourus sur place
a   atteint 135 individus et 136
personnes transférées aux cen-
tres de santé,   selon la même
source. 

M. Benkhelfallah a mis en
garde contre la baignade dans
les plages   interdites à la bai-
gnade et non surveillées dans
la wilaya d'Alger,   affirmant
que la baignade dans de telles
plages était dangereuse.   M.
Benkhelfallah a appelé les pa-
rents à faire preuve de vigi-
lance et de   prudence et à sur-
veiller, de près, les enfants qui
se trouvent sur les   plages,

pour éviter tout accident po-
tentiel tels que le noyade ou
la   disparition, notamment
au niveau des plages à forte
affluence d’estivants  La di-
rection de la Protection civile
de la wilaya d’Alger a mobilisé,
au   titre de la saison estivale
2018, «tous les moyens hu-
mains et matériels   néces-
saires», à savoir 685 agents,
surveillants et plongeurs au
niveau des   plages, ainsi que
des bateaux de sauvetage et
des ambulances, pour assurer
la sécurité des estivants «, a
rappelé M. Benkhelfallah . 

A noter que les services de
la wilaya d’Alger ont consacré,
au titre de la   saison estivale
en cours, 66 plages autorisées
à la baignade et interdit la   bai-
gnade au niveau de 21 autres
pour des raisons relatives à
«l’insuffisance d’aménage-
ment, à la difficulté d’accéder
aux plages, à la   pollution,
ainsi qu’à la qualité des eaux
qui ne sont pas conformes aux
normes de la santé publique
et de l’hygiène». 

Les services de la Protection civile de la   wilaya d’Alger ont recensé l'affluence de quelque
752.000 estivants ayant   fréquenté les plages d’Alger, depuis le début du mois de janvier
écoulé   jusqu'à la 2e semaine du mois de juillet en cours, tandis que trois (03)   décès par
noyade ont été enregistrés au niveau des plages de Sablettes, de   Reghaia et de la Plage
d'Or de Chéraga, a indiqué le lieutenant Khalad   Benkhelfallah, chargé de la
Communication à la Protection civile.  

Sid Ahmed Ghezal est un enfant autiste
de la   wilaya de Blida, qui vient de décrocher,
haut la main, l’examen de 5eme   pour l’an-
née scolaire 2017/2018, constituant ainsi un
modèle à suivre pour   ses pairs, au vue de
son état de santé, qui aurait pu anéantir
son avenir   scolaire, n’était- ce la détermi-
nation farouche de ses parents à voir en
lui un «enfant comme les autres». 

Cette persévérance à vouloir «coûte que
coûte» faire de leur enfant un   modèle de
réussite digne d’être suivi, a valu à cet
enfant autiste,   souffrant, également, de
bégaiement et de quelques troubles du
comportement, actuellement en cours de
«traitement», d’obtenir la note   honorable
de 7,90 à l’examen de 5eme. Une perfor-
mance fortement saluée par   le staff médical
et pédagogique de son école.  Encore plus,
Sid Ahmed a été honoré récemment, par
l’association des   malades autistes, à la fa-
veur de la cérémonie de clôture de ses ac-
tivités   pour cette année scolaire, dans une
démarche visant, selon ses   responsables,
a démontrer» aux parents d’enfants autistes,
qu’ils «sont   capables de réaliser l’exploit
de la famille Ghazal», et de «pousser leurs
enfants à sortir de leur isolement et à laisser
s’ exprimer leurs talents   et dons». 

M. Smail Ghazal, père de l'enfant, a sou-
ligné dans une déclaration à   l'APS les mul-
tiples contraintes rencontrées par Sid Ah-
med au début de son   parcours scolaire. 

Durant sa première année primaire, le
staff administratif et   pédagogique de son
école a fait une collecte de signatures en
vue d’obliger   ses parents à le mettre dans
une «classe spéciale, destinée aux enfants
aux   besoins spécifiques».  Mais ces derniers
(parents), qui se refusaient à voir en leur
enfant une   personne aux besoins spéci-
fiques, ne se sont pas laissé faire. Ils firent
des pieds et des mains en vue de l’inscrire
dans un autre établissement,   l’école pri-
maire «Randja Ahmed», dont le staff péda-
gogique se montra   disposé à les soutenir. 

M.Ghazal a tenu, par ailleurs, à expliquer
que s’il est vrai que les   enfants relevant
de cette catégorie (autistes) sont sujets à
un trouble   dans leur relation et leur com-
portement vis-à-vis des autres et de la   so-
ciété en général, il n’en demeure pas moins
qu’ils sont souvent dotés de   capacités
mentales extraordinaires. 

Il a cité pour preuve la capacité de son
fils Sid Ahmed à se   remémorer de nom-
breuses dates avec l’événement correspon-
dant, outre son   intelligence et sa forte
sensibilité, qui font de lui un enfant affec-
tionné   par toutes les personnes qui l’en-
tourent, a-t-il affirmé. 

Smail a, aussi, souligner le rôle «essen-
tiel» de l’association des   malades autistes
dans la bonne prise en charge de son fils,
au plan médical   et psychique, mais aussi
en terme des «facilitations en tous genres

qu’elle   a réussi à mettre à notre disposi-
tion». 

«Notre jeune association a pour objectif
principal d’assurer un   accompagnement
aux parents d’enfants autistes, afin qu’ils
puissent   s’intégrer socialement « a indiqué,
à l’APS, son président Rachid Rehal. 

Il a signalé la mobilisation, au titre de
cet objectif, d’un groupe   de psychologues,
outre l’organisation au profit de ces enfants
d’activités   multiples, dont sportives, grâce
à des conventions liant l’association avec
nombre d’organismes publics et privés. 

«Nous £uvrons surtout en vue d’atténuer
la souffrance   (psychologique) des parents,
qui se trouvent encore nombreux à ne pas
accepter la situation de leur enfant», a sou-
ligné M. Rehal , appelant, à ce   propos, les
parents à l’impératif de jouer pleinement
leur rôle, une fois   la maladie diagnostiquée,
dans le «but de dépasser le trouble ressenti
et   de faciliter l’intégration sociale de leur
enfant», a ût-il soutenu. 

Ce spécialiste a, également, plaidé pour
une nécessaire intégration   des enfants
autistes dans des classes ½ normales «, en
vue de leur   permettre de développer leurs
capacités intrinsèques, ½ car les confiner
avec des personnes aux besoins spécifiques
ne fera que les régresser «,   a-t-il assuré. 

S’il est vrai que l’Etat a garanti tout les
moyens susceptibles   d’aider à la bonne
prise en charge des enfants autistes, en

leur affectant   des classes pédagogiques
spéciales, il n’en demeure pas moins, selon
M.Rehal, que ce type de classes, dont il en
existe 15 à l’échelle de Blida,   «n’ont donné
à ce jour aucun résultat positif notable», a-
t-il estimé.  Et pour cause, a-t-il ajouté à
titre explicatif, ½ l’autisme n’est ni une
maladie mentale, ni un handicap «.  «L’en-
fant autiste souffre de troubles neurolo-
giques et complexes, qui   affectent les fonc-
tions du cerveau et sont à l’origine de diffi-
cultés de la   communication et des rapports
sociaux, et le fait de le mettre avec des   han-
dicapés n’arrangera en rien sa situation»,
a encore, soutenu M.Rehal.  L’association
des autistes de Blida prend actuellement
en charge prés de   120 adhérents , âgés
entre 3 et 21 ans, avec qui elle travaille tout
au   long de l’année, «mais avec des moyens
forts limités», a-t-il déploré, par   ailleurs,
exprimant son souhait de «bénéficier d’un
siège afin de leur   assurer la meilleur prise
en charge possible». 

Il n’en demeure pas moins que les pa-
rents peuvent faire toute la   différence
dans la prise en charge de ce type d’atteinte,
comme c’est le   cas avec Sid Ahmed, qui
en s’adossant confortablement au fauteuil
du   directeur régional, a déclaré à l’APS
«quand je serai grand je voudrais   devenir
un haut cadre de l’Etat». 

APS

ADMIS À 5E À BLIDA : 
Sid Ahmed Ghezal, un modèle de réussite en dépit de son autisme 

ANNABA : 
Arrestation de deux personnes impliquées
dans l’affaire de l’agression d’un enfant
sub-saharien 

Deux personnes ont été arrêtées jeudi à Annaba dans le cadre de l’enquête déclenchée
suite à une plainte contre X déposée par les services de la  wilaya d’Annaba dans l’affaire
de l’agression d’un enfant sub-saharien, a-t-on appris auprès de la cellule de communication
de la wilaya. Les personnes appréhendées sont  l’agresseur et l’instigateur de cette
agression, a précisé la même source, ajoutant que la personne qui a filmé cette scène de
maltraitance de l’enfant a  été identifiée et «demeure activement recherchée». La plainte
contre X a été déposée mercredi par les services de la wilaya suite à une  vidéo diffusée sur
les réseaux sociaux  montrant un enfant sub-saharien se faire agresser par un adulte à la
gare routière d’Annaba, rappelle la même source. 

COMPARUTION DE 17 PER-
SONNES DU CORPS DOUANIER
À ANNABA : 
Libération provisoire 
de 9 personnes et mise
sous contrôle judiciaire
de 8 autres

Le tribunal d’Annaba a ordonné la  mise  sous
contrôle judiciaire de huit (8) douaniers exerçant au
port d’Annaba  et la libération provisoire de neuf (9)
autres dont un ancien directeur régional des Douanes
d’Annaba , lors  de leur  comparution  dans une
affaire de ‘’transfert illicite  de devises vers l’étranger
et de trafic de conteneurs de produits contrefaits’’,
a-t-on appris  auprès des avocats de la défense.

Les impliqués dans cette affaire, des cadres et des
agents douaniers d’Annaba  ainsi qu’un déclarant
en douanes, sont poursuivis pour introduction sur
le marché de produits contrefaits et transfert illicite
de devises vers l’étranger , a précisé la même source
soulignant que   la comparution des accusés devant
le procureur de la république près le tribunal d’Annaba
a été entamée mercredi et s’est poursuivie jusqu’à
jeudi soir.

Les faits de cette affaire remontent au mois de
janvier dernier  quand une enquête a été ouverte par
les services compétents suite à des opérations d’im-
portations et de déclaration douanière illégale a
ajouté la même source soulignant qu’un agent doua-
nier a subi, dans le cadre de cette même affaire, des
pressions allant jusqu’à son licenciement pour avoir
dénoncé ces pratiques.

L’enquête dans cette affaire sera poursuivie après
les vacances judiciaires, a-t-on conclu. 

SKIKDA : 
Plus de 25.000 produits
pyrotechniques saisis
à bord du car ferry
«Tassili II» 

Une quantité de plus de 25 000 jeux pyrotechniques
a été saisie par les éléments des Douanes algériennes
au port de Skikda, a-t-on appris jeudi du chargé de
communication de la direction des Douanes de
Skikda, l’inspecteur principal, Merouane Bousaid.
La saisie a été opérée mercredi, à la suite de la fouille
de deux voitures touristiques débarquées du «Tassili
II» en provenance de Marseille (France), selon la
même source. L’inspecteur principal Bousaid a éga-
lement fait savoir que le contrôle de ce navire qui
transportait 1155 voyageurs et 301 véhicules a donné
lieu à la saisie de 3 drones munis de caméras de sur-
veillance et de trois motos de grosse cylindrée.
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COLOMBIE : 

Deux policiers tués à proximité
de la centrale d'Hidroituango

«Sur ce site nous sommes en pré-
sence du Clan du Golfe et des Capar-
rapos», deux organisations crimi-
nelles qui se disputent le contrôle du
narcotrafic, a indiqué à la presse Julio
Cabrera, sous-commandant de police
dans le département d'Antioquia
(nord-est).

Le vice-président colombien Oscar
Naranjo a condamné sur Twitter «ce
lâche assassinat».

Selon les autorités, les agents ont
été tués par des franc-tireurs dans la
localité de Puerto Valdivia, où une
partie des habitants de la zone à proxi-
mité de la centrale avait été évacués
ces dernières semaines face à des
risques de glissements de terrain et
de crue du fleuve Cauca, qui alimente
la centrale en construction.

L'état d'urgence avait été déclaré
le 12 mai à Hidroituango quand un
effondrement avait bloqué le tunnel
de canalisation de la rivière, initiant

le remplissage du lac avant que la
construction de la retenue soit ter-
minée. Puis le seul tunnel d'évacua-
tion s'est bouché et a provoqué une
brusque montée des eaux.

La construction de cette centrale,

visant à couvrir un cinquième des
besoins énergétiques de la Colombie,
a débuté en 2010, pour un coût dé-
passant les trois milliards de dollars.
Le lac artificiel devait à l'origine être
rempli au 1er juillet.

Deux policiers colombiens ont été abattus et un troisième a été blessé vendredi alors
qu'ils patrouillaient à proximité d'Hidroituango, la plus grande centrale hydroélectrique
du pays en cours de construction et qui menace quelque 130.000 personnes. 

THAÏLANDE: 
Les jeunes rescapés
de la grotte sortiront
jeudi de l'hôpital

Les douze jeunes footballeurs et leur entraî-
neur rescapés d'une grotte en Thaïlande après
18 jours sous terre pourront sortir jeudi de l'hô-
pital, ont annoncé samedi les autorités. Les en-
fants et leur entraîneur étaient restés bloqués
depuis le 23 juin jusqu'à leur évacuation qui a
pris trois jours et a été finalisée le 10 juillet dans
la grotte de Tham Luang (nord), inondable en
saison de mousson.

«Ils sont tous en bonne condition physique
(...), tous ont bon moral», a déclaré aux journa-
listes le ministre de la Santé publique Piyasakol
Sakolsattayatorn. «Ils sortiront ensemble de l'hô-
pital, nous envisageons jeudi», a-t-il ajouté.

Les enfants et leurs parents se sont vus conseil-
ler de passer du temps avec leurs amis et leurs
familles et de ne pas donner d'interviews aux
médias car cela pourrait «déclencher des symp-
tômes de stress post-traumatique», a-t-il encore
dit.

Les enfants sont tous sortis en toute sécurité
à la suite d'une mission difficile qui s'est terminée
tard mardi 10 juillet. Un plongeur de sauvetage
thaïlandais est décédé le 6 juillet. Jeudi, les se-
couristes ont démantelé le site de l'opération de
sauvetage . Le complexe de grottes Tham Luang
en Thaïlande où les douze écoliers et leur en-
traîneur de football ont été piégés seront trans-
formés en musée pour présenter cette opération
de sauvetage, a annoncé le chef de la cellule de
crise, l'ex-gouverneur de la province de Chiang
Rai, Narongsak Osottanakorn.

Les autorités thaïlandaises affirment que le
destin des garçons et le sauvetage multinational
ont fermement mis la grotte sur la carte et que
des plans sont en place pour la développer en
une destination touristique.

ALPINISME : 
Accès restreint
au Mont-Blanc 
en raison de la
surfréquentation

Les autorités françaises ont pris vendredi un
arrêté restreignant pour huit jours, à partir du
14 juillet, l'accès au sommet du Mont-Blanc par
l'itinéraire classique de l'Aiguille du Goûter, en
raison de sa surfréquentation.

Cet arrêté, qui prend effet samedi, résulte
«du dépassement récurrent et significatif de la
capacité d'accueil du refuge du Goûter» et «des
risques graves d'atteinte à l'ordre public», en
termes de sécurité, de salubrité et de tranquillité,
«induits par cette surfréquentation», explique
la préfecture de Haute-Savoie dans un commu-
niqué.

«L'accès au sommet du Mont-Blanc via cet
itinéraire, au-delà du Glacier de Tête-Rousse,
n'est autorisé qu'aux seules personnes justifiant
d'une réservation au refuge du Goûter, pour
s'assurer qu'ils disposent bien d'une solution
d'hébergement nocturne dûment identifiée sur
l'itinéraire», ajoute-t-elle.

«L'application de cet arrêté ne fait pas obstacle
à l'accueil au refuge du Goûter de personnes se
présentant sans réservation dans un état de dé-
tresse, justifiant un accueil au titre du principe
de solidarité en montagne», précise-t-elle.

L'été dernier, 14 personnes sont mortes (contre
9 en 2016) et deux sont portées disparues sur les
voies d'accès au Mont-Blanc, toit de l'Europe oc-
cidentale culminant à 4.810 mètres. Face à cette
succession de décès, souvent liés à des impru-
dences ou une inexpérience de la haute mon-
tagne, le maire de Saint-Gervais Jean-Marc Peillex
avait pris un arrêté municipal en août 2017, obli-
geant tout alpiniste empruntant cet itinéraire,
dit «voie royale», par le Goûter, à être suffisam-
ment équipé - la liste du matériel obligatoire
était fournie en annexe.

L'édile souhaitait ainsi «taper sur les doigts»
des «têtes brûlées» face au «refus d'entendre les
messages de prévention».

APS

MIGRATIONS

L'ONU finalise le premier Pacte
mondial sur les migrations

Les pays membres de
l'ONU ont finalisé ven-
dredi le texte d'un Pacte
mondial pour des mi-
grations sécurisées et
ordonnées, marquant la
première fois qu'ils se
réunissent pour négo-
cier un accord couvrant
toutes les dimensions
des migrations au ni-
veau international.

Lors d'une confé-
rence de presse, le
porte-parole de l'ONU,
citant le vice-secrétaire
général de l'ONU, Amina
Mohammed, a déclaré
que «ce pacte démontre
le potentiel du multila-
téralisme : notre capa-
cité à nous réunir sur
des questions exigeant
une collaboration mon-
diale, quelque compli-
quée et litigieuse qu'elle
soit».

Le porte-parole a éga-
lement indiqué que la
Représentante spéciale
du secrétaire général
pour les migrations in-
ternationales, Louise
Arbour, avait souligné

que «la mobilité hu-
maine sera de notre
côté, comme elle l'a tou-
jours». «Nous ne pou-
vons autoriser ses as-
pects d'exploitation
chaotiques et dangereux
à s'imposer comme nor-
maux. La mise en oeu-
vre de ce pacte appor-
tera sécurité, ordre et
progrès économique au
bénéfice de chacun», a
dit Mme Arbour. Le se-
crétaire général de
l'ONU, Antonio Gu-

terres, a souligné que
les migrants étaient un
moteur de croissance
remarquable car ils re-
présentent un total de
250 millions de per-
sonne, soit 3% de la po-
pulation mondiale, mais
une contribution au
produit intérieur brut
mondial de 10%. Jeudi,
le secrétaire général a
déclaré lors d'une
conférence de presse
qu'il considérait les mi-
grations comme «un

phénomène mondial
positif», ajoutant qu'il
était également inévita-
ble et devrait être orga-
nisé. 

Les pays membres de
l'ONU ont participé ces
derniers jours au
sixième et dernier
round de négociations
sur ce pacte. Le texte fi-
nalisé est prévu pour
être adopté lors d'une
conférence intergouver-
nementale au Maroc les
10 et 11 décembre.

Ce pacte est le pre-
mier accord intergou-
vernemental à couvrir
un large éventail d'as-
pects des migrations in-
ternationales de ma-
nière complète et holis-
tique, comprenant les
facteurs qui poussent
les populations à se dé-
placer, les voies légales
de migration, la lutte
contre le trafic et la
contrebande, la mobili-
sation des bénéfices
économiques de la mi-
gration et le retour des
migrants.

ALLEMAGNE 
Atterrissage forcé d'un avion à cause d'une baisse
de pression  

Un avion de la compagnie irlan-
daise Ryanair, confronté en plein
vol à une chute de pression, a effec-
tué vendredi un atterrissage forcé à
Francfort en Allemagne, et une
trentaine de passagers ont été hos-
pitalisés, a indiqué samedi la police
allemande et Ryanair. 

"L'appareil, qui transportait à
son bord 189 passagers, avait dé-
collé de Dublin et faisait route vers

Zadar, en Croatie, lorsque le com-
mandant de bord a demandé à at-
terrir sur un aéroport à l'ouest de
Francfort", a indiqué la police fédé-
rale , citée par l'agence de presse al-
lemande DPA. 

"Les passagers se plaignaient de
douleurs à la tête et aux oreilles et
souffraient de nausées"", a précisé
un porte-parole de la police . Selon
Ryanair, l'appareil a subi une chute

de pression . "Les masques à oxy-
gène ont été mis à disposition des
passagers et une descente contrôlée
a été initiée", selon la même source. 

Les passagers ont ensuite été pris
en charge au sol par les secours al-
lemands et une trentaine d'entre
eux ont été hospitalisés pour des
examens. Un autre avion devait les
conduire dans la matinée vers la
Croatie, selon l'aéroport. 
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USA

La moitié des
Américains
tente de perdre
du poids 

La moitié des adultes américains tentent de per-
dre du poids, selon une nouvelle enquête de santé
publique publiée jeudi, alors que les Etats-Unis
sont frappés par une épidémie d'obésité. «40% de la
population américaine était estimée obèse en 2015-
2016, une proportion qui monte à plus de 70% si
l'on inclut les personnes en surpoids», selon une
étude de santé publique dont les résultats ont été
rendus publics.

Les chiffres de cette nouvelle enquête publiée
par les Centres de contrôle et de prévention des ma-
ladies montrent que le poids est une préoccupation
largement partagée aux Etats-Unis. «49% des plus
de 20 ans ont déclaré avoir cherché à perdre du
poids dans les 12 derniers mois, dont 42% des
hommes et 56% des femmes», selon cette enquête
qui précise que «près de six femmes sur dix, dans la
tranche 40-59 ans, disent chercher à perdre du
poids».

En moyenne, plus les personnes sont aisées, plus
elles s'inquiètent de leur poids. L'enquête montre
que ces tentatives ne sont pas limitées aux per-
sonnes obèses ou en surpoids.

«Le quart des personnes ayant un poids normal
ou inférieur à la normale, et un tiers chez les
femmes, disent avoir également cherché à mai-
grir», ajoute les auteurs de cette étude.

SELON LEUR RECHERCHE
PUBLIÉE DANS LA REVUE
“SCIENCE TRANSLATIONAL
MEDICINE” 

Deux nouvelles
méthodes pour
anéantir les
tumeurs
cancéreuses 

Des scientifiques de la Harvard Medical
School ont élaboré deux nouvelles méthodes en
vue d'anéantir les tumeurs cancéreuses ciblées,
selon leur recherche publiée dans la revue
Science Translational Medicine. La protéine S-
Trail, connue pour être capable d'induire l'apop-
tose (suicide programmé des cellules), a été utili-
sée en tant qu'agent anti-tumoral dans la nou-
velle recherche menée par la Harvard Medical
School et publiée dans la revue Science Transla-
tional Medicine. Dans leur recherche, les scienti-
fiques ont élaboré deux nouvelles méthodes en
vue d'anéantir les tumeurs cancéreuses ciblées.
Dans le premier cas, ils ont utilisé des cellules du
glioblastome (tumeur primitive du cerveau la
plus fréquente et la plus agressive, ndlr), initia-
lement résistantes à la protéine S-Trail. Après les
avoir modifiées génétiquement, les scientifiques
sont toutefois parvenus à les pousser à produire
de la protéine S-Trail et ont par la suite implanté
ces cellule  à des souris de laboratoire atteintes
de tumeurs initiales. 

Dans le deuxième cas, les chercheurs ont pris
des souris souffrant de tumeurs métastatiques. A
partir de leurs tumeurs initiales, les scientifique
ont isolé des cellules sensibles à la S-Trail et ont
d'abord réussi  à désactiver par le biais de modi-
fications génétiques les récepteurs responsables
de leur résistance pour que les cellules ne se dé-
truisent pas avant l'heure. Suite à ces modifica-
tions, les scientifiques ont également poussé les
cellules à synthétiser de la S-Trail et les ont im-
plantées aux rongeurs. 

Dans les ceux cas, les cellules  étaient munies
d'un «interrupteur déclenchant leur autodes-
truction» à la fin du traitement. D'après les
scientifiques, les deux méthodes se sont révélées
efficaces, si bien qu'ils comptent continuer leurs
recherches dans l'avenir.

POPULATION

Le taux de natalité en Algérie
parmi les plus élevés au monde

Cette évolution «place
l'Algérie, une fois de plus,
parmi les pays ayant une
natalité élevée dans le
monde», souligne l'étude
présentée à l'occasion de
la Journée mondiale de la
Population. L'Algérie «est
entrée, depuis plus d'une
décennie, dans une dyna-
mique démographique
marquée par une aug-
mentation soutenue de la
natalité», souligne l'étude,
qui rappelle que le volume
annuel des naissances vi-
vantes, après avoir baissé
de près de la moitié entre
1985 et 2000, passant res-
pectivement de 885.000 à
589.000, ne cesse d'aug-
menter, dépassant le cap
de million en 2014 pour
atteindre 1.067.000 nais-
sances vivantes en 2016,
suivi d'un léger recul en
2017 avec 1.060.000 nais-
sances vivantes.

Le même document ré-
vèle aussi que la fécondité
a également enregistré
une augmentation entre
2000 et 2017, passant de
2,40 enfants à 3,1 enfants
par femme.

A ce rythme, indique
l'étude, et en supposant
que ce niveau de fécondité
augmenterait à 3,5 enfants
par femme en 2050, la po-
pulation algérienne serait
de l'ordre de 72,4 millions

d'habitants (contre 42 mil-
lions actuellement) avec
une structure par âge «très
contraignante» marquée
par plus de personnes à
charge (les moins de 20
ans et les 60 ans et plus).

Cette croissance démo-
graphique rapide s'inscrit
dans un contexte écono-
mique et social fortement
impacté par la diminution
drastique des ressources
financières de l'Etat, in-
duite par la chute des prix
du pétrole sur le marché
mondial.

Cependant, et en ten-
dant vers un niveau de fé-
condité de 2,1 enfants par
femme en 2050, soit le ni-
veau de renouvellement
des générations, la popu-
lation augmenterait à près
de 62 millions d'habitants
et avec une structure très
favorable au développe-
ment marquée par un ra-
tio entre population à
charge (-20 ans et 60 ans
et plus) et population en
âge d'activité (20-59 ans)
faible, permettrait de tirer
pleinement profit du di-
vidende démographique
au cours de années (2017-
2050), lit-on dans le do-
cument, Car une réduc-
tion de la fécondité «per-
mettrait un allégement
des charges liées à la santé,
à l'éducation..., ce qui de-

vrait être mis à profit pour
aller vers une avenir plus
prospère où tous les ci-
toyens sont autonomes,
capables de réaliser plei-
nement leur potentiel et
de vivre en toute satisfac-
tion et en bonne santé».

Face à l'augmentation
de la natalité et de la po-
pulation, le programme
national de planification
familiale «reste le princi-
pal instrument pour ré-
duire la fécondité des cou-
ples en répondant notam-
ment aux besoins non sa-
tisfaits estimés à 7% et pro-
mouvoir les méthodes
modernes efficaces et
adaptées à chaque femme
en privilégiant les mé-
thodes des longues durée
d'action», explique-t-on.

La planification fami-
liale, qui se trouve actuel-
lement intégrée dans l'en-
semble des structures de
santé de proximité entre
337 centres de planifica-

tions familiale (dont 36%
offrent au moins 3 mé-
thodes de contraception),
1.528 polycliniques et 1.342
salles de soins, fait res-
sortir une prévalence to-
tale de l'ordre de 57% dont
48% des méthodes mo-
dernes.

L'étude révèle que les
écarts selon le milieu de
résidence, qui se situaient
à 11 points à la fin des an-
nées 80, et le niveau so-
cioculturel «ne sont plus
significatifs» et que la pla-
nification familiale
concerne autant les cou-
ples habitant le milieu ur-
bain que ceux vivant en
milieu rural (57,7% contre
56,1 % en 2013). Pour ce
qui est du niveau d'ins-
truction, l'écart entre les
femmes n'ayant pas fré-
quenté l'école et celles
jouissant d'un niveau se-
condaire et plus est passé
de 11,9 points en 1992 à 6,5
points en 2013.

Le taux brut de natalité en Algérie, soit l'effectif des naissances vivantes pour 1.000
habitants, est passé de 19,36 pour mille en 2000 à 25,40 pour 1.000 en 2017, soit un

taux parmi les «plus élevés dans le monde», indique une étude de la direction de la
population au ministère de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière.

Le taux de mortalité infantile,
soit le nombre de décès surve-
nant au cours de la première an-
née de vie, a baissé à 21 pour
mille naissances vivantes en 2017,
contre 36,9 pour mille en 2000,
indique une étude de la direction
de la population au ministère de
la Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière. Selon cette
étude, qui retrace, entre autres,
l'évolution de l'état de

sant  de la population algé-
rienne et des personnels de la
santé sur près de

deu  décennies, le taux de
mortinatalité, soit le nombre de
mort-nés, a diminué à 12,5 pour
mille en 2017, alors qu'il s'établis-
sait à 24,7 pour mille en 2000.
Quant au taux de mortalité ma-
ternelle, il a été ramené de 117,4
pour 100.000 naissances vivants
en 1999 à 57,7 en 2016. Pour ce qui
est de la vaccination des enfants
à la première année, le taux a at-
teint, à titre d'exemple, sur la pé-
riode 2012-2013, 98,3% pour la tu-
berculose (BCG), 90,3% pour la
rougeole et 89,1% pour l'hépatite
B. L'espérance de vie à la nais-
sance, c'est-à-dire le nombre

d'années qu'une personne peut
s'attendre à vivre dans un pays
donné si elle est soumise aux
conditions de mortalité en vi-
gueur au moment de sa nais-
sance, est passée de 72,5 années
en 2000 à 77,6 années en 2017. En
matière de personnels de santé,
en l'occurrence le nombre de
praticiens dans les secteurs pu-
blic et privé au niveau national
(spécialistes, généralistes, den-
tistes et pharmaciens), il est
passé de 38.695 en 2000, à 82.396
en 2016. Il est à relever que ce
nombre n'inclut pas les profes-
seurs, docents, maitres assistants
et résidents, estimés à 16.883 en
2016. Concernant l'évolution des
ratios de couverture en prati-
ciens (public+privé) au niveau
national, sur une population es-
timée à 40.836.000 habitants en
2016, on compte, pour la même
année, un spécialiste pour 1.620
habitants (contre 3.497 en 2000),
un généraliste pour 1.275 habi-
tants (contre 1.770 en 2000), un
dentiste pour 3.036 habitants
(contre 3.797 en 2000) et un
pharmacien pour 3.488 habitants
(contre 6.333 en 2000). S'agissant

du personnel paramédical (di-
plômés d'Etat, brevetés et aides
paramédicaux), il s'élevait en
2016 à un total de 127.183, contre
87.012 en 2000. En matière de
structures publiques hospita-
lières l'étude fait ressortir pour la
période 2000-2016, notamment,
une hausse du nombre de cen-
treshospitalo-universitaires de 12
à 15 et des établissements hospi-
taliers spécialisés de 31 à 75. Pour
les établissements hospitaliers
spécialisés mère et enfant, le
nombre est passé de 1 en 2006 à
30 en 2016. Les structures privées
de santé ont elles, aussi, enregis-
tré une évolution notable. A titre
d'exemple, le nombre de cli-
niques médico-chirurgicales est
passé de 127 en 2003 à 249 en
2016. Pour les consultations spé-
cialisées, généralisées et d'ur-
gences, leur nombre a enregistré
une augmentation sensible:
102.740.785 en 2016 (contre
36.261.667 en 2000). S'agissant,
enfin, des actes opératoires (chi-
rurgie générale, ophtalmologie,
ORL, etc.), le nombre total est
passé de 345.139 en 2000 à
926.674 en 2016. 

SELON UNE ÉTUDE

Le taux de mortalité infantile
à diminué à 21/1000 en 2017
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ECZÉMA DU NOURRISSON :
CORTICOÏDES OU PAS ?

DERMATITE ATOPIQUE :
L'ECZÉMA DE BÉBÉ MIEUX SOIGNÉ

ACNÉ, ECZÉMA : À QUELLE DOSE
DE SOLEIL AVEZ-VOUS DROIT ?

Votre bébé a la peau très sèche, se gratte, a des plaques rouges ? Vous pensez à l'eczéma mais faut-il pour autant se précipi-
ter pour le traiter et comment ? C'est la question que se posent toutes les mamans.

Lorsque des plaques rouges apparais-
sent sur la peau irritée de bébé, il faut être
attentif et se laisser quelques jours d'obser-
vation. Ce qui n'empêche pas d'hydrater la
peau. Mais si elles résistent à la crème hy-
dratante habituelle que vous utilisez pour
les soins, il vaut mieux consulter pour s'as-
surer qu'il s'agit bien d'eczéma et savoir
comment gérer le problème. Chez le nour-
risson, l'eczéma est plus qu'un petit pro-
blème de peau car c'est vite une source de
gêne et d'inconfort. Et puis un nourrisson
souffrant d'eczéma aura un sommeil per-
turbé par les démangeaisons que lui occa-
sionnent les plaques.

L'hydratation, c'est deux
fois par jour

Hydrater la peau sèche de votre bébé
deux fois par jour est indispensable pour re-
constituer le film protecteur hydrolipi-
dique. Utilisez «la méthode de la coccinelle»
en mettant des points de crème sur tout son
corps avant de l'étaler soigneusement afin
de bien répartir la crème hydratante sur son
corps. La crème s'étale mieux sur peau hu-
mide donc la sortie du bain est un moment
propice. Mieux vaut toutefois espacer les
bains (un jour sur deux seulement) et tapo-
ter légèrement plutôt que frotter sa peau
pour le sécher. Pensez aussi à limiter toutes
sources d'irritation, d'agression de la peau:

utilisez un gel sans savon pour le bain, une
lessive hypoallergénique. Éliminez les lin-
gettes, assouplissants et autres produits chi-

miques qui vont irriter la peau. Préférez des
vêtements en coton, coupez les étiquettes
qui sont une cause éventuelle d'irritation.

Les corticoïdes, c'est parfois
indispensable

Si cela ne suffit pas, l'application d'une
crème à base de cortisone sur les zones ec-
zémateuses est indispensable car elle va
traiter l'inflammation et calmer les déman-
geaisons. 

Il faut absolument l'utiliser jusqu'à ce
que les plaques d'eczéma aient totalement
disparu. «Il ne faut pas avoir peur des corti-
coides, inoffensifs à cette dose et dans cette
indication. Cette peur infondée est souvent
responsable de l'arrêt prématuré du traite-
ment, ce qui est bien dommage pour le
confort du bébé et risque surtout de laisser
l'eczéma s'étendre», explique le Dr Magali
Bourrel-Bouttaz, dermatologue à Cham-
béry.

Et si l'eczéma revient ?
Dans ce cas, il faut s'interroger sur une

perturbation de la flore digestive de votre
bébé, car le système immunitaire cutané est
lié à la qualité de sa flore digestive. A-t-il
pris récemment un traitement antibiotique
qui a perturbé sa flore ? Si oui, chaque trai-
tement antibiotique doit être suivi par la
prise de probiotiques. Si l'eczéma continue
malgré ses précautions, il faut s'interroger
sur une possible intolérance de votre bébé
au lait de vache.

Finies les longues séances d’ap-
plication de crème grasse sur les
plaques d’eczéma des petits. C’est
avant qu’il faut agir. Le point avec
le Dr Sébastien Barbarot, dermo-
pédiatre au CHU de Nantes.

Une maladie
chronique

Peau sèche, plaques rouges, dé-
mangeaisons… sont le quotidien
de 15 % des nourrissons. Les pre-
miers signes de l’eczéma (ou der-
matite atopique) apparaissent en
général vers l’âge de 2 ou 3 mois.
Rien à voir avec une dermite du
siège due aux couches, ni avec les
croûtes de lait du cuir chevelu.

«En raison d’une anomalie gé-
nétique et d’un désordre immuni-
taire, ces enfants ont une peau
comme un buvard, explique le Dr
Sébastien Barbarot, dermopédia-
tre. Très perméable, elle absorbe
tout, y compris les allergènes et les
irritants». C’est une maladie chro-
nique qui évolue par poussées en-
trecoupées de phases
d’amélioration pendant des mois,
voire des années. Mais si on la
soigne dès le début, tout se passe
mieux.

Une école de l'eczéma
pour les parents

L’enfant se gratte, pleure, ne
dort pas… Ses parents manquent
de sommeil, perdent patience et

ne savent plus vers qui se tourner.
«Cela ne devrait plus exister, car
une prise en charge précoce per-
met d’augmenter les chances de
guérison et d’améliorer la qualité
de vie», souligne le Dr Barbarot.
Cela passe d’abord par ce que les
médecins appellent l’éducation
thérapeutique.

Elle se fait dans un lieu
d’écoute et d’information, souvent
situé à l’hôpital : l’école de l’atopie.
«J’y ai découvert que j’avais tout
faux ou presque, raconte Céline,
maman d’Albane. On nous a ap-

pris quelle crème utiliser au quo-
tidien, quelle autre pendant les
poussées… Entre parents, nous
avons échangé quelques astuces et
cela nous a beaucoup aidés»
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tidien, quelle autre pendant les
poussées… Entre parents, nous
avons échangé quelques astuces et
cela nous a beaucoup aidés»

Eczéma de bébé : des
dermocorticoïdes en
cas d'inflammation

Dès qu’une zone de peau ru-
gueuse ou rouge apparaît, il faut
sans tarder remplacer la crème
émolliente par une crème (pom-
made, gel ou lotion) à base de cor-
ticoïdes. Il s’agit de produits
utilisés au moins une semaine à
dix jours et vendus sur ordon-
nance, comme Tridesonit®, Loca-
pred®, Locoïd®, Diprosone®… Ils
empêchent l’inflammation de
s’installer et préviennent l’aggra-
vation des lésions qui suintent,
saignent…

Un peu comme les pompiers,
ils éteignent le feu qui s’est dé-
claré à l’intérieur de la peau, ex-
plique le Dr Barbarot.
Aujourd’hui, les dermocorticoïdes
prescrits par les médecins sont
«efficaces, très bien supportés et
sans effets secondaires», insiste le
spécialiste, qui déplore aussi que
les parents ne les utilisent pas
assez. Il faut les appliquer sur les
plaques rouges, en général deux
fois par jour, jusqu’à leur totale
disparition. Sinon une «braise»
mal éteinte risque de rallumer
l’incendie…

Psoriasis : au soleil
sans complexe

Le psoriasis se caractérise par des
plaques rouges couvertes de squames
blanches, aux contours arrondis et légère-
ment en relief par rapport à la peau saine.
Ces plaques de taille variable, qui provo-
quent parfois des démangeaisons, se si-
tuent surtout aux coudes, aux genoux, sur
le cuir chevelu et dans la région lombaire.
Toutefois, d'autres zones du corps peuvent
être atteintes : plis, visage, mains... L'érup-
tion résulte d' un renouvellement trop ra-
pide de l'épiderme, qui passe de vingt-huit
jours à sept jours environ, ce qui entraîne
une augmentation du nombre de cellules
cutanées. A ce processus s'associe une réac-

tion inflammatoire, d'où les plaques
rouges.

Le psoriasis évolue par poussées im-
prévisibles. Pour l'instant, on ne sait pas
guérir cette affection chronique. Les trai-
tements proposés visent donc à atténuer
ou à faire disparaître les lésions et à amé-

liorer la qualité de vie des personnes at-
teintes.

le psoriasis en été
L'été, les personnes atteintes de psoriasis

ont tout intérêt à s'exposer, sans complexes.
Les séjours au bord de la mer sont d'ailleurs
recommandés. Mais s'il est normal de pro-
fiter de l'action bénéfique des ultraviolets
mieux vaut se protéger des coups de soleil
avec une crème solailre à indice élevé car
les brûlures du soleil sont susceptibles de
déclencher de nouvelles plaques.

Attention quand même car une peau at-
teinte de psoriasis est souvent sèche et très
sensible aux agressions extérieures. Pour
éviter qu'elle ne devienne rêche et crevas-
sée, il est indispensable, lorsque vous reve-
nez de la plage, d'utiliser un savon doux
pour la douche et de protéger systémati-
quement votre peau avec une crème hydra-
tante, même s'il fait chaud.

Acné : un peu de soleil
mais pas trop

Les médecins disposent d'un vaste arse-
nal thérapeutique pour soigner l'acné. Ce-
pendant, certains de ces médicaments
entraînent des réactions de photosensibili-
sation et sont à proscrire en période esti-
vale. Avant de partir en vacances, demandez
conseil à votre médecin, qui modifiera
votre traitement s'il le juge utile.De toute
façon, si vous avez de l'acné, sachez que le
soleil ne fait pas vraiment partie de vos amis
! Certes, ses rayons améliorent dans un pre-
mier temps l'aspect de votre peau grâce à
leur action anti-inflammatoire et antisep-
tique, mais il ne s'agit malheureusement
que d'un effet transitoire. « Les ultraviolets
et notamment les UVB, provoquent aussi un
épaississement de l'épiderme, qui constitue
une sorte de moyen de défense contre
l'agression solaire, explique le Dr Laurence
Ollivaud, dermatologue. Ce phénomène a
pour conséquence l'incrustation profonde
des points noirs, qui «refleuriront» de plus
belle au retour des vacances. « Une perspec-
tive plutôt désagréable.

L'acné en été
Il est donc nécessaire de bien soigner

une peau acnéique, notamment en période
estivale. Les savons desséchants classiques
(savon de Marseille) et les frictions alcooli-

sées sont à éviter. En fait, les produits qui
dégraissent la peau entraînent une aug-
mentation réactionnelle de la production
de sébum. Au quotidien, lavez-vous le vi-
sage avec des savons surgras ou des pains
dermatologiques spéciaux, la peau étant
soigneusement rincée et séchée. Lors d'une
exposition solaire, protégez-vous impérati-
vement en appliquant un écran solaire non
comédogène, couvrez-vous les épaules et le
décolleté avec un T-shirt léger et éviter les
séances de bronzage intensif.

Eczéma : du soleil sans
compter

L'eczéma de contact touche plutôt des
adultes, à la suite de contacts répétés avec
une substance allergisante. Il se traduit soit
par une peau rouge et suintante (eczéma
aigu), soit par une peau épaisse, dure et
avec de grands sillons, comme celle d'un
éléphant (eczéma lichénifié), soit encore
par une peau sèche avec des plaques
blanches et rondes (dartres), sur le visage et
les membres. A cela s'ajoutent des déman-
geaisons plus ou moins intenses entraînant
un grattage qui provoque des petites écor-
chures et favorise la surinfection.

L'eczéma en été
Le soleil a des effets bénéfiques sur la

grande majorité des eczémas. Certains al-
lergiques aux métaux peuvent même sup-
porter les bijoux fantaisie pendant l'été.
Cependant, avant de partir en vacances, il
convient de bien soigner les lésions en sui-
vant votre traitement à base de crème aux
corticoïdes, de savons antiseptiques, voire
d'antibiotiques locaux. 

Car une peau atteinte d'inflammation ne
bronze pas et de vilaines traces blanches
risquent d'apparaître après l'exposition.
Mais atttention : au bord de la mer, le sable
et l’eau vont avoir un effet particulièrement

irritant sur la peau déjà enflammée : après
chaque baignade, rincez bien votre peau
sous la douche pour évoter l'effet corrosif
du sel sur votre peau et n'hésitez-pas à vous
vaporiser avec un spray d'eau thermale, aux
effets adoucissants et apaisants.

Protégez-vous comme il se doit avec une
crème solaire et, chaque soir, massez votre
peau avec une crème émolliente pour éviter
l'effet desséchant des journées au grand air.

Allergie au soleil : du soleil
avec modération

12 à 24 heures après la première exposi-
tion au soleil, apparaissent de petites pa-
pules rouges sur les bras, les jambes, les
épaules et le décolleté, tandis que le visage
et les mains sont épargnés. Les lésions s'ac-
compagnent de démangeaisons parfois im-
portantes. Dans ce cas, utilisez une lotion
apaisante, ne vous exposez pas et appliquez
des laits solaires haute protection. Si cela ne
suffit pas, le médecin vous prescrira un
traitement antihistaminique, voire des cor-
ticoïdes locaux.

L'allergie au soleil en été
L'éruption de boutons provoquée par la

lucite estivale disparaît spontanément au
bout d'une quinzaine de jours, mais réci-
dive chaque année. Exposez-vous donc pro-
gressivement, toujours bien protégée. A
titre préventif vous pouvez prendre des
géules solaires qui boostent la production
de mélanine et atténuent les réactions de
photosensibilité (à absorber quinze jours
avant le départ et durant tout le temps d'ex-
position). Et pour celles qui souffrent de dé-
mangeaisons importantes, les
antipaludéens de synthèse donnent aussi
de bons résultats. Mais ils doivent impéra-
tivement être prescrits par votre dermato-
logue ou votre médecin.

PAS DE
CHAT

POUR LES
ENFANTS

QUI ONT DE
L'ECZÉMA

Posséder un chat pour-
rait accroître le risque
d'eczéma chez les enfants
déjà prédisposés à déve-
lopper cette maladie,
d'après une étude publiée
dans la revue Public Li-
brary of Science Medicine.
Des analyses menées sur
379 enfants danois et 503
enfants anglais révèlent
que les facteurs géné-
tiques associés à l'eczéma
pourraient rendre les en-
fants plus fragiles à des
facteurs environnemen-
taux tels que la présence
d'un félin.La filagrine est
une protéine présente
dans la peau, censée agir
comme une barrière
contre les substances dan-
gereuses présentes dans
l'environnement. 

Or, une mutation du
gène de la filagrine dou-
blerait le risque de déve-
lopper un eczéma lors de
la première année du
bébé. Le risque serait en-
core plus accru lorsque les
enfants touchés par cette
mutation sont mis en
contact avec un chat au
moment de la naissance.

Pour autant, la présence
d'un chat n'a aucun effet
négatif chez les enfants
non prédisposés à déve-
lopper cette maladie de la
peau, rappellent les au-
teurs, pour qui d'autres re-
cherches sont nécessaires. 

Au contraire, d'autres
études soulignent, elles,
que la présence d'un ani-
mal domestique - chien ou
chat - lors de l'enfance di-
minue les risques d'aller-
gies en grandissant, en
développant les défenses
immunitaires.

Si un séjour en bord de mer est conseillé pour traiter le psoriasis, en revanche le soleil est à éviter en
cas d'acné. Avant de partir en vacances, faites le point sur les bienfaits et méfaits du soleil sur les

divers problèmes de peau.
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ECZÉMA DU NOURRISSON :

CORTICOÏDES OU PAS ?

DERMATITE ATOPIQUE :
L'ECZÉMA DE BÉBÉ MIEUX SOIGNÉ

ACNÉ, ECZÉMA : À QUELLE DOSE
DE SOLEIL AVEZ-VOUS DROIT ?

Votre bébé a la peau très sèche, se gratte, a des plaques rouges ? Vous pensez à l'eczéma mais faut-il pour autant se précipi-
ter pour le traiter et comment ? C'est la question que se posent toutes les mamans.

Lorsque des plaques rouges apparais-
sent sur la peau irritée de bébé, il faut être
attentif et se laisser quelques jours d'obser-
vation. Ce qui n'empêche pas d'hydrater la
peau. Mais si elles résistent à la crème hy-
dratante habituelle que vous utilisez pour
les soins, il vaut mieux consulter pour s'as-
surer qu'il s'agit bien d'eczéma et savoir
comment gérer le problème. Chez le nour-
risson, l'eczéma est plus qu'un petit pro-
blème de peau car c'est vite une source de
gêne et d'inconfort. Et puis un nourrisson
souffrant d'eczéma aura un sommeil per-
turbé par les démangeaisons que lui occa-
sionnent les plaques.

L'hydratation, c'est deux
fois par jour

Hydrater la peau sèche de votre bébé
deux fois par jour est indispensable pour re-
constituer le film protecteur hydrolipi-
dique. Utilisez «la méthode de la coccinelle»
en mettant des points de crème sur tout son
corps avant de l'étaler soigneusement afin
de bien répartir la crème hydratante sur son
corps. La crème s'étale mieux sur peau hu-
mide donc la sortie du bain est un moment
propice. Mieux vaut toutefois espacer les
bains (un jour sur deux seulement) et tapo-
ter légèrement plutôt que frotter sa peau
pour le sécher. Pensez aussi à limiter toutes
sources d'irritation, d'agression de la peau:

utilisez un gel sans savon pour le bain, une
lessive hypoallergénique. Éliminez les lin-
gettes, assouplissants et autres produits chi-

miques qui vont irriter la peau. Préférez des
vêtements en coton, coupez les étiquettes
qui sont une cause éventuelle d'irritation.

Les corticoïdes, c'est parfois
indispensable

Si cela ne suffit pas, l'application d'une
crème à base de cortisone sur les zones ec-
zémateuses est indispensable car elle va
traiter l'inflammation et calmer les déman-
geaisons. 

Il faut absolument l'utiliser jusqu'à ce
que les plaques d'eczéma aient totalement
disparu. «Il ne faut pas avoir peur des corti-
coides, inoffensifs à cette dose et dans cette
indication. Cette peur infondée est souvent
responsable de l'arrêt prématuré du traite-
ment, ce qui est bien dommage pour le
confort du bébé et risque surtout de laisser
l'eczéma s'étendre», explique le Dr Magali
Bourrel-Bouttaz, dermatologue à Cham-
béry.

Et si l'eczéma revient ?
Dans ce cas, il faut s'interroger sur une

perturbation de la flore digestive de votre
bébé, car le système immunitaire cutané est
lié à la qualité de sa flore digestive. A-t-il
pris récemment un traitement antibiotique
qui a perturbé sa flore ? Si oui, chaque trai-
tement antibiotique doit être suivi par la
prise de probiotiques. Si l'eczéma continue
malgré ses précautions, il faut s'interroger
sur une possible intolérance de votre bébé
au lait de vache.

Finies les longues séances d’ap-
plication de crème grasse sur les
plaques d’eczéma des petits. C’est
avant qu’il faut agir. Le point avec
le Dr Sébastien Barbarot, dermo-
pédiatre au CHU de Nantes.

Une maladie
chronique

Peau sèche, plaques rouges, dé-
mangeaisons… sont le quotidien
de 15 % des nourrissons. Les pre-
miers signes de l’eczéma (ou der-
matite atopique) apparaissent en
général vers l’âge de 2 ou 3 mois.
Rien à voir avec une dermite du
siège due aux couches, ni avec les
croûtes de lait du cuir chevelu.

«En raison d’une anomalie gé-
nétique et d’un désordre immuni-
taire, ces enfants ont une peau
comme un buvard, explique le Dr
Sébastien Barbarot, dermopédia-
tre. Très perméable, elle absorbe
tout, y compris les allergènes et les
irritants». C’est une maladie chro-
nique qui évolue par poussées en-
trecoupées de phases
d’amélioration pendant des mois,
voire des années. Mais si on la
soigne dès le début, tout se passe
mieux.

Une école de l'eczéma
pour les parents

L’enfant se gratte, pleure, ne
dort pas… Ses parents manquent
de sommeil, perdent patience et

ne savent plus vers qui se tourner.
«Cela ne devrait plus exister, car
une prise en charge précoce per-
met d’augmenter les chances de
guérison et d’améliorer la qualité
de vie», souligne le Dr Barbarot.
Cela passe d’abord par ce que les
médecins appellent l’éducation
thérapeutique.

Elle se fait dans un lieu
d’écoute et d’information, souvent
situé à l’hôpital : l’école de l’atopie.
«J’y ai découvert que j’avais tout
faux ou presque, raconte Céline,
maman d’Albane. On nous a ap-

pris quelle crème utiliser au quo-
tidien, quelle autre pendant les
poussées… Entre parents, nous
avons échangé quelques astuces et
cela nous a beaucoup aidés»
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mier temps l'aspect de votre peau grâce à
leur action anti-inflammatoire et antisep-
tique, mais il ne s'agit malheureusement
que d'un effet transitoire. « Les ultraviolets
et notamment les UVB, provoquent aussi un
épaississement de l'épiderme, qui constitue
une sorte de moyen de défense contre
l'agression solaire, explique le Dr Laurence
Ollivaud, dermatologue. Ce phénomène a
pour conséquence l'incrustation profonde
des points noirs, qui «refleuriront» de plus
belle au retour des vacances. « Une perspec-
tive plutôt désagréable.

L'acné en été
Il est donc nécessaire de bien soigner

une peau acnéique, notamment en période
estivale. Les savons desséchants classiques
(savon de Marseille) et les frictions alcooli-

sées sont à éviter. En fait, les produits qui
dégraissent la peau entraînent une aug-
mentation réactionnelle de la production
de sébum. Au quotidien, lavez-vous le vi-
sage avec des savons surgras ou des pains
dermatologiques spéciaux, la peau étant
soigneusement rincée et séchée. Lors d'une
exposition solaire, protégez-vous impérati-
vement en appliquant un écran solaire non
comédogène, couvrez-vous les épaules et le
décolleté avec un T-shirt léger et éviter les
séances de bronzage intensif.

Eczéma : du soleil sans
compter

L'eczéma de contact touche plutôt des
adultes, à la suite de contacts répétés avec
une substance allergisante. Il se traduit soit
par une peau rouge et suintante (eczéma
aigu), soit par une peau épaisse, dure et
avec de grands sillons, comme celle d'un
éléphant (eczéma lichénifié), soit encore
par une peau sèche avec des plaques
blanches et rondes (dartres), sur le visage et
les membres. A cela s'ajoutent des déman-
geaisons plus ou moins intenses entraînant
un grattage qui provoque des petites écor-
chures et favorise la surinfection.

L'eczéma en été
Le soleil a des effets bénéfiques sur la

grande majorité des eczémas. Certains al-
lergiques aux métaux peuvent même sup-
porter les bijoux fantaisie pendant l'été.
Cependant, avant de partir en vacances, il
convient de bien soigner les lésions en sui-
vant votre traitement à base de crème aux
corticoïdes, de savons antiseptiques, voire
d'antibiotiques locaux. 

Car une peau atteinte d'inflammation ne
bronze pas et de vilaines traces blanches
risquent d'apparaître après l'exposition.
Mais atttention : au bord de la mer, le sable
et l’eau vont avoir un effet particulièrement

irritant sur la peau déjà enflammée : après
chaque baignade, rincez bien votre peau
sous la douche pour évoter l'effet corrosif
du sel sur votre peau et n'hésitez-pas à vous
vaporiser avec un spray d'eau thermale, aux
effets adoucissants et apaisants.

Protégez-vous comme il se doit avec une
crème solaire et, chaque soir, massez votre
peau avec une crème émolliente pour éviter
l'effet desséchant des journées au grand air.

Allergie au soleil : du soleil
avec modération

12 à 24 heures après la première exposi-
tion au soleil, apparaissent de petites pa-
pules rouges sur les bras, les jambes, les
épaules et le décolleté, tandis que le visage
et les mains sont épargnés. Les lésions s'ac-
compagnent de démangeaisons parfois im-
portantes. Dans ce cas, utilisez une lotion
apaisante, ne vous exposez pas et appliquez
des laits solaires haute protection. Si cela ne
suffit pas, le médecin vous prescrira un
traitement antihistaminique, voire des cor-
ticoïdes locaux.

L'allergie au soleil en été
L'éruption de boutons provoquée par la

lucite estivale disparaît spontanément au
bout d'une quinzaine de jours, mais réci-
dive chaque année. Exposez-vous donc pro-
gressivement, toujours bien protégée. A
titre préventif vous pouvez prendre des
géules solaires qui boostent la production
de mélanine et atténuent les réactions de
photosensibilité (à absorber quinze jours
avant le départ et durant tout le temps d'ex-
position). Et pour celles qui souffrent de dé-
mangeaisons importantes, les
antipaludéens de synthèse donnent aussi
de bons résultats. Mais ils doivent impéra-
tivement être prescrits par votre dermato-
logue ou votre médecin.

PAS DE
CHAT

POUR LES
ENFANTS

QUI ONT DE
L'ECZÉMA

Posséder un chat pour-
rait accroître le risque
d'eczéma chez les enfants
déjà prédisposés à déve-
lopper cette maladie,
d'après une étude publiée
dans la revue Public Li-
brary of Science Medicine.
Des analyses menées sur
379 enfants danois et 503
enfants anglais révèlent
que les facteurs géné-
tiques associés à l'eczéma
pourraient rendre les en-
fants plus fragiles à des
facteurs environnemen-
taux tels que la présence
d'un félin.La filagrine est
une protéine présente
dans la peau, censée agir
comme une barrière
contre les substances dan-
gereuses présentes dans
l'environnement. 

Or, une mutation du
gène de la filagrine dou-
blerait le risque de déve-
lopper un eczéma lors de
la première année du
bébé. Le risque serait en-
core plus accru lorsque les
enfants touchés par cette
mutation sont mis en
contact avec un chat au
moment de la naissance.

Pour autant, la présence
d'un chat n'a aucun effet
négatif chez les enfants
non prédisposés à déve-
lopper cette maladie de la
peau, rappellent les au-
teurs, pour qui d'autres re-
cherches sont nécessaires. 

Au contraire, d'autres
études soulignent, elles,
que la présence d'un ani-
mal domestique - chien ou
chat - lors de l'enfance di-
minue les risques d'aller-
gies en grandissant, en
développant les défenses
immunitaires.

Si un séjour en bord de mer est conseillé pour traiter le psoriasis, en revanche le soleil est à éviter en
cas d'acné. Avant de partir en vacances, faites le point sur les bienfaits et méfaits du soleil sur les

divers problèmes de peau.
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SAHARA OCCIDENTAL 
Création à Paris d'un Centre d'études et de
documentation franco-sahraoui

L'objectif de ce centre,
lancé mercredi dernier, est
de mener des études di-
verses et variées «sans res-
triction de domaine» sur les
sujets touchant de près ou
de loin le Sahara occidental
et son environnement, a-t-
on indiqué, précisant que
ses rapports et documents
jouiront d'une approche
scientifique. 

Ce Think Tank s'ap-
puiera, entre autres, sur un
socle constitué d'archives et
de matériaux de recherches
(thèses, livres, études, ...),
d'autant que son siège se
trouve à Paris, une ville qui
renferme un vivier docu-
mentaire et une production
intellectuelle des plus riches,
a-t-on ajouté de même source. «Le choix
du défunt et respecté Ahmed Baba Miské,
comme nom pour notre Centre d'études
et de documentation franco-sahraoui, est
un choix naturel et fort pertinent à nos
yeux, compte tenu de l'histoire de ce re-
nommé intellectuel et l'un des premiers
membres du Front Polisario», a indiqué à
l'APS le représentant du Front Polisario en
France Oubi Bachir Boucheraya, soulignant

que ce centre de réflexion sera «une force
de conseil et apportera un éclairage perti-
nent et factuel aux différents acteurs de la
cause du peuple du Sahara occidental, aussi
bien les structures civiles de soutiens que
les institutions officielles telles que les re-
présentations du Front Polisario». 

«Ce sera une véritable valeur ajoutée
qui éclairera et permettra de mettre à nue
les contre-vérités et approximations ten-

dancieuses de certains à l'égard du peuple
du Sahara occidental de son histoire», a-t-
il ajouté, annonçant que l'une des actions,
pour laquelle est sollicité ce centre, sera
sa contribution dans la prochaine Université
d'hiver de la communauté sahraouie. 

Le centre a établi un partenariat avec la
maison d'édition L'Harmattan-RASD qui
a édité et publié, depuis plus de six ans,
plusieurs ouvrages sur la question sahraoui. 

CAMEROUN
ANGLOPHONE: 
20 civils tués
en 2 jours par
l'armée (ONG) 

Vingt civils, dont cinq étu-
diants et un enseignant, ont
été tués mercredi et jeudi par
l'armée camerounaise dans
deux localités de la région du
Nord-Ouest anglophone, a af-
firmé vendredi une ONG. 

«Le jeudi 12 juillet 2018 à
Batibo (Nord-Ouest), les sol-
dats du gouvernement ont
tué 15 civils, dont un ensei-
gnant et sept membres de sa
famille (sa femme, trois en-
fants, son père, sa mère et sa
belle-mère)», a écrit dans un
communiqué posté sur les
réseaux sociaux l'ONG Centre
pour les droits de l'homme
et la démocratie en Afrique,
dirigée par l'avocat anglo-
phone Felix Agbor Nkongho. 

«Le mercredi 11 juillet 2018
à Bambili (quartier estudian-
tin situé à la périphérie de
Bamenda, le chef-lieu de la
région du Nord-Ouest), 5 étu-
diants de l'Université ont été
abattus par des soldats du
gouvernement (qui leur ont)
ordonné de sortir de leur
(chambre) la nuit», a ajouté
l'ONG. 

L'ONG de Felix Agbor
Nkongho a dit avoir «pu vé-
rifier et authentifier ces rap-
ports de massacres» grâce à
des témoins oculaires, des
habitants locaux, des
«contacts familiaux», des
«images des scènes et d'autres
sources». 

L'armée camerounaise est
régulièrement accusée par
des ONG et des populations
de perpétrer des exécutions
sommaires dans les régions
du Nord-Ouest et du Sud-
Ouest. 

Dans ces zones, les com-
bats sont devenus quasi quo-
tidiens entre les forces de sé-
curité camerounaises et des
hommes armés se réclamant
de «forces de restauration»
d'un Etat anglophone qui
avait existé sous mandat bri-
tannique entre 1922 et 1961. 

Plus de 80 policiers et mi-
litaires ont été tués dans ces
régions depuis le début du
conflit armé, fin 2017. 

Jeudi, quatre militaires et
un journaliste ont été blessés
dans le Sud-Ouest dans une
attaque du convoi du ministre
de la Défense, Joseph Beti As-
somo, alors que plusieurs
combattants séparatistes ont
été tués après la riposte des
soldats. Vendredi, le président
Paul Biya, qui a annoncé sa
candidature à une septième
réélection en octobre, a assuré
que le Cameroun restera «fi-
dèle» à ses engagements de
respecter les droits de
l'homme, dans la lutte contre
le groupe jihadiste Boko Ha-
ram. Une déclaration faite
alors qu'une polémique enfle
au Cameroun au sujet d'une
vidéo dans laquelle des
hommes, militaires camerou-
nais présumés, exécutent
deux femmes et leurs deux
enfants accusés de complicité
avec le groupe Boko Haram. 

APS

Un Centre d'études et de documentation franco-sahraoui vient d'être créé à Paris baptisé au
nom du célèbre intellectuel, politique et ancien ambassadeur sahraoui Ahmed Baba Miské,
a-t-on appris hier de la représentation du Front Polisario en France.

Le président érythréen Issaias Afeworki a débuté hier une visite
historique en Ethiopie, quelques jours à peine après la normalisation
entre les deux pays voisins qui ont mis fin à vingt ans d'état de
guerre, ont rapporté des médias. Le chef de l'Etat érythréen a été
accueilli par le Premier ministre éthiopien Abiy Ahmed à son
arrivée à Addis Abeba pour une visite officielle de trois jours qui
s'inscrit dans le cadre du rapprochement historique entre les deux

pays de la Corne de l'Afrique. «Cette visite vise à cimenter/renforcer
la démarche de paix et de coopération entreprise par les deux lea-
ders», a déclaré le ministre de l'Information Yemane Gebremeskel.
Le président érythréen et le Premier ministre éthiopien Abiy
Ahmed ont mis fin lundi à deux décennies d'état de guerre entre
leurs pays en signant une «déclaration conjointe de paix et de coo-
pération», à l'occasion d'une visite à Asmara de M. Ahmed.

DIPLOMATIE 
Le président érythréen débute une visite 
historique en Ethiopie

SOMALIE: 
Attentat à la voiture piégée au centre de Mogadiscio

Un attentat-suicide à la voiture piégée a
visé hier un hôtel à proximité du palais
présidentiel dans le centre de Mogadiscio,
a annoncé une source policière. 

«un kamikaze conduisant une voiture
piégée a heurté le mur de l'hôtel «SYL» à
Mogadiscio», a déclaré cette source poli-
cière, indiquant que l'explosion a été suivie
de tirs nourris par les gardes de l'hôtel. 

L'hôtel, qui abrite des fonctionnaires
du gouvernement et des expatriés, est situé

à quelques mètres du palais présidentiel
et bénéficie d'un imposant dispositif de sé-
curité. 

Une deuxième explosion a été entendue
au milieu de l'échange de tirs entre les
gardes et les assaillants qui tentaient de
prendre d'assaut l'hôtel, selon la même
source. 

Samedi dernier, au moins 12 personnes
ont été tuées et 17 autres blessées dans un
double attentat à la bombe à Mogadiscio. 

La première explosion a eu lieu
lorsqu'une voiture piégée a explosé devant
le siège du ministère de l'Intérieur et de la
Sécurité. 

La deuxième s'est produite près d'un
poste de contrôle de la police à côté du
palais présidentiel. 

Le groupe terroriste shebab a revendiqué
cette attaque alors que des opérations mi-
litaires contre le groupe s'intensifiaient
dans le pays. 

DIPLOMATIE 
L'ONU pose les bases d'un retrait 
de sa mission au Darfour fin 2020

Le Conseil de sécurité de
l'ONU a décidé vendredi de ré-
duire les effectifs de la force de
paix dans la région soudanaise
du Darfour et jeté les bases d'un
retrait total à la fin 2020. 

Une résolution élaborée par
le Royaume-Uni et adoptée à
l'unanimité vendredi prévoit le
renouvellement jusqu'à juin
2019 de la Minuad, la force de
maintien de la paix conjointe
des Nations unies avec l'Union
africaine au Darfour. 

Le Soudan demande régu-
lièrement une stratégie de sortie
pour cette force d'environ 10.000
hommes actuellement, des sol-
dats et des policiers, dont le

mandat est de protéger les civils
des combats entre les forces ré-
gulières soudanaises et les re-
belles du Darfour. 

Le texte prévoit que «le pla-
fond autorisé de troupes pour
la Minuad sera progressivement
réduit jusqu'à 4.750 personnes,
sauf si le Conseil de sécurité
décide (lors d'une révision en
janvier) d'ajuster le rythme et
son objectif de réduction». 

Il indique aussi que le pla-
fond pour les policiers de la
mission resterait à 2.500 mem-
bres. 

Le Conseil de sécurité a ce-
pendant demandé au secrétaire
général de l'ONU Antonio Gu-

terres des rapports réguliers
pour s'assurer de l'adéquation
de la réduction avec la situation
sur le terrain. 

Dans cette résolution, il re-
connaît certes des «progrès no-
tables» vers la paix, mais note
aussi que la «situation sécuri-
taire au Darfour demeure pré-
caire en raison d'activités dé-
stabilisantes d'un certain nom-
bre d'acteurs». 

Le Conseil de sécurité de
l'ONU avait déjà accepté l'année
dernière de réduire les effectifs
de la Minuad - déployée depuis
2007 et qui a compté jusqu'à
16.000 Casques bleus - sous la
pression des Etats-Unis, qui

cherchaient à faire des écono-
mies. Dans un rapport conjoint
avec la Commission de l'Union
africaine, Antonio Guterres a
préconisé d'engager le retrait
de la Minuad du Darfour en
juin 2020, avec pour objectif un
retrait total en décembre. 

Le Darfour, une région vaste
comme la France, est déchiré
depuis 2003 par un conflit op-
posant les forces soudanaises à
des rebelles issus de minorités
ethniques et s'estimant margi-
nalisés par le pouvoir central. 

Selon les Nations unies, le
conflit au Darfour a fait environ
300.000 morts et plus de 2,5
millions de déplacés. 



MONDEDimanche 15 juillet 2018 15DK NEWS

Après cent jours de marches du retour,
des foules de citoyens Palestiniens se sont
dirigées à proximité de la barrière érigée
par l'occupant israélien à l’est de la bande
de Ghaza pour participer à des manifes-
tations pacifiques qui se poursuivaient
pour la 16ème semaine consécutive. 

Quelque 3533 Palestiniens ont été arrêtés
au cours du premier semestre de 2018 par
les forces de l'occupation israélienne dont
651 enfants, 63 femmes et 4 journalistes,
selon WAFA. 

Depuis le 30 mars dernier, des milliers
de Palestiniens se rassemblent à proximité
de Ghaza dans le cadre de la «Marche du
Grand retour» pour le droit au retour des
Palestiniens sur les terres dont ils ont été
chassés en 1948. Un Palestinien âgé de 15
ans a été tué vendredi, par des tirs de
soldats de l'occupation israélienne lors de
manifestations près de la frontière séparant
Israël de la bande de Ghaza portant le
nombre des palestinies tués depuis le 30
juin à 139 . Plus de 15.00 autres ont été

blessés, parmi eux, 370 se trouvent dans
un état critique, selon le porte-parole du
ministère palestinien de la Santé, Achraf

al-Qodra. Les Palestiniens protestent éga-
lement contre le blocus israélien imposé
à leur territoire depuis 2007. 

PALESTINE: 
220 blessés par des tirs de soldats 
de l'occupation israélienne

COLOMBIE: 
Premier
procès des
FARC, leur
chef demande
«pardon»

L'ancien leader des FARC Ro-
drigo Londoño, dit «Timo-
chenko», a demandé «pardon»
aux victimes des enlèvements de
la guérilla marxiste, lors du pre-
mier procès ouvert vendredi des
chefs guérilleros, prévu par l'ac-
cord de paix de 2016. 

«Nous demandons pardon à
toutes (les victimes), nous ferons
l'impossible pour qu'elles puis-
sent connaître la vérité sur ce
qui s'est passé, nous assumerons
la responsabilité qui nous in-
combe», a déclaré Rodrigo Lon-
dono, à l'issue de cette première
journée du procès à Bogota des
responsables des Forces armées
révolutionnaires de Colombie
(FARC). 

A la suite de l'accord de paix
conclu avec la gouvernement en
2016 à La Havane, les FARC se
sont depuis converties l'an der-
nier en parti politique, gardant
le même acronyme. 

Les ex-guérilleros, qui se sont
engagés à rendre compte de leurs
crimes et à dédommager leurs
victimes, sont poursuivis pour
6.162 cas d'enlèvements, commis
entre 1993 et 2012, parmi lesquels
celui de la franco-colombienne
Ingrid Betancourt, séquestrée
durant six ans jusqu'à sa libéra-
tion par l'armée le 2 juillet 2008. 

La justice a convoqué 31 an-
ciens chefs guérilléros, sous l'in-
culpation de «détention illégale
de personnes». 

Seuls Timochenko, nom de
guerre de Londono, et Pablo Ca-
tatumbo et Carlos Lozada, deux
autres ex-dirigeants des FARC,
se sont présentés au procès, les
autres accusés ayant envoyé leurs
avocats. 

Ils vivent tous en liberté, sauf
Jesús Santrich -- un autre ex-di-
rigeant détenu par les États-Unis
pour trafic de drogue -- qui s'est
exprimé par vidéoconférence de-
puis sa prison. 

S'ils respectent l'accord signé
avec le gouvernement colombien
et abandonnent toute violence,
les anciens membres de la gué-
rilla, devenue parti politique,
purgeront des peines plus
courtes, allant de cinq à huit ans
d'incarcération dans un lieu al-
ternatif à la prison. 

«Je suis ici à votre disposition,
profondément ému de voir la
manière dont se concrétise le
rêve que nous avons bâti à La
Havane», où l'accord qui a mis
fin à plus de 50 ans de conflit a
été conclu, a déclaré Timo-
chenko. 

Près de 7.000 guérilleros ont
depuis déposé les armes et le
parti nouvellement créé, la Force
alternative révolutionnaire com-
mune, aura 10 députés au Par-
lement à partir du 20 juillet. 

L'accord de paix divise toute-
fois encore profondément la Co-
lombie, certaines victimes exi-
geant d'abord la vérité concer-
nant les enlèvements de leurs
proches et le sort qui leur a été
réservé, avant toute clémence de
la justice.

APS

Au moins 220 Palestiniens ont été blessés par de vraies balles de l'occupant israélien, et
d’autres ont été asphyxiés par le gaz lacrymogène lors des manifestations pacifiques à l’est de
la bande de Ghaza, a rapporté l'agence de presse palestinienne WAFA. 

INDE-RUSSIE-ETATS UNIS 
L'Inde poursuivra son accord sur les missiles 
-400 avec la Russie, malgré les sanctions américaines

La ministre indienne de la Défense,
Nirmala Sitharaman, a déclaré vendredi
que l'accord avec la Russie sur la livraison
de missiles de défense antiaérienne S-400
Triumph se poursuivrait malgré les sanc-
tions adoptées par les Etats-Unis sur les
transactions militaires avec Moscou. 

S'adressant aux journalistes à son bu-
reau, Mme Sitharaman a déclaré que les
négociations avec la Russie sur le missile
S-400 étaient dans leur phase finale. 

«Nos relations de défense avec la Russie
durent depuis plusieurs dizaines d'années

et nous en avons fait part à la délégation
du Congrès qui s'est rendue en visite en
Inde récemment», a-t-elle indiqué, citée
par les médias. 

La Loi américaine pour contrer les ad-
versaires de l'Amérique au moyen de sanc-
tions (Countering America's Adversaries
Through Sanctions Act, CAATSA) est une
loi américaine et non une législation de
l'ONU, aussi elle ne s'applique pas à l'Inde,
a-t-elle fait valoir. 

Il faudra peut-être de deux ans et demi
à quatre ans pour mettre en úuvre l'accord

sur le missile S-400 après sa signature, a
indiqué la ministre. Le S-400 est connu
comme le système de défense antimissile
sol-air à longue portée le plus avancé de
la Russie. L'Inde souhaite se procurer des
systèmes de missile à longue portée pour
renforcer sa défense antiaérienne. 

Selon la presse, l'Inde et la Russie ont
signé en 2016 un accord sur le système de
défense antimissile Triumph, capable de
détruire les aéronefs hostiles, les missiles
et même les drones à une portée pouvant
atteindre 400 km. 

ONU-DROITS DE L'HOMME-ISLANDE 
L'Assemblée générale élit l'Islande au Conseil des droits 
de l'Homme pour le poste laissé vacant par les Etats-Unis

Après le récent retrait des
Etats-Unis du Conseil des droits
de l'Homme des Nations Unies,
l'Assemblée générale a pourvu
le siège devenu vacant en éli-
sant vendredi, à la majorité
simple des 193 votants, l'Islande,
pour un mandat qui commence
ce jour et viendra à expiration
le 31 décembre 2019, selon un
communiqué publié vendredi
par l'ONU. 

L'Islande a recueilli 172 voix,
la France une voix. 

Dans une lettre du 2 juillet
2018, le représentant perma-
nent du Luxembourg, en sa
qualité de président du groupe
des Etats d'Europe occidentale
et autres Etats, au sein duquel
le siège était vacant, avait in-
formé l'Assemblée générale de
la candidature de l'Islande. 

Créé le 15 mars 2006 pour

remplacer la Commission des
droits de l'Homme, le Conseil
des droits de l'Homme est com-
posé de 47 Etats répartis comme
suit : 13 Etats d'Afrique, 13 Etats
d'Asie et du Pacifique, 8 Etats
d'Amérique latine et des Ca-
raïbes, 7 Etats d'Europe occi-
dentale et autres Etats et 6 Etats
d'Europe orientale. 

En juin, le gouvernement
américain avait annoncé sa dé-

cision de se retirer du Conseil
des droits de l'Homme, accu-
sant cet organe d'hypocrisie et
critiquant son parti pris poli-
tique anti-Israël. 

Plusieurs hauts responsables
des Nations Unies, dont le se-
crétaire général de l'ONU,
avaient alors déploré cette dé-
cision, soulignant l'importance
de cet organe pour promouvoir
et protéger les droits humains. 

PAKISTAN 
L'ex-Premier ministre Sharif placé 
en détention à son arrivée au Pakistan 

L'ex-Premier ministre pa-
kistanais Nawaz Sharif,
condamné en son absence la
semaine dernière à dix ans de
prison pour corruption, a été
placé en détention à son arrivée
au Pakistan vendredi, selon des
responsables. 

M.  et sa fille Maryam, arrivés
à Lahore à bord d'un vol en
provenance d'Abou Dhabi, «ont
été arrêtés» par les autorités
anti-corruption et emmenés
dans la capitale Islamabad, se-
lon un communiqué de la mu-
nicipalité d'Islamabad. 

M. Sharif était à Londres avec
sa fille pour s'occuper de sa
femme souffrante, lorsqu'un

tribunal anti-corruption a
condamnés M. Sharif et sa fille
pour corruption en prononçant
des sentences de prison. 

Des responsables de la sé-
curité de l'aéroport ont encerclé
M. Sharif et sa fille et les ont
conduit à un autre avion pour
les emmener à une prison à
Rawalpindi près d'Islamabad,
la capitale pakistanaise. 

Plus tôt, des heurts ont éclaté
entre des partisans de la Ligue
musulmane du Pakistan - Na-
waz (PML-N), parti de M. 

Sharif, et la police anti-
émeute à Lahore, capitale de
la province du Pendjab, lorsque
les partisans ont voulu se ren-

dre à l'aéroport pour accueillir
leur chef. 

La police avait bloqué toutes
les routes menant à l'aéroport
pour bloquer les militants du
PML-N car les autorités avaient
interdit les rassemblements
politiques. 

Shahbaz Sharif, le jeune
frère de Nawaz Sharif, qui est
actuellement à la tête du PML-
N, a dirigé une procession en
direction de l'aéroport. 

La Cour de transparence,
tribunal de lutte contre la cor-
ruption du Pakistan, a jugé le
6 juillet que Nawaz Sharif dé-
tenait des actifs au-delà de son
revenu et dissimulait ses avoirs

à l'étranger. La Cour a
condamné Nawaz Sharif à une
amende de 8 millions de livres
sterling, et Maryam Nawaz à 2
millions de livres sterling. 

Le beau-fils de Nawaz Sharif,
Mohammad Safdar, a égale-
ment été condamné à un an de
prison. 

En juillet 2017, M. Sharif a
dû démissionner de son poste
de Premier ministre lorsque la
Cour suprême l'a exclu de toute
fonction publique en raison de
ses revenus dissimulés. En avril
2018, la cour suprême a dis-
qualifié à vie M. Sharif en tant
que débuté au Parlement ou
dirigeant d'un parti politique. 
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TECHNOLOGIES    

Les Pays-Bas vont construire leurs
premières maisons imprimées en 3D 

"Ce n'est que le commen-
cement. Il s'agit d'une tech-
nologie   révolutionnaire,
d'une nouvelle manière de
construire qui va se dévelop-
per   avec le temps", explique
Rudy van Gurp, l'un des ma-
nagers du projet  

"Milestone". L'initiative est
portée par un partenariat en-
tre la   municipalité, l'Uni-
versité d'Eindhoven ainsi que
plusieurs sociétés de
construction.  Bien que cette
technique soit déjà répandue
dans le monde, les maisons
imprimées en 3D ne sont gé-
néralement pas destinées à
l'habitation. Il   s'agit d'une
première aux Pays-Bas,
puisque les maisons de ce
nouveau   complexe immo-
bilier seront louées. Une cen-
taine de locataires potentiels
ont déjà exprimé leur intérêt.
Le loyer mensuel oscillera
entre 900 et   1.200 euros, ce
qui correspond aux prix
moyens des locations aux
Pays-Bas   pour ces superfi-
cies. 

Le complexe sera composé
de cinq maisons de tailles dif-
férentes, dont la   construction
est financée par des investis-

seurs privés. La première,
avec   trois chambres, devrait
être prête aux alentours de
juin 2019. Chaque   habitation
nécessite entre six mois et
un an de travaux. Le projet
dans sa   totalité sera lui fini
d'ici trois à cinq ans.  L'un
des avantages principaux de
l'impression en 3D est qu'elle
permet   d'imaginer un style
très libre. "Tout est possible,
nous pouvons   parfaitement
adapter le design à l'environ-
nement", affirme Rudy van
Gurp   cité par l'AFP. Mais
l'initiative est aussi motivée

par un autre problème:   la
pénurie croissante d'artisans
aux Pays-Bas. 

"D'ici quelques années,
nous n'aurons plus assez d'ar-
tisans comme les   maçons,
par exemple. En introduisant
la robotisation dans l'indus-
trie de la   construction, nous
pourrons rendre les maisons
plus abordables dans le   fu-
tur", estime Rudy van Gurp.
Bien que cette technique reste
plus chère que   les méthodes
traditionnelles pour l'instant,
les prix devraient baisser au
fur et à mesure que la tech-

nologie des imprimantes 3D
se développe,   souligne-t-il. 

En plus de s'inscrire dans
la modernité, les habitations
imprimées en 3D   présentent
également des avantages pour
l'environnement, notent les
autorités d'Eindhoven. "C'est
plus durable d'un point de
vue écologique   puisque les
matériaux (principalement
du béton, ndlr) peuvent être
réutilisés", explique Yasin To-
runoglu, adjoint au maire de
la ville. "C'est   aussi plus ra-
pide que la méthode tradi-
tionnelle." En France, une in-
novation   similaire a été fi-
nalisée il y a quelques jours. 

Une maison imprimée en
3D par l'Université de Nantes
est maintenant   utilisée
comme logement social. La
famille qui y habite est la pre-
mière à   avoir emménagé
dans une maison de la sorte.
Pour les partenaires du pro-
jet,   cette technologie pour-
rait marquer le début d'une
révolution dans le   secteur
de la construction. En octobre
2017, les Pays-Bas avaient
inauguré   le premier pont
imprimé en 3D au monde.

APS

Aux Pays-Bas, un nouveau projet initié par   la mairie d'Eindhoven (sud) va permettre de créer
un complexe immobilier   composé de cinq maisons construites à l'aide d'imprimantes 3D,
l'une des   premières innovations du genre dans le monde, ont rapporté des médias. 

USA
Alphabet (Google)
accentue ses efforts
dans les drones
et les ballons 

Alphabet, la maison-mère de Google,   accentue
ses efforts dans les drones et les ballons-transmetteurs
en   donnant leur autonomie à deux projets dans le
domaine de l'internet et la   livraison de marchandises,
a annoncé le groupe mercredi. 

Le projet "Loon" prévoit de déployer des ballons
dans l'atmosphère pour   améliorer les connexions
internet dans les zones isolées, alors que "Wing"
vise à utiliser des drones pour les livraisons de mar-
chandises. Ils font   partie tous deux de la "moonshot
factory", ou projet "X", mis en place en   2010 par
Google. 

Ces deux projets vont devenir des compagnies in-
dépendantes au sein  d'Alphabet et pourront ulté-
rieurement être totalement séparés du reste des   ac-
tivités du géant de l'internet, s'ils rencontrent le
succès ou ont besoin   de financements supplémen-
taires. "Le but de X est de créer des nouvelles   tech-
nologies révolutionnaires et de faire évoluer les idées
vers des   concepts viables", a souligné Astro Teller,
responsable du projet chez   Alphabet, dans un blog. 

"Maintenant que la technologie de base pour ces
projets existe, Loon et   Wing sont prêts à faire profiter
le monde de leurs produits", a-t-il   ajouté.  Wing
aura pour responsable James Ryan et Loon Alastair
Westgarth. Alphabet   avait adopté la même démarche
pour Waymo dans le secteur des voitures   autonomes,
Chronicle (cybersécurité) et Verily (sciences de la
vie). 

Dandelion (géothermie) est pour sa part devenue
une compagnie totalement   indépendante. Un autre
géant de l'internet, Facebook, avait annoncé fin   juin
qu'il mettait fin à son programme de développement
de drones capables   d'apporter un accès internet
aux parties de la planète qui n'en ont pas   encore,
mais qu'il continuerait à travailler dans ce secteur
avec des   partenaires industriels comme l'avionneur
Airbus.

-Vu le marché n° 291/2014 du 29/09/2014 visé par le CF sous le n°
1167 du 04/11/2014 conclu avec l’entreprise SARL STE FREER
GANA TPH, relatif à la réalisation du dédoublement de la RN46
sur 10 km du PK 74+000 au PK 84+000.

-Vu l’ordre de service de démarrage n°138/2014 du 11/11/2014
-Vu notre envoi n°03/SDIB/08/DTP/2017 DU 03/01/2017, en vue de

demander à l’entreprise de reprendre les travaux après l’arrêt
non justifié.

-Vu notre envoi n° 160/SDIB/DTP/2017 DU 12/06/2017, en vue de
demander à l’entreprise de renforcer le chantier pour
l’achèvement des travaux.

-Vu notre envoi N° 180/SDIB/1450/DTP/2017 DU 18/06/2017
additif à l’envoi précédent concernant le relancement des
travaux.

-Vu notre envoi n° 195/SDIB/1581/DTP/2017 DU 29/06/2017,
confirmant le retard enregistré et le nom achèvement des
travaux.

L’entreprise SARL STE FREER GANA TPH dont le siège social
est situé sur la RN24 Allilliguia, Boumerdes, est mise en demeure
de : 

-Achever les travaux (gabionnage, maçonnerie, fossés
bétonnés)

-Pose des panneaux de signalisation et la glissière de sécurité
-Achever les travaux de corps de chaussée : décapage, couche

de base en GB, revêtement en BB sur la dernière section.
-Entamer la signalisation horizontale.
A défaut; le marché liant la direction des travaux publics à

l’entreprise sera résilié aux torts exclusifs de l’entreprise, avec
l’application des mesures coercitives prévues à l’article 35 du
C.C.A.G du 21/12/1964 et conformément aux articles 149, 150, 151 et
152 du décret présidentiel n° 15-247 du 16/09/2015 portant
réglementation des marchés publics.   

MINISTÈRE DES TRAVAUX PUBLICS ET DES TRANSPORTS
DIRECTION DES TRAVAUX PUBLICS DE LA WILAYA DE DJELFA

N° de l’opération : FHP 262.117.14.30
Intitulé : Réalisation du dédoublement de la RN 46 sur 20 km
«Première tranche»

Première mise en demeure
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Farouk Beloufa, décédé
d’une longue maladie en
France, le 9 avril dernier, est
l’auteur de «Nahla», un clas-
sique du 7ème art algérien et
arabe, produit par la RTA en
1979.

«Nahla» raconte le destin
d’un journaliste algérien,
Larbi, pris dans la tourmente
de la guerre civile au Liban.
Tourné à Beyrouth, le film met
également en valeur trois per-
sonnages féminins Maha, une
journaliste libanaise, Hind,
une militante palestinienne
et Nahla, une chanteuse pa-
lestinienne, très prometteuse,
qui permet sa voix lors d’un
concert déterminant pour sa
carrière.

Les organisateurs du FIOFA
ont également prévu un hom-
mage à la comédienne égyp-
tienne Chadia, de son vrai nom
Fatima Kamel Chaker,

(1931/2017), distribuée dans
plus de 110 longs métrages et
feuilletons télévisés comme
elle a enregistré de nom-
breuses chansons. Icône du
7ème art arabe, Chadia a mar-
qué les cinéphiles avec son
rôle dans le film «Maabouda-

tou el djamahir» dans lequel
elle a donné la réplique au
grand chanteur Abdelhalim
Hafedh.

Par ailleurs, pour cette on-
zième édition, 30 £uvres (10
longs métrages, 10 courts mé-
trages et 10 documentaires)

seront en compétition pour
décrocher les différentes dis-
tinctions, dont le grand prix
le «wihr d’Oran» (lion d’Oran).

Selon des sources proches
des organisateurs, l’Algérie
sera en compétition avec deux
longs métrages «Jusqu’à la fin
des temps» de Yasmine
Chouikh et «Nous n’étions pas
des héros» de Nasredine Gue-
nifi, adapté du livre «le Camp»
de Abdelhamid Benzine. Pa-
rallèlement au volet compéti-
tion, les organisateurs ont
prévu trois ateliers de forma-
tion dédiés à «la production
du court métrage», au «scé-
nario du film de fiction» et à
«la conception des effets vi-
suels». Lors de la précédente
édition, le film de l’Algérien
Karim Mousaoui «En atten-
dant les hirondelles» a rem-
porté le grand prix du festival,
rappelle-t-on. 

SELON DES ORGANISATEURS

Le Festival du film arabe d’Oran
rendra hommage à Farouk Beloufa
et à l’actrice égyptienne Chadia 

Un hommage sera rendu au défunt cinéaste algérien Farouk Beloufa, lors de la 11ème
édition du Festival international d’Oran du film arabe (FIOFA), prévue du 25 au 31 juillet en

cours, a-t-on appris hier des organisateurs.

MUSIQUE: 
Des concerts de
musique à travers
l'Algérie durant un
mois  (Onda)

Des artistes, professionnels et amateurs,
animeront durant un mois des concerts de
musique à travers une trentaine de wilaya à
la faveur d'une caravane culturelle qui débu-
tera jeudi, annoncent les organisateurs.

Organisé par l'Office national des droits
d'auteur et droits voisins (Onda), l'évènement
intitulé réunit une pléiade d'artistes algériens
connus à l'image Lila Borsali, Idir, Behidja
Rahal ou encore Amel Zen, qui animeront,
jusqu'au 18 août prochain, des spectacles à
travers de nombreuses villes d'Algérie. Outre
Alger, Constantine et Oran où sont prévus
des méga concerts, la caravane sillonnera
également des villes de l'intérieur et du sud
comme, Djelfa, Laghouat et Naâma.

Au total, quelque «500 spectacles» sont
programmés à cette manifestation culturelle,
limitée à la musique. Lors de la présentation,
le directeur général de l'Onda, Sami Bencheikh
El Hocine, a indiqué que la caravane s'inscrivait
«dans le cadre des missions de l'Office pour
soutenir les activités culturelles et les artistes».
Interrogé sur le budget consacré à cet évène-
ment, M.Bencheik a dit que le montant n'était
encore fixé et rappelé que l'Onda avait dégagé
270 millions pour les galas de l'été 2017, orga-
nisés par l'Office national de la culture et de
l'information (Onci).

«L'Office qui était partenaire des animations
artistiques de l'été  2017 n'avait aucun contrôle
dans la programmation et le choix des artistes»,
a-t-il affirmé.

L'Onda qui compte 21.000 membres, or-
ganise des manifestations culturelles, finan-
cées sur les fonds récoltés au titre du versement
de la «copie privée», une redevance à laquelle
sont soumis les fabricants et importateurs de
supports et appareils d'enregistrement. Près
d'un tiers de ces revenus est destiné à l'ac-
compagnement financier des jeunes créateurs
et à l'organisation de manifestations culturelles
organisées en Algérie et à l'étranger, a précisé
le responsable de l'Onda.

Kaouane présente ses condoléances suite au
décès du journaliste et poète M'hamed Aoun

Le ministre de la Communication Dja-
mel Kaouane a exprimé sa «profonde
tristesse» suite au décès du poète et jour-
naliste M'hamed Aoun qui a rendu l'âme
mardi à Berrouaghia (Médéa) à l’âge de
91 ans des suite d'une longue maladie.
M. Kaouane a présenté à la famille du
défunt ses sincères condoléances.

Le défunt, qui a consacré plus de la
moitié de sa vie à la presse et à la poésie,
avait fait ses débuts sur les ondes de la
Radio télévision françaises (RTF), au
début des années 1950, où il animait des
émissions culturelles aux cotés de grands
noms de la culture et de la littérature al-

gériennes, tels que Benhadouga, Bachtarzi
et Malek Houari.

Aoun était un grand passionné du qua-
trième art et fera partie, peu de temps
après le déclenchement de la Révolution,
des membres fondateurs de la troupe de
théâtre du Front de libération nationale
(FLN). A l’indépendance, il intègre le
commissariat politique de l’Armée na-
tionale populaire (ANP) et occupera, entre
1963 et 1972, le poste de rédacteur en chef
de la rubrique culturelle au sein de la
revue El-Djeich. M'hamed Aoun participe,
au coté de Kateb Yacine, Mouloud Maa-
meri et Kaddour Mhamsadji, à la création

de l’Union nationale des écrivains algé-
riens et va se consacrer, pendant des an-
nées, à la poésie, son domaine de prédi-
lection. Il s’occupera, à partir de 1981, de
la bibliothèque de la maison de la culture
Hassan-el-Hassani de Médéa, qu’il quit-
tera, huit années plus tard, pour s’occuper,
en 1989, de la rédaction du journal local
«Le chroniqueur», avant de se retirer dé-
finitivement de la scène médiatique. Le
défunt sera enterré mercredi au cimetière
de Chorfa, périphérie ouest de la ville de
Berrouaghia où il a passé ces dernières
années. 

Le ministre de la Culture,
Azeddine Mihoubi, aprocédé
mercredi au siège de son dé-
partement ministériel à Alger
à l'installation de la commis-
sion nationale chargée de la
classification des biens cultu-
rels sur l'ensemble du terri-
toire national, a indiqué un
communiqué du ministère.

La commission est compo-
sée de représentants de 10 sec-
teurs dont la Culture, les Fi-
nances, le Tourisme, l'Inté-

rieur et les collectivités locales
outre le directeur du Centre
national de Recherche préhis-
torique , anthropologique et
historique(CNRPAH) et des re-
présentants des musées na-
tionaux désignés par le mi-
nistre, précise-t-on de même
source.

La commission a entamé
son travail aujourd'hui par
l'examen de plusieurs dossiers
et propositions portant sur des
sites archéologiques, en l'oc-

currence les grottes de Bejaia
1, 2 et3, le site archéologique
du Ksar de Lalla Fatma à El
Tarf, les lieux de célébration
du S'boue du mawlid enna-
baoui, la maison qui a vu la
naissance du célèbre musicien
Mohamed Iguerbouchen à Tizi
Ouzou, indique le communi-
qué. Les membres de la com-
mission ont examiné égale-
ment des propositions liées
aux sites protégés tels que les
sites archéologiques de Djanet

(Illizi) et le projet de révision
de la périphérie de sauvegarde
du secteur protégé de la vielle
ville de Bejaia.

Le ministre de la Culture a
demandé dans l'allocution
d'ouverture des travaux de la
commission «d'accorder un
intérêt particulier à l'opération
de classification du patri-
moine, notamment avec la ré-
vision en cours de la loi relative
au patrimoine 98/04», conclut
le communiqué. 

L’exposition du plasticien palestinien
Souleimane Chahine ouverte, mercredi,
au palais de la culture Mohamed Laïd Al
Khalifa de Constantine, se veut un mes-
sage d’amour de la bande de Gaza à Cirta.
Pendant deux semaines, le palais de la
culture Mohamed Laid Al Khalifa accueille
pas moins de 37 £uvres de cet artiste,
dont 12 ont été imprimées à cause de «la
difficulté de transporter des peintures
de Palestine jusqu’en Algerie». La majorité
de ces £uvres représente des portraits de

grandes personnalités de l’histoire
contemporaine arabe, dont les défunts
présidents Houari Boumediene, Yasser
Arafat, et le militant Abou Djihad ainsi
que des enfants palestiniens et africains.
Le jeune plasticien de 19 ans qui a obtenu
une bourse d’études en Algérie a affirmé,
à l’APS, qu’il n’a pu rejoindre l’université
Salah Boubnider de Constantine que de-
puis deux mois pour poursuivre ses études
d’arts plastiques en raison «du blocus
imposé à Gaza par l’occupation israé-

lienne». «C’est ma première exposition
en dehors de la Palestine», affirme Cha-
hine qui confie avoir pourtant reçu plu-
sieurs invitations pour participer à des
expositions dans plusieurs pays dont
l’Inde qu’il a dû décliner en raison du
blocus. Le jeune portraitiste a assuré,
par ailleurs, que l’art du portrait est dif-
ficile et exigeant mais peut être «d’une
grande expressivité», affirmant travailler
beaucoup pour parfaire sa maîtrise.

TRO : 
Les recettes des
spectacles pour
enfants financent six
productions en 2018 

Les recettes des spectacles pour enfants, don-
nés   chaque vendredi et mardi après-midi au
théâtre régional d’Oran «Abdelkader   Alloula»,
ont permis de financer la production de six spec-
tacles, dont   trois en cours de préparation, a-t-
on appris du directeur de cet   établissement
culturel.  Sur les huit nouvelles productions de
l’année en cours, six sont financés   par les
recettes des spectacles pour enfants, a indiqué à
l’APS Mourad   Senouci, ajoutant que le budget
octroyé par la tutelle permet de monter   deux
«productions seulement». 

Les recettes des spectacles pour enfants ont
permis au cours du premier   semestre de l’année,
de financer trois spectacles, à savoir une pièce
de   théâtre de rue «El Harrez», un spectacle de
théâtre d’improvisation «El   Partia» et une cho-
régraphie «Dada». 

Trois autres productions sont en préparation,
avec comme seul fonds de   financement les re-
cettes des spectacles pour enfants notamment,
à savoir un   spectacle de marionnettes  

«Pinocchio», un atelier-production de théâtre
interactif et un monodrame   «El Fahla», a fait
savoir le même responsable.  Il a estimé que la
diversification dans la programmation adoptée
depuis la   fin de l'année 2017 a permis de drainer
de nouveaux publics et contribué à   croître les
recettes.  Les changements des horaires des spec-
tacles pour enfants et l’ajout   d'animations
clowns et de séances de photo avec les person-
nages des pièces   et animations proposées ont
eu un impact direct sur l'affluence des   enfants,
avec des salles archicombles pour une grande
partie des   spectacles. 

APS

PATRIMOINE : 
Installation de la commission nationale chargée
de la classification des biens culturels

CONSTANTINE : 
Message d’amour de Gaza à Cirta à travers l’exposition
de l’artiste plasticien palestinien Souleimane Chahine
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Samouraï-Sudoku n°1919
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Un ajournement équivaut
presque toujours à une

renonciation.»
Citation de Victor Cherbuliez ;

Les pensées extraites de ses
œuvres (1913)

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Sultane à belle imagination
2 - Parfumeras agréablement
3 - Sorbier cultivé - Terrains découverts à
marée basse
4 - Flétrir - Thésaurisa
5 - Figure sur la glace - Grande ferveur
6 - Hermétique - Elu proche de Lourdes
7 - C'est pareil mais trés réduit - Vétille - Pas les
autres
8 - Dans le fond, c'est un système d'écoute -
Peser la caisse vide
9 - Installes un bon soutien - Rare 
10- Revient à la hauteur - Réseau mondial

Mots croisés n°1919

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Détacher du profane
B - Gibet - Equipa
C - Troupes indisciplinées - Pianiste bitterois
D - Brouillerait 
E - Ne pas apprécier du tout - Utiliser le produit
de ses ouvrières
F - Quart d'an - Cantine à vache - Sigle de société
G - Feraient preuve d'humour
H - Brillant exécutant - Endosse - Cri de mala-
droit
I - Adeptes dévoués
J - Use le relief - Il s'illumine dans la pub
K - Faux plafond - Erreur ridicule
L - Passés pour voir - Extraterrestre abonné au
téléphone 

Romain vient d'être re-
cruté comme veilleur de
nuit dans un hôtel. Il est
très proche de Madeleine,
sa grand-mère, qui vient
de perdre son mari. Mi-
chel, le père de Romain,
tout juste retraité, a du mal
à se faire à sa nouvelle vie.
Quand Madeleine chute,
Michel la place en maison
de retraite. Mais elle le vit
mal et disparaît. Peu de
temps après, Romain reçoit
une carte postale d'elle. Il
part à sa recherche.

20:00
Les souvenirs

19:55 20:00 20:00

En Russie, dans les années
1980, James Bond et son col-
lègue Alec Trevelyan sont en
mission dans un complexe
militaire, dirigé par le colo-
nel Ourumov. Mais Alec
meurt au cours de l'opéra-
tion. Neuf ans plus tard,
l'agent 007 assiste impuis-
sant au vol de l'hélicoptère
«Tigre» par la mystérieuse
Xenia Onatopp. Liée à l'orga-
nisation criminelle Janus,
cette dernière est la complice
d'Ourumov, qui nourrit de
sombres desseins.

GoldenEye

Céline Kerkraums,
pêcheuse, a été retrouvée la
gorge tranchée dans une
benne, près de la criée. La
directrice du lieu, Gaetane
Gochat, est bouleversée : la
jeune femme était la petite
amie de sa fille Laetitia,
biologiste marine. Gaetane
se rappelle l'avoir vue se
disputer, quelques heures
avant sa mort, avec son ex-
compagnon, Luc Jumeau.
Mais celui-ci affirme être à
la recherche de la victime et
possède des alibis. Il confie
au commissaire Dupin que
Céline et Laetitia étaient en
conflit avec Charles Morin,
un important entrepreneur
de la région.

Commissaire Dupin

Chaque été, les Français sont
nombreux à utiliser leur voi-
ture pour se rendre sur leur
lieu de vacances. Mais avant
de prendre la route, il faut
vérifier l'état de son véhicule.
Concessionnaire ou centre
auto, qui pratique les deals les
plus intéressants avec les
meilleures garanties ? Une fois
sur l'autoroute, les automobi-
listes passeront à la caisse
pour l'essence et le péage. En
dix ans, les tarifs de ces der-
niers ont grimpé. Mais la
facture peut encore augmen-
ter entre les casse-croûte et les
radars... qui n'ont jamais
autant flashé. Sont-ils réelle-
ment efficaces pour faire
baisser la mortalité routière ?

Diana, alias Wonder Woman,
découvre dans les archives du
Louvre une photographie que
Bruce Wayne a laissée à son
intention. Sur celle-ci, on la
voit poser en compagnie de
deux militaires, au cours de
la Première Guerre mondiale.
Cette image fait remonter des
souvenirs et l'héroïne se
souvient de son enfance et de
sa jeunesse parmi les
Amazones, sur une île créée
par Zeus pour les protéger
d'Arès. Elle se souvient
comment sa mère, Hippolyta,
reine des amazones, a tenté
de la mettre à l'écart des
combats, avant d'accepter de
confier son entrainement à
Antiope, sa meilleure
combattante.

Capital
Réalisateur : Jean-Paul

Rouve
Avec : Mathieu Spinosi ,

Michel Blanc 

19:55

Wonder Woman

Réalisateur : Thomas Roth
Avec : Pasquale Aleardi , Jan

Georg Schütte 

Réalisateur : Patty Jenkins
Avec : Gal Gadot , Chris Pine 

MAGAZINE DE L'ÉCONOMIE
214 épisodesRéalisateur : Martin

Campbell
Avec : Pierce Brosnan ,

Famke Janssen 
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Solution
15 juillet

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1919
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°619

Grille géante n°619 2014 - L'ancien ministre libéral fédéral Joe Fontana, re-
connu coupable de fraude, est condamné à quatre mois
de détention à domicile, et à 18 mois de probation.
2013 - La société Loblaw annonce l'achat de la chaîne
Shoppers Drug Mart, qui porte le nom de Pharmaprix
au Québec, pour plus de 12 milliards $.
2009 - Un avion de ligne iranien avec 168 personnes à
son bord s'écrase dans le nord-ouest du pays: aucun
survivant.
2005 - À Québec, l'ancien député provincial Jean Filion
écope six mois de prison pour avoir détourné 100 000 $
de fonds publics.
2000 - En Sierra Leone, l'ONU arrive à libérer 392
Casques bleus et 11 observateurs, qui étaient encerclés
par des rebelles.
1997 - Slobodan Milosevic devient président de la You-
goslavie, soit le Monténégro et la Serbie.
1997 - Le couturier Gianni Versace est assassiné devant
sa villa, à Miami Beach.
1986 - L'avion expérimental américain Voyager bat le
record de durée de vol, ayant franchi 18 660 km en cinq
jours.
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NATATION /
CHAMPIONNAT
ARABE 2018
(1RE JOURNÉE) : 
Déjà huit
médailles
pour
l'Algérie,
dont trois or

La sélection algérienne
(messieurs/dames) de na-
tation a décroché huit mé-
dailles (3 or, 3 argent et 2
bronze), lors de la pre-
mière journée des Cham-
pionnats arabes de nata-
tion qui se déroulent du 12
au 15 juillet à la piscine du
complexe olympique Ra-
dès de Tunis (Tunisie).

La moisson a débuté
avec Oussama Sahnoune,
considéré comme la figure
de proue de cette sélection
algérienne, qui a décroché
l'or sur le 100m papillon,
en 53.50, battant par la
même occasion aussi bien
le record national que le
record arabe de cette spé-
cialité, qu'il détenait en
53.56., au moment où son
compatriote Mahieddine
Galdem, qui était égale-
ment engagé sur ce 100m
papillon, s'était contenté
de la 7e place, en 57.34.

Les deux autres bre-
loques en métal précieux
ont été décrochées par
Nesrine Medjahed et Ra-
nia Nefsi, respectivement
sur le 100m papillon, en
1:3:26, et sur le 200m qua-
tre nages, en 2:22.55.

Les médailles d'argent,
quant à elles, ont été dé-
crochées par Lounis
Khendriche, sur le 800m
nage libre en 8:22.77, Na-
zim Benbara, sur le 50m
dos, en 26.84, et Ramzi
Chouchar, sur le 200m
quatre nages, en 2:5.97.
Pour ce qui est des mé-
dailles de bronze, elles ont
été l'œuvre d'Anis Djabal-
lah, sur le 800m nage li-
bre, en 8:31.25, et par
l'équipe du relais mixte,
sur 4x100m nage libre, en
22:44.3.

De son côté, Imène Zi-
touni s'est contentée de la
septième place sur le 50m
dos, avec un chrono de
32.27, tout comme sa com-
patriote Khensa Belka-
cemi, ayant également pris
la 7e place sur le 100m
brasse, en 1:20.73, alors
que chez les messieurs Ab-
derrezzak Siar et Aymen
Benabid ont terminé res-
pectivement aux 4e et 5e
places, en 1:04.75 et
1:06.79.

L'Algérie a engagé 15
athlètes (10 messieurs et 5
dames) dans cette compé-
tition, ayant enregistré la
participation de 13 na-
tions, à savoir : Tunisie
(organisateur), Algérie,
Maroc, Libye, Palestine,
Yémen, Oman, Liban, Sou-
dan, Emirats arabes unis,
Arabie saoudite, Irak et
Jordanie.

APS

Le Directeur des jeunes ta-
lents de la FAJ, Kamel Boussebt,
a indiqué à l'APS que le staff
technique national a sélectionné
les meilleurs judokas de la ca-
tégorie avec l'ambition de faire
mieux que lors de la précédente
édition des JAJ disputée en 2014
au Botswana. 

«Notre objectif est de faire
mieux ou d'égaler la moisson
de médailles obtenues à Gabo-
rone. Nous avons pris notre
temps avant de choisir les meil-
leurs athlètes de la catégorie»,
a déclaré Boussebt. 

Lors de la précédente édition
des JAJ, les judokas algériens
avaient remporté un total de 4
médailles (3 or et 1 argent). 

Le Directeur des jeunes ta-
lents a également indiqué que
trois judokas algériens ont déjà
validé leur billet pour les Jeux
olympiques de la jeunesse pré-
vus début octobre à Buenos
Aires, alors que deux judokates

sont toujours en course pour
une qualification au rendez-
vous argentin. 

«La liste définitive des parti-
cipants sera connue le 21 juillet
après la fin des épreuves des
JAJ-2018. La Fédération inter-
nationale a défini des quotas
par continent selon le classe-
ment mondial des judokas
concernés par les Jeux olym-
piques de la jeunesse», a expli-
qué Boussebt. 

Les épreuves de judo des JAJ-
2018 se dérouleront les 19 et 20
juillet à la salle Harcha (Alger). 

Listes des athlètes retenus
pour les JAJ-2018 / 

Filles : Rahma Ghalima (-44
kg), Nihel Bouchkif(-52 kg), Sa-
brina Larbi (-63 kg), Nabila Ben-
belkacem (-78 kg). 

Garçons : Moued Boubatra (-
55 kg), Dris Messaoud (-66 kg),
Ahmed Rebahi (-81 kg), Abdel-
lah Remouche (-100 kg). 

Les épreuves du
vovinam et les 4 sports

d'exhibition annulés 
Les épreuves du vovinam viet vo dao et les quatre sports

d'exhibition ne sont plus inclus au programme de la 3e édition
des Jeux africains de la jeunesse JAJ-2018, prévue à Alger du 17
au 28 juillet, ont annoncé les organisateurs vendredi soir. 

«Le comité d'organisation des JAJ a le regret d'annoncer que
la discipline Vovinam Viet Vo Dao ainsi que les 4 sports d'exhibition
sont annulés, le nombre de pays participants requis n'étant pas
atteint», a-t-on expliqué sur la page officielle des JAJ sur Facebook. 

Désormais, ce sont 34 disciplines qui seront au programme
de cette édition qui verra la présence de 4.500 personnes, dont
3.000 athlètes issus de 54 pays. La première édition s’était
déroulée en 2010 à Rabat (Maroc), suivie quatre ans plus tard
par les JAJ-2014 à Gaborone (Botswana). 

JAJ-2018 / JUDO : 

8 Algériens en lice
Huit judokas algériens, 4 filles et 4 garçons, ont été sélectionnés pour prendre part aux

Jeux africains de la jeunesse (JAJ-2018) qui se dérouleront du 17 au 28 juillet à Alger, a-t-
on appris auprès de la Fédération algérienne de judo (FAJ). 

Le demi- fondiste algérien
Oussama Cherrad s'est contenté
de la 7e place sur le 1500m des
Championnats du monde
d'Athlétisme des moins de 20
ans qui se déroulent actuelle-
ment en Finlande avec un
chrono de 3:45.47. La course a
été remportée par le Kenyan
George Meitamei Manangoï en
3:41.71, devant le Norvégien Jakob
Ingebigtsen (3:41.89) et un autre
Kenyan, Justus Soget (3:42.14).

L'Algérie a engagé un total de
dix athlètes dans cette compéti-
tion, organisée du 10 au 15 juillet
dans la ville de Tampere, mais
la plupart d'entre eux ont été
éliminés dès les premières séries.
En effet, outre Cherrad sur le
1500m, seuls Saber Abed et Mo-
hamed Kadi-Bouchakour ont
réussi à atteindre la finale. Ils
ont concouru sur le 10.000m, et
ils se sont finalement contentés
des 10e et 17e places. Les sept
autres internationaux algériens

engagés dans cette compétition
sont : Rabie Deliba (1500m), Sli-
mane Moula (400m), Souad Azzi
(10.000m marche), Othmane
Chibani (10.000m marche),
Loubna Benhadja (400m/haies),
et les steeplers Mohamed-Amine
Drabli et Oussama Bassi. Deliba,
Moula, Benhadja, Drabli et Bassi
ont tous été éliminés d'entrée,
alors que les marcheurs Souad
Azzi et Othmane Chibani n'ont
pas encore effectué leur entrée
en lice. Oussama Cherrad s'est
également engagé sur le 800m.
Il dispute les qualifications ce
vendredi après-midi, avec l'es-
poir de décrocher un deuxième
finale, après celle du 1500m.

Un onzième athlète devait re-
présenter l'Algérie dans ces Mon-
diaux, mais il a déclaré forfait
au tout dernier moment. Il s'agit
du sprinter Mohamed Mahdi Ze-
kraoui, qui a pris un coup de
froid juste avant le départ à Tam-
pere.

Les épreuves de la Coupe d'Al-
gérie par équipes de judo ont
débuté vendredi à la salle Har-
cha- Hacène avec le déroulement
des tableaux des minimes et ju-
niors, filles et garçons, alors que
les tableaux des cadets et seniors
se disputeront samedi. Cette pre-
mière journée consacrée aux
minimes et aux juniors a été
marquée par beaucoup de sur-
prises. Les juniors garçons du
GS Pétroliers triple tenants du
trophée ont été éliminés par
leurs homologues du CJM Arbaa
(Blida) qui défieront en finales
les judokas de l'USM Alger. Chez
les juniors filles, seulement, qua-
tre clubs étaient en lice pour le
titre dont la finale sera animée
par l'USM Alger et l'AS Ait Mes-
bah (Tizi Ouzou).

Le Directeur des jeunes ta-
lents de la Fédération algérienne
de judo (FAJ), Kamel Boussebt,
a déploré le peu de clubs engagés
dans les tableaux féminins ce
qui explique l'absence de relève
chez les seniors filles, dont les

compétitions sont toujours do-
minées par les anciennes judo-
kates de l'élite nationale.

«Nous devons réfléchir à une
stratégie pour relancer le judo
féminin en attirant le maximum
de jeunes filles vers la discipline
à travers tout le territoire natio-
nal. Ce phénomène se répète à
chaque compétition que ce soit
au niveau régional ou national»,
a-t-il déclaré à l'APS. Concernant
la Coupe d'Algérie par équipes,
Boussebt a estimé que cette com-
pétition «réserve toujours son
lot de surprises, faisant son
charme auprès des spécialistes.»
Les épreuves de Dame-Coupe
se poursuivent samedi avec l'en-
trée en lice, notamment, des ca-
dets et cadettes concernés pas
les Jeux africains de la jeunesse
2018 qui débutent jeudi prochain
à Alger, et les seniors (messieurs
- dames).

«Cette compétition sera l'oc-
casion pour nos jeunes judokas
de se jauger avant le débuts des
JAJ», a indiqué Boussebt. 

Le demi- fondiste algérien
Oussama Cherrad s'est quali-
fié vendredi pour les demi-fi-
nales du 800m des Cham-
pionnats du monde d'Athlé-
tisme des moins de 20 ans qui
se déroulent actuellement en
Finlande avec un chrono de
1:49.40. En demi-finale, pré-
vue samedi après-midi, l'Al-
gérien concourra dans la
deuxième série, comportant
également un Portugais (Pe-
reira), un Kenyan (Kipnge-
tich), un Américain (Rivera),
un Belge (Crestan), un Italien
(Barontini), un Croate (Blou-
dek) et un Britannique (Lons-
dale). Cherrad espère décro-
cher une deuxième finale
après celle du 1500m, dans la-
quelle il a obtenu la 7e place
vendredi, en 3:45.47. L'Algérie
a engagé un total de dix
athlètes dans cette compéti-
tion, organisée du 10 au 15
juillet dans la ville de Tam-
pere, mais la plupart d'entre
eux ont été éliminés dès les
premières séries. En effet, ou-
tre Cherrad sur le 1500m,

seuls Saber Abed et Mohamed
Kadi-Bouchakour ont réussi à
atteindre la finale. Ils ont
concouru sur le 10.000m, et
ils se sont finalement conten-
tés des 10e et 17e places. Les
sept autres internationaux al-
gériens engagés dans cette
compétition sont : Rabie De-
liba (1500m), Slimane Moula
(400m), Souad Azzi (10.000m
marche), Othmane Chibani
(10.000m marche), Loubna
Benhadja (400m/haies), et les
steeplers Mohamed-Amine
Drabli et Oussama Bassi. De-
liba, Moula, Benhadja, Drabli
et Bassi ont tous été éliminés
d'entrée, alors que les mar-
cheurs Souad Azzi et Oth-
mane Chibani n'ont pas en-
core effectué leur entrée en
lice. Un onzième athlète de-
vait représenter l'Algérie dans
ces Mondiaux, mais il a dé-
claré forfait au tout dernier
moment. Il s'agit du sprinter
Mohamed Mahdi Zekraoui,
qui a pris un coup de froid
juste avant le départ à Tam-
pere.

L'Algérien Oussama Cherrad
qualifié en demi-finale du 800m

JUDO / COUPE D'ALGÉRIE PAR ÉQUIPES : 
Les minimes et les juniors
lancent la compétition

ATHLÉTISME / MONDIAUX 2018 DES U20 : 
L'Algérien Oussama Cherrad
se contente de la 7e place
sur le 1500m

4

4
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JAJ-2018 : 
La délégation marocaine 
forte de 218 athlètes

Les athlètes concourent dans 28 dis-
ciplines : athlétisme, aviron, badminton,
boxe, canoë kayak, judo, cyclisme, foot-
ball, gymnastique, haltérophilie, hand-
ball, karaté, lutte, natation, pétanque,
rugby, sport boules, équitation, tir, taek-
wondo, tennis, tir à l’arc, triathlon, voile,
volleyball de plage, wushu et sambo. 

Le Vovinam viet vo dao qui était ins-
crit au menu des Marocains, a été annulé
par le comité d'organisation des JAJ en
raison du nombre réduit des pays en
lice. 

La délégation marocaine sera dirigée
par 82 encadrants, précise la même
source. La 3e édition des JAJ verra la

présence de 4.500 personnes, dont 3.000
athlètes issus de 54 pays, qui vont
concourir dans 34 disciplines. 

La première édition s’était déroulée
en 2010 à Rabat (Maroc), suivie quatre
ans plus tard par les JAJ-2014 à Gaborone
(Botswana).

BASKET /
CHAMPIONNAT ARABE
U18 : 
Les Algériens au
Caire pour les
«premiers rôles» 

La sélection algérienne de bas-
ket-ball des moins de 18 ans (U18
garçons) prendra part à la 17e édition
du Championnat arabe des nations,
prévue du 15 au 24 juillet au Caire
(Egypte), avec l'ambition de «jouer
les premiers rôles» et «préparer
convenablement» les éliminatoires
du Championnat d'Afrique de la ca-
tégorie qui restent «l'objectif prin-
cipal» de l'entraîneur national, Yahia
Mohamed. 

«Nous allons jouer nos chances à
fond, mais cette participation au
Championnat arabe va plus nous
permettre d'avoir des matchs dans
les jambes et gagner de l'expérience
en vue des éliminatoires du Cham-
pionnat d'Afrique qui restent l'objectif
principal de cette jeune équipe», a
déclaré Yahia à l'APS. 

«Nous devrons également faire
face à l'absence de nos quatre meil-
leurs joueurs qui ont été retenus
pour disputer les Jeux africains de
la jeunesse avec la sélection de basket
3x3. 

Ce sera donc une compétition in-
termédiaire qui va nous permettre
de préparer convenablement l'Afro-
basket-2018», a-t-il souligné. En pré-
vision du rendez-vous cairote, le
Cinq national a effectué un stage en
commun avec son homologue tuni-
sien en Tunisie, ponctué par trois
matchs amicaux. 

«Le stage en Tunisie a été très bé-
néfique pour l'équipe. Nous avons
disputé trois rencontres amicales
dont deux face à la sélection tuni-
sienne. Les joueurs ont bien réagi
même face à une sélection seniors
de la région de Sousse», s'est félicité
Yahia. 

Côté effectif, le staff technique,
composé également de l'ancien in-
ternational du NA Husseïn-Dey, Reda
Hachemi, a retenu une liste de 12
joueurs dont la majorité sont nés en
2001. 

«Nous avons un groupe de jeunes
joueurs en plein apprentissage qui
ne demandent qu'à s'améliorer en
disputant le maximum de matchs.
Nous avons également gardé des
joueurs de la sélection U16 qui ont
déjà disputé des compétitions inter-
nationales», a ajouté le coach natio-
nal. 

La sélection algérienne, qui a re-
gagné Alger par route jeudi, s'est en-
volée vendredi pour la capitale égyp-
tienne. 

«Nous faisons face à un problème
de récupération. Nous avons alors
établi un programme pour gérer la
fatigue des voyages et aborder la
compétition dans les meilleures
conditions», a conclu Yahia. 

La 17e édition du Championnat
arabe des nations (U18 - garçons),
verra aussi la participation de la Tu-
nisie, du Soudan, de la Jordanie, du
Bahreïn, des Emirats arabes unis et
de l'Egypte, pays organisateur. 

La réunion technique pour déci-
der de la formule de compétition et
l'ordre des rencontres est prévue sa-
medi. Lors de la dernière édition
disputée également au Caire en 2016,
l'Algérie s'était contentée de la 4e
place après sa défaite en match de
classement face à la Tunisie (67-79).
Elle avait été éliminée auparavant
en demi-finales par le Liban (68-78).

APS

Le Maroc présentera une forte délégation composée de 208 athlètes lors des Jeux
africains de la jeunesse JAJ-2018, prévue à Alger du 17 au 28 juillet, a annoncé le
Comité national olympique marocain (CNOM).
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JAJ-2018 : 
L'Afrique du Sud présente dans quatre disciplines

L'Afrique du Sud sera pré-
sente aux Jeux africains de
la jeunesse JAJ-2018, prévus
à Alger du 17 au 28 juillet
dans quatre disciplines, qua-
lificatives aux prochains Jeux
olympiques de la jeunesse
JOJ-2018 à Buenos Aire en
Argentine (6-18 octobre). 

Il s'agit du tir à l'arc,
l'athlétisme, le rugby à sept
et le hockey 5 (garçons et
filles), a annoncé la Comité
olympique sud-africain (SAS-
COC) sur sa page officielle
de Facebook. 

L'ensemble des athlètes,

à l'exception de ceux du
rugby, ont été regroupés ven-
dredi à l'hôtel Garden Court
de Johannesburg, avant de
rallier samedi à Alger. 

Ils seront suivis par
l'équipe du rugby un peu plus
tard, en raison de son enga-
gement dans un tournoi des
moins de 18 ans (U-18) à Cap
Town. 

«Nous croyons fermement
que nos jeunes se sont bien
préparés pour ces Jeux im-
portants qualificatifs pour
les JOJ 2018 en Argentine. Au
nom de la SASCOC et du

Conseil d'administration,
nous souhaitons toute la
réussie à nos jeunes lors de
ces Jeux, et que vous conti-
nuiez à être d'excellents am-
bassadeurs de notre pays», a
indiqué le président de SAS-
COC Gideon Sam. 

De son côté, Leon Fleisher,
chef de la délégation sud-
africaine à Alger a enchaîné
: «Je suis extrêmement fier
et humble d'avoir l'opportu-
nité de diriger cette équipe
de jeunes en Algérie. 

Je crois que ces athlètes
seront de grands ambassa-

deurs pour notre pays et je
leur souhaite bonne chance
dans leur tentative de se qua-
lifier pour les Jeux de Buenos
Aires». 

Lors de la deuxième édi-
tion à Gaborone (Botswana),
le pays de Nelson Mandela a
terminé à la 2e place au clas-
sement des médailles avec
un total de 96 médailles (41
or, 26 argent, 29 bronze). 

L'édition d'Alger verra la
présence de 4.500 personnes,
dont 3.000 athlètes issus de
54 pays, qui vont concourir
dans 34 disciplines. 

JAJ-2018 (VOILE): 
L'Algérie avec 12 véliplanchistes en quête de 3 titres

La sélection algérienne de voile, com-
posée de 12 véliplanchistes, participera
dans les spécialités Laser 4.7 et Bic-
techno aux Jeux africains de la jeunesse
( JAJ-2018) prévus du 17 au 28 juillet en
Algérie avec l'ambition de décrocher
trois médailles d'or sur les quatre mises
en jeu, a-t-on appris de la Fédération
algérienne de voile (FAV). 

Huit éléments dont quatre chez les
dames seront engagés en Bic-techno,
alors que quatre autres dont deux fé-
minins concourront en Laser 4.7. 

Le président de l'instance fédérale,
Hassen Djillali, a indiqué à l'APS, que
l'objectif assigné est de décrocher 3 mé-
dailles en vermeil sur quatre possibles,
notamment en Bic-techno, en raison
du nombre limité de participants,
contrairement à la spécialité de Laser
4.7 qui verra une concurrence assez
rude entre tous les pays engagés. Trente-
deux (32) éléments dont l'âge varie entre
17 et 18 ans, représentant 8 pays, seront
présents à cette compétition à savoir
l'Algérie (pays organisateur), la Tanza-
nie, la Tunisie, le Maroc, l'Egypte, les

Seychelles, l'Angola et le Mozambique. 
En prévision de ce rendez-vous ju-

vénile continental, la direction tech-
nique de la FAV a programmé deux
stages de préparation dont le premier
a eu lieu du 1er au 10 juillet, alors que
le second est prévu du 15 au 20 du même
mois, au niveau de l'Ecole nationale de
voile à Alger-Plage (commune de Bordj
El-Bahri, Alger). 

«La préparation a été perturbée par
la participation des athlètes aux
épreuves du baccalauréat, à l'issue des-
quelles ils ont effectué un stage de dix
jours», a ajouté le premier responsable
de la FAV. 

Et d'ajouter: «L'Ecole nationale de
voile sera fin prête dans les prochains
jours après avoir connu des travaux de
réfection». 

L'arrivée des sélections africaines
engagées dans cette discipline est prévue
les 18 et 19 juillet, alors que l'enregis-
trement aura lieu les 20 et 21 juillet,
avant le déroulement des compétitions
officielles entre le 22 et le 26 du mois
en cours. 

Il y a lieu de souligner que la disci-
pline de voile des JAJ-2018 n'est pas
qualificative pour les Jeux olympiques
de la jeunesse-2018 de Buenos Aires. 

Toutefois, l'Algérie est qualifiée dans
les deux catégories (garçons et filles)
grâce à Imad Brighet (garçons) et Lina
Aït-Ali Slimane (filles), sacrés du titre
de champion d'Afrique-2018 dans la
spécialité de Bic-techno lors de l'édition
organisée en janvier dernier en Egypte. 

Liste des athlètes algériens retenus
pour les JAJ-2018:

- Laser 4.7: Hicham Mokhtari - Mo-
hamed Kebaïli - Racha Touabi - Malia

Karasane
Entraîneur: Rachid Triaki

- Bic-techno: Imad Brighet - Islam
Benaka - Rami Boudrouma - Imad Bous-
saha

- Lina Aït-Ali Slimane - Naïla Re-
zouani - Djihane Maïti - Lila Nedroumi

Entraîneur: Manar Bouhadjir.
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LIGUE DES CHAMPIONS
D'AFRIQUE (3EJ/ GR.B) TP
MAZEMBE - MC ALGER : 
L'entraîneur Pamphile
Mihayo satisfait du
stage de Ndola 

L'entraineur du TP Mazembe (RD Congo) Pam-
phile Mihayo s'est dit "satisfait" du stage effectué à
Ndola (Zambie), à trois jours de la réception du MC
Alger mardi à Lubumbashi dans le cadre de la 3e
journée (Gr.B) de la phase de poules de la Ligue des
champions d'Afrique de football. 

"Après le championnat national, il nous fallait
un match de haut niveau avant de jouer le MC
d’Alger en Ligue des Champions. Nous avons décidé
de nous rendre à Ndola et avons reçu l’accord de la
direction pour préparer, dans des conditions idéales,
le match du mardi prochain. J’ai beaucoup apprécié
l’attitude de mes joueurs face à Orlando Pirates, ils
se sont bien comportés. 

En face, les Sud-africains nous ont poussés à re-
cadrer nos joueurs tactiquement et physiquement,
il y a eu du répondant dans notre jeu. C’était un
bon test", a indiqué le coach des "Corbeaux", cité
samedi par le site officiel du club. 

Lors du stage effectué à Ndola, le TP Mazembe a
été tenu en échec jeudi par les Sud-Africains d'Or-
lando Pirates (0-0) en match amical. 

Ce test intervient au moment où le TP Mazembe
a perdu son titre national au profit de l'AS Vita Club,
sacré champion 2017-2018. 

A l'issue de la 2e journée de la Ligue des cham-
pions, le TP Mazembe est leader du groupe avec six
points, suivi du MC Alger (4 points). 

La formation marocaine du Difaâ Hassani Al-Ja-
didi est 3e avec un point, alors que l'ES Sétif ferme
la marche avec 0 point. 

Pour sa part, le MC Alger a achevé un stage de
deux semaines à Vichy (France) où le club a joué
trois tests amicaux avec un bilan d'une victoire
contre Clermont Foot (Ligue 2) 1-0 et deux nuls
face à Grenoble Foot 38 (Ligue 2) 1-1 et les Girondins
Bordeaux (Ligue 1) 1-1. 

SERIE A ITALIENNE / SSC
NAPLES : 
Retour confirmé pour
Ghoulam en
septembre 

Le défenseur international algérien de Naples
(Serie A italienne de football) Faouzi Ghoulam, éloi-
gné des terrains depuis octobre 2017 en raison d'une
grave blessure au genou, sera "prêt à 100%" en sep-
tembre, a annoncé hier le chargé de communication
du club Nicola Lombardo. 

"Contrairement à ce que quelqu'un a écrit, Ghou-
lam n'a fondamentalement rien de sérieux, il avait
une structure fixe qui tenait la rotule de son genou
et maintenant lorsque ces points sont supprimés,
la préparation peut commencer. 

Il ne s’est pas entraîné depuis longtemps mais
je pense qu'il sera prêt à 100% après la première
trêve internationale en septembre", a-t-il affirmé à
Radio Kiss Kiss Napoli. 

Ghoulam (27 ans) a rejoint ses coéquipiers jeudi
soir à Dimaro (640 km au nord de Rome), où ils se
trouvent pour le traditionnel stage d'intersaison. 

Il avait été victime d'une rupture du ligament
croisé le 1er novembre 2017 lors de la réception de
Manchester City ( défaite 2-4) en Ligue des cham-
pions. 

"Je me sens bien pour le moment, nous allons
voir ce qui va se passer prochainement mais je
pense que tout ira bien pour moi. 

Je suis excité de rencontrer Ancelotti et de re-
trouver mes coéquipiers. Je salue les fans, nous de-
vons tout donner cette saison pour eux", a réagi le
joueur peu après son arrivée à Dimaro. L'ancien
joueur de l'AS Saint-Etienne (Ligue 1/ France) a été
convoqué pour les trois derniers matchs de Naples
en Serie A, mais sans pour autant effectuer son
retour à la compétition. 

Ghoulam (37 sélections) a inscrit 2 buts en 17 ap-
paritions la saison dernière avec le vice-champion
d’Italie, toutes compétitions confondues. 

APS

MONDIAL-2030 / ORGANISATION : 
Infantino favorable à une
candidature maghrébine conjointe

«L’idée est bonne, mais
je pense qu’il y a un dos-
sier qui a été proposé pour
la session 2030 entre
l’Uruguay, le Paraguay et
l’Argentine. 

Je ne pense pas que la
candidature soit un pro-
blème après que le Ca-
nada, le Mexique et l’Amé-
rique aient eu l’honneur
d’organiser le Mondial
2026... 

mais cette session com-
portera 48 équipes, et elle
aura besoin de beaucoup
de choses comme les
stades, les installations,
les infrastructures», a dé-
claré vendredi Infantino
lors d’une conférence de
presse tenue au Stade
Loujniki de Moscou. 

«Globalement, nous
sommes ouverts à toutes
les idées et les sugges-
tions. 

Si une nouvelle candi-
dature est déposée, nous
nous pencherons dessus
bien évidemment et nous
échangerons à ce propos
avec les organismes
concernés. 

Je suis persuadé que
plusieurs candidatures se-
ront déposées, mais n'ou-
blions pas que l’organi-
sation d’un tel tournoi ne
sera pas facile du tout»,
a-t-il ajouté. 

Le ministre de la Jeu-

nesse et des Sports, Mo-
hamed Hattab, avait af-
firmé que l'Algérie était
«prête» à étudier une
éventuelle candidature
maghrébine pour abriter
le Mondial-2030. 

«Avec les infrastruc-
tures sportives qui ont été
construites dans le cadre
du programme du prési-
dent de la République au
profit de la jeunesse et
des sports, aujourd’hui
l’Algérie est prête à étu-
dier une éventuelle can-
didature commune avec
le Maroc et la Tunisie pour
l’organisation de la Coupe
du monde 2030. 

Je pense que nous
avons les moyens pour or-
ganiser des rendez-vous
internationaux majeurs»,
avait-il indiqué. 

La sortie médiatique
du premier responsable
du département ministé-
riel a été suivie quelques
jours plus tard par celle
du président de la Fédé-
ration tunisienne de foot-
ball (FTF), Wadii Jarii, di-
sant que «nous sommes
ouverts à cette idée et nous
aimerions que cela se pro-
duise». 

Le Maroc, qui ne s'est
pas encore prononcé sur
ce projet d'une candida-

ture commune, a échoué
à organiser le Mondial-
2026 au profit de la can-
didature commune «Uni-
ted» : Etats-Unis, Mexique
et Canada. Dans la foulée
de cet échec, le Maroc a
annoncé qu’il sera encore
candidat pour l’organisa-
tion du Mondial-2030. 

Outre la candidature
commune sud-améri-
caine pour célébrer le cen-
tenaire de la Coupe du
monde dont la première
édition s’est déroulée en
1930 en Uruguay, l'Egypte
s'est également position-
née pour organiser l'édi-
tion 2030. 

Le président de la Fédération internationale de football (Fifa), l’Italo-Suisse
Gianni Infantino, s'est dit favorable à une candidature conjointe des trois pays
maghrébins, l'Algérie, le Maroc et la Tunisie pour l'organisation de la Coupe du
monde 2030. 

MONDIAL-2018 (FINALE): 
Neymar «très heureux» pour Mbappé et Rakitic

L'attaquant brésilien Neymar
s'est dit «très heureux» pour le Fran-
çais Kylian Mbappé et le Croate
Ivan Rakitic, qui s'affrontent au-
jourd’hui en finale du Mondial-
2018 et qui sont, selon lui, «déjà
champions», a-t-il affirmé sur son
compte Instagram. 

«Nous savons à quel point il était
difficile pour vous d'arriver
jusqu'ici. 

Maintenant, profitez, amusez-
vous, parce que cela en vaut la peine. 

Je suis très heureux pour vous»,

écrit la star de la «Seleçao» en lé-
gende d'un montage photo le mon-
trant enlacé avec son ancien co-
équipier à Barcelone Rakitic, et
frappant la main de son actuel com-
pagnon d'attaque au PSG Mbappé. 

«Merci mon frère, à bientôt», a
d'ailleurs répondu le Français de
19 ans sur Twitter. 

«Je suis là avec les fans pour mon
+golden boy+ et mon coéquipier
de Barcelone (...) Indépendamment
du résultat, vous êtes déjà cham-
pions», ajoute Neymar, éliminé en

quart de finale du Mondial contre
la Belgique (2-1) après une compé-
tition marquée par des larmes, des
critiques à son encontre et une nou-
velle désillusion pour l'équipe «au-
riverde». 

«Je ne nie pas le fait que j'aurais
aimé être avec l'un d'entre vous sur
le terrain», a encore dit le joueur
de 26 ans, qui affirme se sentir «très
fier de les avoir comme amis». 

«Le monde du football devrait
être fier de cette finale», conclut-
il. 

MONDIAL-2022 : 
Infantino : Avec 32 ou 48 équipes, une décision
sera prise «dans les mois à venir» 

Le président de la fé-
dération internationale
de football (Fifa) l'Italo-
suisse Gianni Infantino a
affirmé vendredi qu'une
décision sera prise «dans
les mois à venir» concer-
nant l'augmentation de 32
à 48, le nombre de pays
participants à la Coupe
du monde 2022 au Qatar. 

«Cela va être discuté
dans les mois à venir, avec
les Qataris d'abord, et en-
suite il y aura la possibilité
d'en parler avec toutes les
parties intéressées», a dé-
taillé le président de la

Fifa lors d'une conférence
de presse au stade Louj-
niki de Moscou, où France
et Croatie s'opposeront
dimanche en finale du
Mondial-2018. 

Il a aussi répété que ce
Mondial-2022 se déroule-
rait du 21 novembre au 18
décembre. 

«Les championnats ont
déjà été informés de cette
décision, qui est une
bonne décision parce
qu'on ne peut pas jouer
au football en juin et juillet
au Qatar». 

Dix pays membres de

la CONMEBOL, l'Argen-
tine, la Bolivie, le Brésil,
le Chili, la Colombie,
l'Equateur, le Paraguay,
le Pérou, l'Uruguay et le
Venezuela avaient soumis
l'idée de faire évoluer le
format de la reine des
compétitions dès 2022,
contre un calendrier pré-
voyant initialement cette
réforme à partir du Mon-
dial-2026. 

Mais juste avant le coup
d'envoi du Mondial, le
conseil de la Fifa s'est «à
l'unanimité accordé pour
que le sujet soulevé par

les associations membres
(...) sur la proposition
d'une étude de faisabilité
sur l'augmentation du
nombre d'équipes lors de
la Coupe du monde 2022
serait d'abord discutée par
la Fifa avec le pays hôte,
le Qatar». 

Interrogé sur la date li-
mite pour qu'une décision
soit prise, Gianni Infan-
tino avait alors expliqué
qu'elle devrait «être prise
avant le début des
matches de qualifica-
tions» pour ce Mondial-
2022.
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Les cinq clés pour comprendre
la finale France-Croatie

Des attaques
productives

Impossible d’accéder à la finale
du Mondial sans pouvoir compter
sur une puissante attaque. Avec
ses 12 buts marqués en six matchs,
la Croatie occupe le deuxième
rang quant aux buts comptés, der-
rière la Belgique (14 buts) et à éga-
lité avec l’Angleterre. La France
suit non loin derrière avec 10 buts.

Les Croates ont surtout démon-
tré leur force de frappe lors de la
phase de groupes en signant des
victoires convaincantes contre des
équipes redoutables comme l’Ar-
gentine (3-0) ou encore le Nigeria
(2-0). De son côté, la France a mar-
qué près de la moitié de ses buts
lors de son gain en huitième de
finale aux dépens de l’Argentine
(4-3). Elle n’a donc pas marqué
souvent lors de ses autres duels,
mais elle est parvenue à ouvrir la
machine au moment opportun.

La polyvalence
croate

C’est l’une des grandes forces
de cette équipe croate. Plutôt que
de confier sa production offensive
à un seul joueur — comme Harry
Kane, qui a marqué la moitié des
12 buts de l’Angleterre —, la Croatie
a pu compter sur une grande va-
riété d’armes pour embêter les
défenses adverses.

Pendant la compétition, huit
joueurs croates différents ont mar-
qué au moins un but, comparati-
vement à cinq dans le camp fran-
çais. Seule la Belgique (neuf bu-
teurs différents) a démontré une
plus grande profondeur parmi les
32 équipes qualifiées.

L’hermétisme de la
défense française

Lors de cette Coupe du monde,
la France a remporté quatre de
ses cinq victoires par seulement
un but, ce qui a obligé ses défen-
seurs et son gardien, Hugo Lloris,
à livrer de solides performances.
Parmi les huit équipes qui se sont
qualifiées pour les quarts de finale,
la France fait partie de celles qui
ont accordé moins d’un but en
moyenne par match durant la
compétition. Seuls le Brésil et
l’Uruguay ont fermé la porte plus
souvent.

Il faut dire que trois des quatre
buts accordés par les Français
dans ce tournoi l’ont été lors de
cette même victoire de 4-3 contre
l’Argentine en huitièmes de finale.
N’eût été ce duel offensif, les Bleus
auraient sans doute la meilleure
fiche défensive de ce Mondial.

Les Bleus en
contrôle

Les Croates sont revenus de
l’arrière et ont dû disputer une
période de prolongation à chacun
de leurs trois derniers affronte-
ments, ce qui soulève des questions
sur leurs réserves d’énergie à
l’aube de la grande finale.

Les Français, eux, ne se sont
pas donné autant de mal. Au cours
des 540 minutes de jeu auxquelles
ils ont pris part depuis le début
du tournoi, les Bleus n’ont tiré de
l’arrière que pendant 9 petites
minutes. C’était contre l’Argentine
— encore une fois —, lorsque Ga-
briel Mercado a donné les devants
aux siens, avant que le défenseur
français Benjamin Pavard ne crée
l’égalité 2-2.

Une Croatie
physique

Mises à part les colonnes des
buts marqués et encaissés, le jeu
physique de la Croatie fait sans
doute partie des facteurs qui ex-
pliquent son succès lors de cette
Coupe du monde. C’est du moins
ce que laissent croire les statis-
tiques après six rencontres : parmi
les 32 équipes qualifiées, la Croatie
est celle qui a commis le plus de
fautes (101), qui en a subi le plus
grand nombre (93) et qui a cumulé
le plus de cartons jaunes (14).

En y regardant de plus près,
on constate que parmi les huit
formations qui ont réussi à se qua-
lifier pour les quarts de finale, la
Croatie est de loin celle qui a en-
registré la moyenne de cartons
jaunes par match la plus élevée
lors de la compétition (2,3), devant
la Belgique, la France et la Suède
(1,6).

Dans une Coupe du monde de la FIFA où toutes les certitudes sont tombées, il ne faut sans doute pas se surprendre de
voir qu’une équipe cendrillon comme la Croatie affrontera la France aujourd’hui lors de la grande finale présentée à

Moscou. À la veille de ce match tant attendu, découvrez comment ces deux équipes aux parcours bien différents sont par-
venues à se rendre jusqu’au bout.
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FÊTE NATIONALE 
DE LA FRANCE

Le Président
Bouteflika
félicite le
Président

Macron
Le président de la République,

Abdelaziz Bouteflika, a adressé un
message de félicitations à son ho-
mologue français, Emmanuel
Macron, à l'occasion de la fête na-
tionale de son pays, dans lequel il
a relevé que les relations bilaté-
rales «ouvrent la voie à l'appro-
fondissement d'une coopération
appelée à prendre valeur d'exem-
plarité dans la région». «Au mo-
ment où le peuple français ami
célèbre sa fête nationale du 14
juillet, j'ai grand plaisir à vous
présenter, au nom du peuple et
du gouvernement algériens et en
mon nom personnel, nos chaleu-
reuses félicitations auxquelles je
joins mes meilleures vœux de
santé et de succès pour vous-
même, de progrès et de prospé-
rité pour le peuple français», écrit
le Président Bouteflika dans son
message.

«Je tiens, en cette heureuse oc-
casion, à vous dire ma satisfaction
pour le développement continu
de nos relations d'ensemble et à
vous réitérer mon engagement de
poursuivre, avec vous, l'œuvre
commune entamée depuis de
longues années pour la réalisa-
tion d'un partenariat bilatéral
d'exception à la mesure des at-
tentes et des ambitions de nos
deux pays amis», a-t-il souligné.

«Je me félicite tout particuliè-
rement de votre récente visite
d'amitié et de travail en Algérie et
de l'élan nouveau et promoteur
qui a été imprimé à nos relations,
pavant ainsi la voie de l'approfon-
dissement d'une coopération ap-
pelée à prendre valeur
d'exemplarité dans la région et
dans les relations euro-méditer-
ranéennes», ajoute le président
de la République. «Dans ce
contexte, je suis convaincu que les
importantes échéances pro-
chaines entre nos deux pays, tout
particulièrement la réunion du
Comité intergouvernemental de
haut niveau, constitueront une
étape qualitative nouvelle sur la
voie de la concrétisation de notre
partenariat stratégique auquel
nos deux pays s'attèlent résolu-
ment», conclut le chef de l'Etat.

ALGÉRIE-NIGER
Réunion aujourd’hui 

à Alger de la 6e session du
Comité bilatéral frontalier

algéro-nigérien

MDN

Une quantité de plus de
32 kg de kif traité a été saisie
vendredi à Bechar par un
détachement de l'Armée na-
tionale populaire (ANP), in-
diquait hier le ministère de
la Défense nationale (MDN)
dans un communiqué.
«Dans le cadre de la lutte
contre la contrebande et la
criminalité organisée, un
détachement de l’Armée na-
tionale populaire a saisi le 13
juillet 2018 à Bechar (3e Ré-
gion militaire), 32,2 kilo-
grammes du kif traité»,
précise la même source.
D’autres détachements, lors
d’opérations distinctes à Ta-
manrasset, Bordj Badji
Mokhtar et Ain Guezzam (6e
RM), «ont arrêté (27) indivi-
dus de différentes nationali-

tés et saisi, six (6) groupes
électrogènes, cinq (5) détec-
teurs de métaux, neuf (9)
marteaux piqueurs, cinq (5)
véhicules tous terrains, cinq
(5) tonnes de denrées ali-
mentaires et trois (3) télé-
phones satellitaires»,
ajoute-t-on. Dans le même
contexte des éléments de la
Gendarmerie nationale «ont
saisi à Tiaret et Tlemcen (2e
RM) (10.509) unités de bois-
son alcoolisées». Par ail-
leurs, et dans le cadre de la
lutte contre l’immigration
clandestine, des éléments
des Gardes-frontières «ont
intercepté (21) immigrants
clandestins de différentes
nationalités à Tlemcen et
Naama (2e RM)», rapporte
également le communiqué.

LUTTE CONTRE LA CONTREBANDE
ET LA CRIMINALITÉ ORGANISÉE

Saisie de plus de 32 kg
de kif traité à Bechar

Deux (2) membre d'une même famille ont
trouvé la mort et cinq (5) autres ont été sauvées
«de justesse» hier à Constantine après avoir
inhalé du monoxyde de carbone émanant d'un
chauffe-bain défectueux, ont indiqué les services
de la Protection civile. L'accident s'est produit à
la cité des 188 logements, à la nouvelle ville Ali
Mendjeli, dans la commune d'El-Khroub, a-t-on
précisé. Les deux personnes, une femme âgée de

50 ans et un jeune homme de 25 ans, sont décé-
dées sur place. Les corps des deux victimes res-
capés ont été évacuées vers la morgue de l'hôpital
Abdelkader Bencherif de la même ville, selon la
même source. L'intervention des pompiers a
aussi permis de secourir cinq autres personnes
de cette même famille, âgées entre 9 et 25 ans, ac-
tuellement sous surveillance médicale, dans le
même établissement hospitalier, a-t-on souligné.

CONSTANTINE : 
Décès de deux personnes asphyxiées 

au monoxyde de carbone

Le Comité bilatéral frontalier al-
géro-nigérien (CBF) tiendra, au-
jourd’hui et demain au Centre
international des conférences Ab-
delatif Rehal (CIC) à Alger, sa 6e
session consacrée à renforcer la
coopération sécuritaire et socio-
économique au niveau des zones
frontalières.

Le Comité bilatéral frontalier,
présidé par les ministres de l'Inté-
rieur des deux pays, a été créé
conformément au protocole d’ac-
cord du 30 octobre 1997 à Alger, en
vue de renforcer la coopération au
niveau des villes frontalières et ce, à
travers la promotion des échanges
notamment dans le domaine de la
coopération sécuritaire au niveau
des frontières, la mobilité des per-
sonnes et l’immigration clandes-
tine, la coopération économique
dans toutes ses dimensions particu-
lièrement en matière de développe-
ment durable et la coopération
socioculturelle.

Les travaux de la 5e session du
Comité, tenus fin juillet 2015 à Nia-
mey, ont abouti à la mise en place
de mécanismes de mise en £uvre
des recommandations issues des
différentes sessions, dont un or-
gane de «veille et de suivi».

Il s'agissait notamment de ren-
forcer des actions communes en
vue de juguler le phénomène de
l’immigration illégale, l’inspection
et l’entretien de la bande fronta-
lière, le renforcement des moyens
de lutte contre la contrebande et
l’insécurité ainsi que l’occupation
rationnelle de l’espace et l’organi-
sation de patrouilles simultanées,

coordonnées au niveau des fron-
tières communes avec des points de
jonction pour l’échange d’informa-
tions.

Il était question également de
l’intensification des échanges de
personnels entre les responsables
des régions et les wilayas fronta-
lières et la dynamisation de la coo-
pération décentralisée entre les
collectivités des régions fronta-
lières notamment par des visites
des différents responsables.

Pour les autorités algériennes, la
zone frontalière entre les deux pays
constitue «un pont pour la promo-
tion de l'amitié, de la fraternité, de
la coopération et de la complémen-
tarité, mais elle fait face à des
contraintes sécuritaires multiples,
dues essentiellement à la présence
de groupes terroristes qui s’alimen-
tent des fléaux connexes dont en
particulier le narcotrafic».

L'Algérie accorde un «intérêt
particulier» à la sécurisation de ces
zones pour les mettre à l’abri des
réseaux terroristes et criminels no-
tamment à travers le renforcement
de la coopération bilatérale dans le
domaine militaire et sécuritaire
afin de d'instaurer un climat pro-
pice pour leur développement
socio-économique durable.

Cinq (5) personnes ont
perdu la vie et 20 autres ont été
blessées dans des accidents de
la circulation survenus durant
les dernières 48 heures, dans
plusieurs régions du pays, indi-
quait hier un bilan établi par les
services de la Protection civile.
La wilaya de Batna déplore le
bilan le plus lourd avec le décès

de 3 personnes, suite à une col-
lision entre deux véhicules lé-
gers, survenu sur la RN 78, dans
la commune de Bitam. A noter,
également l’intervention des
services de la protection civile
pour le repêchage de 02 per-
sonnes décédées par  noyade
l'une dans la wilaya de Boumer-
dès et l'autre à Bejaïa, précise la

s o u r c e .
Dans les wi-
layas de La-
ghouat, Chlef
et El-Oued, les se-
cours de la protection civile
sont, en outre intervenus pour
le repêchage 03 autres per-
sonnes décédées par noyade
dans des réserves d’eau.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION :  
5 morts et 20 blessés en 48h

SKIKDA : 
5 hectares de récoltes agricoles
et 600 arbres fruitiers décimés 

par un incendie

Une bande de malfai-
teurs exploitant illégale-
ment   la plage d’El-
Hamdania de Cherchell (Ti-
pasa) a été neutralisée, sa-
medi ,   par les services de la
gendarmerie nationale de la
wilaya, a-t-on appris   auprès
de ce corps constitué. 

Selon la même source, les
éléments de cette bande, au
nombre de quatre,   tous ré-
cidivistes, et dont trois issus
de Hadjout et le quatrième
de la   ville de Bourguigua,
soutiraient de l’argent aux
citoyens, dont les   estivants
notamment, en contrepartie
de leur accès à la dite plage,
qu’ils   exploitaient sans au-
torisation légale, outre d’au-
tres forfaits.  L’opération,
inscrite au titre de la lutte
contre l’exploitation illégale

des plages et la garantie de la
gratuité de leurs accès aux
citoyens, a   aussi permis la
saisie d’une quantité
d’armes prohibées, dont
deux fusils   harpon, des
bombes lacrymogènes et
des armes blanches( cou-
teaux et épées),   utilisées
pour faire pression sur les
citoyens et les menacer , est-
il   signalé de même source.
Les mis en cause dans cette
affaire seront présentés, di-
manche, devant le   parquet
de Cherchell sous les chefs
d’inculpation d’ «l’exploita-
tion   illégale des plages» ,
«possession d’armes prohi-
bées et d’armes blanches»,
«usurpation d’identité» et
«constitution d’une bande
de malfaiteurs» est-il
ajouté. 

Au total cinq (5)
hectares de récoltes
agricoles et 600 arbres
fruitiers ont été la
proie des flammes
suite à un   incendie
déclaré vendredi soir
au douar Ferfour dans
la commune d’Azzaba
(Est de Skikda), a-t-on
appris hier auprès des
services de la Protec-
tion   civile.  Les
flammes ont décimé

2,5 hectares de blé non
moissonnés, 1,5 hec-
tare de   maquis et
broussailles en plus de
1 hectare de vigne, a
précisé la même
source.  L’incendie
dont l’opération d’ex-
tinction a duré près de
8 heures a causé   éga-
lement la destruction
de 548 oliviers, 16 fi-
guiers, 16 citronniers,
3   abricotiers ainsi que

100 bottes de foin et 12
ruches, ajoute la
même   source.  Qua-
rante (40) éléments de
la protection civile
dont  4 officiers, huit
(8)   grands camions
anti-incendie, un vé-
hicule de liaison et
deux (2) ambulances
ont été mobilisés pour
lutter contre ce feu, a-
t-on signalé de même
source.  

EXPLOITATION ILLÉGALE DES PLAGES : 
Neutralisation d’une bande

à Cherchell (Tipasa) 


